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Fermé pour les prières 
du vendredi, d'el Icha 

et des Taraouih’’
Djamaâ El Djazaïr
n'ouvrira pas ses portes
ni pour la prière du
vendredi ni pour celles
d'el Icha et des Taraouih,
durant le mois sacré du
ramadhan, a affirmé,
lundi à Alger, le ministre
des Affaires religieuses
et des Wakfs, Youcef
Belmehdi. "Djamaâ El
Djazaïr n'ouvrira pas ses
portes ni pour la prière
du vendredi ni pour
celles d'el Icha et des
taraouih, vu la
spécificité de cette
structure religieuse", a
précisé M. Belmehdi qui
était invité du "Forum de
la radio" de la chaine I de
la radio. 

DKnews/APS

P. 2

CINÉMA 

Un programme
virtuel de

projection de
films durant 

le mois du
Ramadhan 

P. 3 P. 3

P. 3

P. 3

www.dknews-dz.com

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

18° 12°    
20° 14°   
19°           12° 
17°           10°  
35°          20° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h29 Maghreb : 19h21 Isha : 21h47

Dohr : 12h48Fajr : 04h44

Iftar : 19h21
Imsak : 04h34



CNCA 
Un programme virtuel
de projection de 
films durant le mois 
du Ramadhan 

Le Centre national de la cinématographie et de l'au-
diovisuel (CNCA) a annoncé, lundi, l'organisation d'un
programme virtuel de projection de films durant le
mois de Ramadhan via sa page Facebook.

Le programme des projections cinématogra-
phiques spéciales Ramadhan comporte, entre autres,
la projection des films documentaires "Sidi Boume-
diene Choaib El Ghouth" du réalisateur Yahia Meza-
hem, de "Dar El Hadith" de Said Olmi et de "Rakb Sidi
Cheikh" de Mohamed Cherif Bekka, précisé le CNCA
dans un communiqué posté sur sa page Facebook.

Le programme compte également les films docu-
mentaires "Timimoune" d'Ahmed Laaroussi, de
"Houlm Enoussour" de Mohamed Hazourli et de
"Cheikh Mohamed Ben Abdelkrim El Mghili" de
Laarbi Lakhal. Les projections virtuelles seront clôtu-
rées le 8 mai prochain avec le film documentaire inti-
tulé "histoire du drapeau algérien" du réalisateur Sid
Ahmed Hallachi et ce en parallèle avec la commémo-
ration des massacres du 8 mai 1945.

GUELMA 
Chtte mortelle 
d’une étudiante 
du 3ème étage 
d’une résidence
universitaire 

Une étudiante à l’université de Guelma a succombé
à ses graves blessures après une chute du troisième
étage du pavillon de l’une des résidences universi-
taires de la wilaya, a-t-on appris lundi de la direction
locale des œuvres universitaires.

L’étudiante a rendu l’âme, dans la nuit de di-
manche à lundi, à l’hôpital El Hakim Okbi de la ville
de Guelma, a indiqué la même source dans un com-
muniqué, précisant que la victime a fait une chute
mortelle du troisième étage du pavillon de la résidence
universitaire Ghouli Brahim du chef-lieu de wilaya.

L’étudiante décédée, âgée de 19 ans, est issue de la
localité de Ksar El Azeb dans la commune de Ain Reg-
gada (60 km à l’Ouest de Guelma), selon des informa-
tions recueillies par l’APS.

ALGER 
Plus de 14.800 
appels téléphoniques
parvenus aux services
de police en 
une semaine 

La salle des opérations de la Sûreté d'Alger a indi-
qué avoir reçu du 2 au 8 mars dernier, 14.837 appels té-
léphoniques via la numéro vert 1548 et le numéro de
secours 17, essentiellement liées aux affaires crimi-
nelles ainsi qu'à des demandes de conseils et d'orien-
tations, a indiqué, lundi, un communiqué des services
de Sûreté nationale.

Les interventions des services de Sûreté ont donné
lieu à l'arrestation de 14 individus objet de signalement
et ce dans les circonscriptions administratives de Sidi
M'hamed, Hussein Dey, Draria, Bir Mourad Rais, Ba-
raki, Zeralda et Dar El Beida, précise la même source
Les services de la Sûreté d'Alger sont joignables par les
citoyens aux numéros verts 1548, 17 et 104, ainsi que
par l'application "Allochorta" et la page Facebook de la
Sûreté d'Alger à l'effet de signaler toute atteinte à leur
sécurité et leurs biens.
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SÉTIF 
Saisie de plus de 
10 millions d’euros 
en faux billets 

Les éléments de la brigade de recherche et d’inves-
tigation (BRI) de la police judiciaire relevant de la sû-
reté de wilaya de Sétif ont mis fin aux activités d’une
bande spécialisée dans la falsification de monnaie na-
tionale et de devises, composée de trois (3) personnes,
et saisi 10,118 millions d’euros en faux billets, a-t-on
appris lundi du responsable de la cellule de commu-
nication de ce corps constitué, le commissaire Abde-
louahab Aissani.

Cette opération qui intervient suite à l’exploitation
d’informations faisant état de déplacements suspects
de trois individus issus d’une wilaya de l’Est du pays,
a permis de lancer des investigations se soldant par la
local isation des présumés coupables, et de les mettre
sous étroite surveillance, a précisé la même source,
soulignant que les trois individus ont été interceptés
à bord d’un véhicule dans la cité Fermatou, au chef-
lieu de wilaya.

La fouille du véhicule a permis de découvrir la
somme d’argent falsifiée dissimulée dans la roue de
secours, a ajouté la même source.

TIZI-OUZOU 
Arrestation de 6
individus soupçonnés
de meurtre 

Six (06) per-
sonnes, présumées
impliquées dans un
meurtre commis la
semaine écoulée à
Ain El Hammam,
au Sud-est de Tizi-
Ouzou, ont été ar-
rêtées et présentées
aux autorités judi-
ciaires, a indiqué
lundi un communi-
qué de la sûreté de
wilaya. Les six individus, âgés de 20 à 26 ans, sont
soupçonnés du meurtre, mardi dernier vers les coups
de 23H, d'un commerçant de cette localité et la subti-
lisation de plusieurs effets et d'une somme d'argent
de son magasin.

Présentés dimanche devant le parquet de Ain El
Hammam, trois d'entres eux ont été mis en détention
provisoire pour "constitution d'une association de
malfaiteurs pour commission d'un meurtre avec pré-
méditation" et "vol qualifié", et trois autres placés sous
contrôle judiciaire.

TLEMCEN 
Récupération de plus 
de 100 têtes ovines
volées par des inconnus 

Les éléments de la Gendarmerie de Tlemcen ont récu-
péré 104 têtes ovines volées dans la commune de Sidi Ab-
delli, a-t-on appris mardi auprès de la cellule de
communication du groupement territorial de ce corps de
sécurité à Tlemcen. L'opération a été menée suite à un
appel téléphonique d'un des éleveurs de la commune de
Sidi Abdelli signalant une proposition d'achat d'un trou-
peau de 125 têtes de son bétail, volées par des inconnus.

Les gendarmes ont procédé à la surveillance des voies
supposées être empruntées par les malfaiteurs.

La fouille minutieuse des lieux proches de cette région
a permis la récupération de 104 têtes sur les 125 volées. Les
bêtes récupérées ont été restituées à leur propriétaire.

L'enquête se poursuit pour démasquer les auteurs de
ce vol afin de les présenter devant la justice pour répondre
de leur crime, a-t-on indiqué de même source.

OUARGLA 
Trois ans de prison
ferme à l’encontre 
d’un narcotrafiquant 

Une peine de trois (3) ans de prison ferme assortie
d’une amende de 200.000 DA a été prononcée lundi par le
tribunal criminel près la Cour d’Ouargla à l’encontre de
A.M (30 ans) pour "détention illicite de drogues et produits
hallucinogènes à des fins de revente".

Selon l’arrêt de renvoi, l’affaire remonte au mois de
juin 2020, suite à l’exploitation par les services de sécurité
d’informations faisant état de la commercialisation, par
un individu, de produits hallucinogènes dans un quartier
de la commune de Rouissat (Ouargla).

La perquisition menée au domicile du mis en cause a
permis de mettre la main sur une quantité de 15.865 com-
primés dopants, de 247,5 gr de drogues et 441 flacons d'un
médicament.

Le représentant du ministère public a requis, eu égard
à la gravité des faits, la réclusion à perpétuité à l’encontre
du mis en cause et la confiscation des produits saisis en sa
possession.

BLIDA 
Perturbation dans l’AEP à Boufarik 
et Larbaà (ADE) 

Une perturbation dans l’alimentation en eau pota-
ble (AEP) sera enregistrée, aujourd’hui et demain
(lundi et mardi), au niveau des quartiers des com-
munes de Boufarik et Larbaà, a indiqué l’unité Blida
de l’Algérienne des eaux (ADE), dans un communiqué.

Cette perturbation dans l’AEP , au niveau des com-
munes de Boufarik et Larbaà (Est de Blida), est due à
une panne électrique au niveau de la station de pom-
page de Benramdane à Chebli, précise le communi-
qué.

L’unité ADE de Blida, qui a signalé le lancement de
travaux pour la réparation de cette panne par l’entre-
prise Sonelgaz, a assuré que "l’AEP reprendra dés leur
parachèvement". 
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Dans ce cadre, le Premier
ministre, Abdelaziz Djerad a
appelé les différents opérateurs et
professionnels à investir en force
dans l'agriculture pour donner
l'opportunité à ce secteur de deve-
nir le pilier central de la relance
économique. Présidant l'ouverture
de ce Forum, tenu sous le thème
"l'investissement, levier de la crois-
sance agricole et agroalimentaire",
M. Djerad a affirmé que l'agricul-
ture a besoin, aujourd'hui, d'un
investissement "fort", soulignant
que la relance globale du pays
"dépend essentiellement de la
relance de ce secteur, principal
moteur de la croissance et l'appui à
une industrie agro-alimentaire
efficiente". Pour sa part, le ministre
de l'Agriculture et du
Développement rural, Abdelhamid

Hemdani a réitéré l'appui de son
département aux investisseurs
dans les secteurs de l'agricult ure et
de l'industrie agroalimentaire,
particulièrement dans le Sud et les
Hauts plateaux. Le ministre a noté
que le secteur a adopté des projets
efficaces pour améliorer la renta-
bilité, particulièrement dans les
régions du Sud, de manière à ren-
forcer la sécurité alimentaire. De
plus, il a rappelé la création de
l'Office de développement de l'agri-
culture industrielle en terres saha-
riennes (ODAS) pour la promotion
de l'investissement agricole dans le
Sud du pays. "L'ODAS offre des
opportunités d'investissement, à
travers le portefeuille foncier
octroyé par l'Etat, dans le cadre du
guichet unique mis à la disposition
des investisseurs pour le dévelop-

pement des récoltes stratégiques
conformément aux cahiers des
charges", a-t-il précisé. De leur
côté, les opérateurs économiques,

experts et responsables institu-
tionnels présents à cette manifes-
tation ont évoqué plusieurs défis à
relever pour le développement des

secteurs agricole et agro-indus-
triel. Parmi ces défis, les partici-
pants à cette manifestation ont
signalé celui de l'accès au foncier
industriel, saluant les efforts faits
dans ce domaine par les pouvoirs
publics. Il a été évoqué, lors des
panels organisés, le défi de l'irriga-
tion et de l'énergie où a été men-
tionné l'intérêt de s'orienter vers
des systèmes d'irrigation économi-
seurs d'eau et le recours au photo-
voltaïque dans le but de soutenir
l'agriculture dans les Hauts-
Plateaux et le Sud. En outre, les res-
ponsables présents ont évoqué la
nécessité d'adapter les systèmes de
soutien financier à la spécificité du
secteur agricole, tout en soulignant
l'importance des organismes de
certification pour l'exportation des
produits agroalimentaires. 
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L'investissement agricole et agroalimentaire, 
levier de la croissance économique nationale

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad a
mis en avant, lundi à Alger, les programmes
tracés pour la réhabilitation du secteur agricole
et la mise à profit des capacités nationales en
vue de parvenir à la sécurité alimentaire.

S'exprimant à l'ouverture des travaux du
Forum sur l'investissement agricole et agroa-
limentaire, organisé au Centre international
des conférences (CIC) à Alger sous le thème
"l'investissement, levier de la croissance agri-
cole et agroalimentaire", M. Djerad a rappelé
les instructions et orientations que le Président
de la République a donné au Gouvernement
à l'effet d'accélérer la mise en œuvre de "tous
les programmes tracés en vue de réhabiliter
le secteur agricole et mettre à profit les capa-
cités nationales en vue de garantir la sécurité
alimentaire".

Il a cité, à cet effet, la création de l'Office
de développement de l'agriculture industrielle
en terres sahariennes (ODAS), le raccordement
en urgence des espaces agricoles et des projets
d'investissement liés à l'agriculture aux réseaux
d'électricité et d'eau et le lancement effectif
des cultu res sucrière, oléagineuse et du  maïs
dans le but de réduire les importations. Pour
la relance du secteur agricole, M. Djerad a
évoqué, également, l'extension des surfaces
irriguées à travers l'adoption des techniques
modernes afin d'augmenter la production cé-
réalière et la mise en place d'une politique
nationale de stockage.

L'état des lieux du foncier agricole dans
toutes les wilayas, l'accélération de la régula-

risation des terres agricoles, leur protection
et leur exploitation optimale en adoptant une
gestion basée sur l'allègement des procédures,
la modernisation et la lutte contre la bureau-
cratie sous toutes ses formes, figurent parmi
les décisions prise pour la relance de Agri-
culture.

Soulignant le rôle de ce secteur durant la
pandémie Covid-19, le Premier ministre a dé-
claré : "nous avons tous noté la contribution
de l'Agriculture dans la lutte contre la pandé-
mie en assurant la disponibilité des produits
agricoles essentiels. Nos agriculteurs ont été
à la hauteur du défi de l'approvisionnement
de l'ensemble des marchés nationaux et en
quantités suffisantes", a-t-il ajouté.

"En dépit de cette conjoncture exception-
nelle, nous avons, grâce à la contribution de
l'ensemble des acteurs du secteur agricole,
été en mesure de concrétiser et d'accomplir
un ensemble de réalisations et d'acquis",  a-t-
il affirmé citant en particulièrement "la ré-
forme du cadre juridique et réglementaire à
travers la promulgation du décret portant
création des coopératives agricoles et la fina-
lisation des lois encadrant les ressources fo-
restières et la protection des terres agricoles".
A ce propos, il a plaidé pour l'accélération du
parachèvement de la Loi d'orientation agri-
cole.

L'Etat tend à travers la création de l'ODAS
à produire 50% des besoins nationaux en
huiles de table et d'autres intrants de l'industrie
de transformation.

Parmi les acquis du secteur, le Premier
ministre a fait état du recul de l'importation
des semences de pomme de terre par rapport
à l'année dernière, de 92.000 tonnes à 21.000
tonnes, ce qui a permis d'encourager l'utili-
sation des semences produites localement et
sa généralisation à 80% de la surface cultivée
et d'élargir les surfaces agricoles irriguées à
plus de 20.000 hectares à travers 33 wilayas.

Entre autres acquis, M. Djerad a mentionné
en outre les procédures juridiques facilitant
l'octroi d'autorisations de réalisation de puits,
le soutien aux structures de refroidissement
à travers la réalisation de 13 projets d'une ca-
pacité de 158.00 mètres cubes, ainsi que l'octroi
de facilitations à travers la création d'un
guichet unique au niveau des coopératives
de cér éales et de légumes secs (CCLS). Parmi
les activités du secteur, le Premier ministre a
rappelé l'électrification de 62 000 exploitations
agricoles, dont 28 000 au sud du pays, et la
plantation de près de 11 millions d'arbres dans
le cadre du plan national de boisement en
plus de la promotion de la Recherche et de
l'innovation dans la gestion des ressources et
le développement de la filière palmier. Il a
cité, en outre, l'amélioration et le développe-
ment des produits animaliers, le développe-
ment des semences, des pépinières et de la
technologie vitale.

Le Premier ministre a mis en avant, dans
ce sens "la ferme détermination" de l'Etat à
poursuivre les efforts visant à développer et à
moderniser le secteur de l'agriculture "dans

le cadre d'une approche de développement
réaliste, basée sur la gestion efficiente et l'in-
novation par le biais des centres de Recherche,
des start-up et des micro-entreprises et en
veillant à la garantie d'un climat favorable au
travail de tous les intervenants de l'Agriculture,
agriculteurs, éleveurs, véritables investisseurs
et chercheurs dans des laboratoires agricoles
scientifiques, modernes et développés".

"L'Etat adoptera une approche de déve-
loppement à travers l'ensemble du territoire
national, en veillant à l'amélioration continue
de la production agricole, à l'augmentation
de sa productivité et à la rationalisation de
l'utilisation des terres agricoles, la promotion
du développement rural dans les zones mon-
tagneuses, les zones steppiques et saha-
riennes", a-t-il assuré soulignant également
"la préservation des zones forestières et la re-
vitalisation des Hauts plateaux. Le Premier
ministre a évoqué, dans le même contexte,
l'encouragement des investissements dans
les industries de transformation, l'effort d'amé-
lioration de la qualité de production de la
part des agriculteurs, la modernisation des
exploitations agricoles, l'intégration des savoirs
et de la numérisation dans les programmes
de développement agricole et rural, l'octroi
de facilités aux investisseurs et un climat adé-
quat à travers la promotion et l'adaptation du
système de régulation économique agricole,
l'ancrage du rôle des organisations profes-
sionnelles et l'activation des coopératives agri-
coles. 

L'investissement dans le secteur de l'agriculture et de l'agroalimentaire constitue un "levier majeur" de croissance économique
nationale, ont estimé lundi à Alger plusieurs intervenants au Forum sur l'investissement agricole et agroalimentaire.

M. Djerad met en avant les programmes 
de "réhabilitation" du secteur agricole

Djamaâ El Djazaïr n'ouvrira pas
ses portes ni pour la prière du ven-
dredi ni pour celles d'el Icha et des
Taraouih, durant le mois sacré du
ramadhan, a affirmé ,lundi à Alger,
le ministre des Affaires religieuses
et des Wakfs, Youcef Belmehdi.

"Djamaâ El Djazaïr n'ouvrira pas
ses portes ni pour la prière du ven-
dredi ni pour celles d'el Icha et des
taraouih, vu la spécificité de cette
structure religieuse", a précisé M.
Belmehdi qui était invité du "Forum
de la radio" de la chaine I de la radio.

Cette année, la prière des Ta-
raouih constituera "la première ex-
périence durant l'ère de la Covid-19,
à l'instar de l'expérience de la prière
du vendredi", a-t-il ajouté, indiquant
que les imams et les personnes en
charge des mosquées sont tenus -
dans le cadre des instructions qui
leur ont été données à la veille du
mois du Ramadhan- à poursuivre
l'application du protocole sanitaire
visant à accompagner les fidèles et à
les orienter pour le respect de toutes

les mesures préventives prises pour
faire face à ce virus".

M. Belmehdi a salué "l'interaction
positive " relevée chez les citoyens
depuis la réouverture progressive
des mosquées et des écoles cora-
niques à travers les wilayas du pays,
indiquant que ces derniers sont
conscients aujourd'hui que les appels
au non respect du protocole, qu'il
qualifie de "diaboliques", ne veulent
pas du bien pour l'Algérie et les ci-
toyens. Ces appels se manifestant à
travers " la perturbation du travail
dans les mosquées", l'instar de ce
qui se trame pour porter atteinte à
l'Algérie, à son unité et à sa sécurité,
ne se verront accordées aucune oc-
casion pour concrétiser leurs objec-
tifs, tant que tout le monde est
conscient de ce qui est ourdi contre
le pays", a soutenu M. Belmehdi.

Le ministre a réitéré que la fer-
meture des salles d'ablution au niveau
des mosquées " n'était pas arbitraire,
mais une décision prise sur recom-
mandation des spécialistes, dont cer-

tains sont des membres du Comité
scientifique de suivi d'évolution de
la situation épidémiologique, d'autant
plus que l'adoption de cette décision
se veut aussi un respect pour les spé-
cialistes.

La fermeture des salles d'ablution
qui était parmi les premières déci-
sions prises à l'apparition des pre-
miers cas de Corona enregistrés à
Blida, a été suivie de la décision de
fermeture des mosquées", a-t-il rap-
pelé. Concernant l'Office national
des Wakfs et de la Zakat, le ministre
a indiqué que le domaine des Wakfs
ou " le secteur tertiaire de l'économie,
ne se limitera pas à l'avenir, grâce à
cette structure d'organisation (Office),
à la construction de mosquées et
d'écoles coraniques, mais portera
sur plusieurs domaines, comme
connu par le passé dans l'Histoire
de la civilisation islamique où le Wakf
était l'un des leviers de la Oumma,
contribuant à la concrétisation de
plusieurs finalités". Pour ce qui a
trait la création d'une instance en

charge de la gestion de Djamaâ El
Djazaïr, le ministre a fait savoir que
le décret exécutif relatif à cet établis-
sement sera présenté prochainement
au Gouvernement.

Pour ce faire, le ministre affirme
l'existence de plusieurs conceptions,
mais le ministère des Affaires reli-
gieuses et des wakfs s'est vu confié
en attendant, la gestion de la Mosquée
d'Alger qui a été ouverte pour l'ac-
complissement de la prière". Quant
au rôle des associations religieuses,
le ministre a affirmé que du point
de vue légal le ministère est unique-
ment concerné par les comités de
mosquées habilités à construire ces
structures religieuses et à assurer
leur entretien, rappelant le gel de
plusieurs associations depuis 2017.

Cependant, plusieurs de ces as-
sociations ont repris leurs activités
l'année dernière dans le but de pa-
rachever les pro jets en cours de réa-
lisation et de finaliser l'équipement
de l'institution de la mosquée. S'agis-
sant des mosquées récemment opé-

rationnelles à Alger et dans d'autres
wilayas du pays, le ministre a souligné
que ces nouvelles structures seront
à même d'alléger la charge sur les
principales mosquées, ce qui favo-
risera l'application des mesures pré-
ventives prévue dans le cadre du pro-
tocole sanitaire de lutte contre la
pandémie, notamment la distancia-
tion physique".

Le ministre des Affaires reli-
gieuses et des wakfs Youcef Belmehdi
a effectué, lundi matin, une visite de
travail et d'inspection dans la wilaya
d'Alger, au cours de laquelle il a inau-
guré dans la commune de Kouba, la
mosquée Malek Ibn Anas et l'Ecole
coranique "Abderrahmane Chibane"
à la mosquée Najah, outre la mosquée
Abdalah Ibn Rawaha et celle d'El Ya-
qin à Saoula. Lors de sa visite, le mi-
nistre a salué les actes de bienfai-
sance, notamment ceux destinés à
la construction des mosquées qui
"témoignent encore une fois de la
générosité des Algériens". 

APS

AFFAIRES RELIGIEUSES

Djamaâ El Djazaïr n'ouvrira pas ses portes pour les prières 
du vendredi, d'el Icha et des Taraouih (Belmehdi)
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Convention de partenariat
Une convention de partenariat a été signée, lundi, entre le ministère de

l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et la Confédération
algérienne du patronat citoyen (CAPC) et ce pour faciliter à l'étudiant l'accès
au marché du travail et améliorer la qualité du produit pour soutenir l'écono-

mie nationale.

Cette convention
s'inscrit "dans le cadre
des série de rencontres
et séances de partenariat
entre le ministère et la
Confédération en
concrétisation de l'action
commune et effective
pour trouver les moyens
de rapprocher l'univer-
sité des institutions et
s'ouvrir à l'environne-
ment économique.

Il s'agit également de
"définir la relation entre
le monde académique et
le monde économique
en vue d'établir les bases
des relations futures et
les mécanismes à même
de jeter les passerelles
dans tous les domaines
suivant une vision mo-
derne conforme à l'éco-
nomie de la connais-
sance et aux métiers à
l'ère du numérique".

Le ministre de l'En-
seignement supérieur et
de la Recherche scienti-
fique, Abdelbaki Ben-
ziane a affirmé, à cette
occasion, qu'à la lumièr
e des évolutions dans di-
vers domaines, son sec-
teur est appelé à jeter les
passerelles de coopéra-
tion et de partenariat
avec son environnement
économique et social,
ajoutant qu'il oeuvre ac-
tuellement à réviser les
lois régissant son fonc-
tionnement, dont la loi
d'orientation sur l'ensei-
gnement supérieur et le
statut-type de l'univer-
sité. La révision des lois
vise à accorder aux dis-
positifs en rapport avec
l'environnement socio-
économique, un terrain
juridique qui permet aux
établissements de l'en-
seignement supérieur
de prendre en compte
toutes les exigences de
la formation requises
dans l'environnement
socio-économique, ainsi
que la promotion de la
relation entre l'univer-
sité et l'entreprise à un
niveau qualitatif tout en

sensibilisant à l'impor-
tance de ce partenariat".
M. Benziane a indiqué
que la convention de par-
tenariat avec le patronat
"est à même de préparer
l'étudiant à accéder fa-
cilement au marché de

l'emploi et améliorera
la qualité du produit pré-
senté par les sociétés
économiques nationales
pour soutenir l'écono-
mie nationale et le dé-
veloppement local".

Qualifiant l'université
de "passage impératif et
nécessaire" pour la réa-
lisation des objectifs
scientifiques, pédago-
giques, culturels et de
développement à travers
l'amélioration de la qua-
lité de la formation, de
la recherche, de l a gou-
vernance et de la qualité
globale, le ministre a
souligné que l'université
sera "un acteur essentiel"
pour la relance du dé-
veloppement et la pro-
motion des institutions
nationales, en sus de
l'élargissement des cré-
neaux de recrutement
des diplômés universi-
taires et l'inclusion des
diplômés universitaires
dans le processus du dé-
veloppement du pays.

Il a insisté, en outre,
sur l'impérative "inten-
sification du partenariat
avec tous les acteurs éco-
nomiques et sociaux afin
de garantir la présence

de l'université dans tous
les évènements écono-
miques et sociaux en
contribuant à la mise en
place de mesures de rap-
prochement de l'établis-
sement, outre le raccor-
dement des recherches
et des connaissances
théoriques aux aspects
pratiques en se mettant
au diapason des muta-
tions et de l'ouverture
sur l'environnement
économique et social". A
cette occasion, M. Ben-
ziane a appelé les chefs
d'entreprises écono-
miques dans le secteur
privé à "investir dans le
domaine de la recherche
scientifique afin d'amé-
liorer leurs produits", ex-
primant son engage-
ment à ériger le secteur
de l'Enseignement su-
périeur et de la Re-
cherche scientifique en
"partenaire d'appui"
compte tenu de son ex-
périence en matière de
recherche.

Il a mis l'accent, en
outre, sur l'impératif de
"conjuguer les efforts, de
faire confiance aux jeune
s et de les accompagner
dans le souci de
construire une écono-
mie diversifiée accordant
à l'Algérie une place éco-
nomique de choix sur
les moyens et long
termes".

De son côté, le Prési-
dent de la Confédération

Algérienne du Patronat
Citoyen (CAPC), Moha-
med Sami Agli, a affirmé
que le partenariat entre
l'université et les entre-
prises économiques
"constitue l'un des plus
importants fondements
pour l'amélioration de
la qualité du produit et
de l'intégration locale",
soulignant l'importance
de la participation "ac-
tive" de tous les acteurs
dont les patronats, les
établissements univer-
sitaires et les acteurs
concernés par la re-
cherche en vue de la
création d'une richesse
et la réalisation du dé-
veloppement local".

Il convient de noter
que la convention de par-
tenariat entre les deux
parties porte sur la par-
ticipation à la formation
des étudiants et la faci-
litation de leur accès au
marché de l'emploi, ou-
tre l'encadrement des
étudiants aux diplômes
de master et doctorat et
l'accompagnement des
porteurs de projets in-
novants et des startups.

Elle porte également
sur l'organisation de ren-
contres, de journées
portes ouvertes et de fo-
rums concernant ce do-
maine, ainsi que la par-
ticipation aux activités
de recherche spécifiques
aux étudiants. 

EDUCATION NATIONALE

Suivi mitigé de la grève
du CNAPESTE dans les

trois cycles à Alger
L'appel à la grève nationale

lancé, lundi à Alger, par le Conseil
national autonome du personnel
enseignant du secteur ternaire
de l'Education (CNAPESTE) a
connu un suivi mitigé dans les
trois cycles de l'éducation, a-t-
on constaté lors d'une tournée
au niveau de nombre d'établis-
sements éducatifs.

Le taux de suivi de la grève
des établissements scolaires dans
nombre de communes d'Alger,
dont El Madania, Kouba, Douéra
et Bab Ezzouar était "notable"
dans les lycées et mitigé au sein
des collèges et des écoles pri-
maires.

Plusieurs enseignants des ly-
cées Abdelhafid Boussouf
(Kouba), la base vie (Bab Ezzouar)
et Saad Dahleb (Kouba) ont suivi
cette grève, tandis que les ensei-
gnants des lycées Mohamed Bou-
diaf (El Madania) et Mohamed
Khoudja (Douéra) ont donné les
cours à la veille du mois de ra-
madhan. Les élèves de l'école pri-
maire Mohamed Bouder (El Ma-
dania), des collèges Fatiha Aratni
et Abbes Laghrour (El Madania),
des frères Medouar et 1er novem-
bre (Bab Ezzouar), de l'école pri-
maire Mohamed Ben Aissa
(Douéra), du collège Annane Said
(les Sources), des écoles primaires
Maqam el Djadid 1 et 2 et Mo ha-
med Bekkai (les Sources), ont
suivi leurs cours de manière nor-
male car ne relevant pas du CNA-
PESTE. Dans une déclaration à
l'APS, le CNAPESTE a estimé, par
la voix de son porte parole officiel
Messaoud Boudiba, que la grève
était "un succès". Selon M. Bou-
diba, cette grève de deux jours
(12 et 13 avril) intervient en faveur
de la décision du Conseil national
du CNAPESTE, tenu le 3 avril der-
nier à Alger, qualifiée de "mise
en garde" après "2 ans de trêve
en raison de la situation sanitaire
et politique", dans l'espoir de
prendre en charge les revendi-
cations socioprofessionnelles
pour "améliorer le pouvoir
d'achat de l'enseignant et accor-
der la priorité au dossier du lo-
gement au profit de cette caté-
gorie, étant un moyen essentiel
et nécessaire qui garantit la sta-
bilité et un meilleur rendement
des enseignants".

Le Syndicat a exprimé son at-
tachement à ses principales re-
vendications à savoir "les dossiers

de retraite,  des œuvres sociales,
de médecine de travail, d'actua-
lisation de la prime de zone ( cal-
culée sur la base du salaire de
base de 1989), la levée des obsta-
cles face à l'action syndicale, le
recrutement des diplômés des
Ecoles supérieures des ensei-
gnants (ENS) et la révision des
modalités de recrutement sur ti-
tre conformément au décret exé-
cutif n 12-194 qui valorise l'expé-
rience et l'an cienneté des ensei-
gnants contractuels".

Le Conseil a exigé également
l'ouverture de postes budgétaires
pour le recrutement et le plafon-
nement du volume des séances
ainsi que l'ouverture de postes
suffisants de promotions aux
nouveaux grades (principal-for-
mateur), l'application du décret
présidentiel 14-266 du 28 sep-
tembre 2014 avec effet rétroactif,
la régularisation de la situation
des grades en voie de disparition
ayant terminé leur formation en
juin 2012 à travers leur promotion
systématique au grade de pro-
fesseur formateur et les profes-
seurs d'enseignement technique
des lycées et les enseignants as-
sistants du primaire  en ouvrant
la promotion au grade de base et
les grades nouvellement crées.

Le ministère de l'Education
nationale avait invité le 7 avril
courant le Cnapeste à une réu-
nion. Le bureau national du Syn-
dicat a estimé que "cette réunion
n'était pas à la hauteur des aspi-
rations de la base". Cette rencon-
tre s'inscrit dans la cadre de "la
poursuite de la série des rencon-
tres bilatérales programmées par
le ministère avec les partenaires
sociaux, en vue de soulever et
aborder les préoccupations d'or-
dre éducatif et socio-profession-
nel", a indiqué un communiqué
du ministère. Le Secrétaire gé-
néral (SG) du ministère, Bouba-
ker Seddik Bouaza avait assuré
que le ministère de l'Education
na tionale avait eu l'accord pour
régler les arriérés de paiement
des nouveaux enseignants et des
bénéficiaires de promotions dans
les grades. Le SG du ministère a
ajouté que "la priorité dans le re-
crutement sera accordée exclu-
sivement cette année aux diplô-
més des écoles normales supé-
rieures (ENS)", à travers l'adop-
tion de plusieurs mécanismes
dont le détachement. 

Le président directeur-général
du Groupe Sonelgaz, Chahar Bou-
lakhras, a souligné lundi à M’sila
la ''nécessité d’accélérer le rythme
de réalisation des projets du pro-
gramme d’urgence spécial élec-
tricité et gaz".

Au cours de l’exposé qui lui a
été présenté sur le projet de réa-
lisation du siège de la Concession
de distribution de l’électricité et
du gaz de M’sila, M. Boulakhras
a indiqué que les projets d’élec-
tricité et de gaz retenus dans le
cadre des programmes d’urgence,
dont le gel a été levé, accusent du
retard dans le lancement ou la
réalisation, ce qui impose, dit-il,
de hâter les travaux afin "de ré-

ceptionner la majorité des projets
dans des délais n’excédant pas la
fin de l’année 2021".

Il a ajouté que la réception de
ces projets "permettra d’améliorer
le service public'' auprès des
clients de Sonelgaz, ce qui consti-
tue, a-t-il relevé, "une priorité
pour le groupe". Le même res-
ponsable a aussu déclaré que So-
nelgaz "œuvre dans le cadre d’une
approche de modernisation et de
décentralisation de la décision"
pour aplanir les difficultés qui
entravent la concrétisation du
plan d’urgence en coordination
avec les autorités locales et les
gestionnaires de la Société.

De dépit de la rationalisation

des dépenses, Sonelgaz a main-
tenu les projets de réalisation
d’infrastructures de base et des
équipements qui contribuent à
l’amélioration du service public
au profit des clients en plus de
l’amélioration des conditions de
travail du personnel du groupe,
a affirmé le PDG du Groupe. Le
même responsable a fait savoir
que la visite de travail qu’il a ef-
fectué à M’sila s’inscrit dans le
cadre du suivi de la mise en œuvre
des projets inscrits pour l’exten-
sion des réseaux de distribution
de l’électricité et du gaz et des
mesures à prendre en prévision
du prochain été connaissant ré-
gulièrement une augmentation

de la demande sur l’électricité.
Considérant que la wilaya de

M’sila constitue un pôle industriel,
touristique et agricole, M. Bou-
lakhras a affirmé qu’elle bénéficie
de la "priorité" en matière d’amé-
lioration du service public, rele-
vant que la wilaya accueille une
entreprise spécialisée dans la pro-
duction des pièces de rechange
en matière d'électricité et de gaz,
à savoir la Société de maintenance
des équipements industriels (
MEI) qui a commencé à exporter
en acheminant une première car-
gaison de pièces de rechange vers
la Hongrie et envisage d'investir
le marché africai n "prochaine-
ment".

Le PDG de Sonelgaz a égale-
ment assuré que la Société qui
est une ''entreprise citoyenne'' ne
coupera pas l’électricité aux abon-
nés durant le mois de Ramadhan.
Lors de sa visite, M. Boulakhras
a posé la première pierre du projet
de réalisation du siège de la
Concession de distribution de
l’électricité et du gaz, inauguré
le nouveau siège de l’antenne de
la Société de transport du gaz,
ainsi qu’un transformateur
d’électricité dans la zone indus-
trielle du chef-lieu de wilaya et
inspecté la Société de mainte-
nance des équipements indus-
triels dans la même ville. 

APS

ELECTRICITÉ  ET GAZ

Nécessaire "accélération de la réalisation 
des projets de l’électricité et du gaz"
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S’exprimant lors de
l’inspection de la station
de pompage SP-6, à une
trentaine de kilomètres
au Nord de Tamanrasset,
le ministre a indiqué
qu’"il sera procédé à la
gestion à l’énergie solaire
de l’ensemble des stations
de pompage du mégapro-
jet de transfert des eaux
d’In-Salah à Tamanras-
set". Soulignant que le re-
cours aux énergies re-
nouvelables pour la ges-
tion de ce type d’instal-
lations permettait de ré-
duire les coûts de gestion,
il a précisé que "cette dé-
marche s’inscrit en droite
ligne des objectifs du
Gouvernement en ma-
tière de transition éner-
gétique". Accompagné
dans cette visite de la mi-
nistre de l’Environne-
ment Dalila Boudjemaa,
M. Mihoubi a appelé à
l’accompagnement de
l’entreprise l’Algérienne
des eaux (ADE) dans l’ap-
provisionnement des po-
pulations des communes
qui ont actuellement la
charge de gestion de cette

opération. Un accompa-
gnement qui, a-t-il ajouté,
générera des emplois
dans ces commun es et
assurera une meilleure
gestion de l’approvision-
nement des citoyens en
eau potable.

La ministre de l’Envi-
ronnement a relevé, pour
sa part, qu’il est actuel-
lement mené, dans le ca-
dre de l’action du Gou-
vernement, des opéra-
tions intersectorielles à
travers des projets mixtes,
dont un concrétisé avec
le secteur des Ressources
en eau pour la création
de petites oasis à proxi-
mité des stations de pom-

page relevant du méga-
projet de transfert hy-
drique In-Salah-Taman-
rasset.

Un projet pilote est en
cours de réalisation dans
la zone de Moulay Lah-
cène (Nord de Tamanras-
set) pour la création d’oa-
sis artificielles, appelées
à offrir aux citoyens des
aires de repos et faire face
aux menaces sur les éco-
systèmes en plus de leur
impact économique en
termes d’emplois, a éga-
lement fait savoir Mme.
Boudjemaa. La délégation
ministérielle a inspecté
le projet de raccordement
du village de Takrembeit

au réseau d’eau potable,
à partir du projet de
transfert des eaux In-Sa-
lah-Tamanrasset. Les wi-
layas de Tamanrasset, In-
Salah et In-Guezzam to-
talisent 408 forages, dont
194 destinés à la dotation
en eau potable d’une ca-
pacité globale de 134.118
m3, dont 73.454 m3
consommés quotidien-
nement, selon une pré-
sentation faite à la délé-
gation sur la situation du
secteur des Ressources
en eau. Elles comptent
également 206 pu its des-
tinés à l’irrigation agri-
cole, huit (8) barrages,
2.800 km de réseaux
d’eau potable avec un
taux de raccordement de
97% et 172 ouvrages de
stockage de l’eau, le tout
assurant un ratio quoti-
dien de 175 litres/habitant,
a-t-on détaillé.

La délégation minis-
térielle poursuivra mardi
sa visite de travail par
l’inspection d’autres pro-
jets relevant des secteurs
des Ressources en eau et
de l'Environnement.

TAMANRASSET
Gérer les stations d’adduction de l’eau
potable à l’énergie solaire (ministre)

ALGER
Distribution de 20.000 colis
alimentaires la première
semaine de Ramadhan

La direction des Affaires
religieuses et des wakfs de la
wilaya d'Alger distribuera
20.000 colis alimentaires
durant la première semaine
du mois de Ramadhan dans le
cadre de son programme de
solidarité du mois sacré, a-t-
on appris lundi auprès du
directeur du secteur, Zohir
Boudraa.

"Dans le cadre du
programme de solidarité du
mois sacré, un quota de
10.000 couffins de denrées
alimentaires ont été
distribués au profit de
familles défavorisées, un
chiffre appelé à atteindre les
20.000 colis durant la
première semaine de
Ramadhan", a déclaré à l'APS
le même responsable en
marge de l'inauguration de
nombre de structures à Alger
par le ministre du secteur,
Youcef Belmehdi.

La valeur en espèce de
cette aide est de 6.000 da qui
s'ajoute à 2.490 aides
financières de 10.000 da dont
ont bénéficié des familles
nécessiteuses dans le cadre
d'une programme de
solidarité (Zakat Al-Quds), a-
t-il précisé, soulignant que ce
quota a été remis aux

méritants durant les deux
derniers jours.

Dans le cadre du même
programme, 10 points seront
consacrés aux tables de la
Rahma à travers les
mosquées et les écoles c
oraniques dans la wilaya dont
l'école de Cheikh Ahmed
Sahnoun à Bir Morad Raïs et
l'école Rahma à Hamiz outre
les mosquées de Bab Ezzouar,
Staoueli, Zeralda et Dar El
Beida. Evoquant les
structures inaugurées lundi
par le premier responsable
du secteur, M. Boudraa a cité
la mosquée de Malek Ben
Anes, l'école coranique
Abdallah Chibane (mosquée
Nadjah), la mosquée de
Abdallah Bin Rawaha (Kouba)
et la mosquée d'El Yakine
(Sehaoula), soulignant que le
nombre de mosquées à Alger
a atteint ainsi 665 contre 53
écoles coraniques. La
capacité des mosquées
inaugurées à la veille du mois
sacré oscille entre 1.500 et
3.000 fidèles. A ce propos, le
ministre a indiqué que ces
structures devraient alléger la
pression sur les mosquées
phares et permettront un
meilleur respect des gestes
barrières. 

La gestion des stations d’adduction de l’eau potable dans la région se fera à
l’énergie solaire, a indiqué lundi à Tamanrasset le ministre des Ressources en

eau Mustapha-Kamel Mihoubi.

Trois (3) marchés de vente au
rabais et de vente promotionnelle
sont ouverts à travers la wilaya
d’Ouargla, à l’occasion du mois
du Ramadhan, a-t-on appris mardi
auprès de la direction locale du
Commerce. Implantés au niveau
des agglomérations d’Ouargla, Sidi-
Khouiled et Hassi-Messaoud, ces
nouveaux espaces commerciaux
occasionnels ont pour objectif no-
tamment de garantir la vente au
rabais et de vente promotionnelle
de produits de large consomma-
tion, à forte demande durant le
mois du Ramadhan, a affirmé à
l’APS le directeur du secteur, Laya-
chi Amroune.

Il s’agit, entre autre, de denrées
alimentaires de base, de vaisselle,
de produits détergents, de vête-
ments, de chaussures, d’appareils
électroménagers et autres, a-t-il
précisé. L’opération, qui s’inscrit
dans le cadre d’un programme
initié par le ministère de tutelle,

vise essentiellement à contribuer
aux efforts consentis par l’Etat
pour protéger le pouvoir d’achat
des ménages durant le mois sacré
et permettre aux consommateurs
de compenser les pertes enregis-
trées pendant la crise sanitaire du
Coronavirus, a souligné M. Am-
roune. Approchés p ar l’APS, des
citoyens qui fréquentent le marché
de vente promotionnelle qu’abrite
la salle omnisports sise au quartier
du 24 février à Ouargla ont salué
cette initiative appelée à soulager
les consommateurs, surtout les fa-
milles à petits budgets, pendant
le mois du Ramadhan, toujours
marqué par une hausse sensible
des prix.

L’initiative, selon eux, est une
bonne opportunité pour les ci-
toyens d’acheter des produits de
première nécessité à des prix rai-
sonnable, durant le mois du Ra-
madhan qui ajoute souvent une
pression supplémentaire sur le

pouvoir d’achat des consomma-
teurs. Certains ont vivement dé-
ploré, cependant, la pénurie
d’huile de table constatée depuis
plus d’une semaine chez la quasi-
totalité des détaillants à travers la
ville d’Ouargla.

Des commerçants, interrogés
par l’APS, ont imputé cette situa-
tion aux achats compulsifs et le
stockage de ces deux produits,
contre une faible offre des gros-
sistes.

A cet effet, le secteur du com-
merce a mis en place un pro-
gramme spécial pour assurer l’ap-
provisionnement du marché local
en produits de large consomma-
tion, à forte demande durant le
mois du Ramadhan, et appellent
les consommateurs à rationaliser
leurs dépenses et d’éviter les achats
compulsifs qui pénalisent d’autres
consommateurs, a-t-on signalé à
la direction du commerce de la
wilaya.

OUARGLA
Trois marchés de vente promotionnelle 
à l’occasion du Ramadhan

Six (6) opérations portant
réalisation, réhabilitation et
équipement des structures de
la santé dans plusieurs com-
munes de la wilaya de M’sila
seront réceptionnées "avant
la fin 2021", ont annoncé
mardi les services de la wi-
laya.

Il s’agit de l’achèvement
des travaux d’un hôpital d’une
capacité de 60 lits situé à
Hammam Dalaa, la réhabili-
tation du service de réanima-
tion de l’hôpital du chef-lieu
de la wilaya, la réhabilitation
de 17 structures légères de la
santé, l’étude et la réalisation
d’une unité des urgences à
l’hôpital de Ain El Melh,
l’étude de l’hôpital de la com-
mune de Medjedel et l’acqui-

sition de trois générateurs
électriques pour les hôpitaux
de Boussaâda, Sidi Aissa et
Ain El Melh, a-t-on précisé
de même source. Les opéra-
tions contribueront après leur
concrétisation à améliorer les
services du secteur de la santé
au profit de la population de
la wilaya, a-t-on indiqué. La
wilaya de M’sila a enregistré
en 2020 le lancement des tra-
vaux d’un hôpital d’une ca-
pacité de 240 lits dans la ca-
pitale du Hodna, la reprise
des travaux de réalisation d’un
hôpital dans la commune de
Hammam Dalaa et la c on-
crétisation de plusieurs opé-
rations d'équipement des
structures de santé, a-t-on
rappelé . 

M’SILA
Réception  de six opérations
dans le secteur de la santé
"avant fin 2021"

OUM EL BOUAGHI

Lancement  prochain de l’étude
d’un projet de double voie

L’étude du projet de réalisation d’une double voie sur une distance
de 45 km sera lancée "avant la fin avril en cours" à Oum El Bouaghi, a-t-
on appris lundi du chef de service du développement des infrastructures
de base à la direction des travaux publics, Abdelhafid Ammi.

Ce responsable a précisé à l’APS que l’étude concerne la réalisation
d’une double voie reliant la RN 100 à Oum El Bouaghi et la pénétrante
autoroutière Batna-Chelghoum Laid, en passant par les deux communes
de Souk Naâmane et Bir chouhada "avant la fin avril 2021".

Une enveloppe financière de 15 millions DA a été octroyée à l’exécution
de cette étude au titre du programme du secteur des travaux publics de
l’année 2021, a ajouté la même source. D’autre part, des opérations
d’entretien ciblant un tronçon de 9,5 km du chemin de wilaya n 1
reliant les communes de Berriche et Zorg et un autre de 5,5 km du
chemin de wilaya 2 dans son segment reliant la commune de Rahia et
la RN 10 seront lancées "au cours du mois de mai prochain", a souligné
la même source. Une enveloppe financière de 300 millions DA a été ré-
servée à l’entretien d e ces deux tronçons routiers, a-t-on indiqué. 

La wilaya de Khenchela a consa-
cré une enveloppe financière de
plus de 247 millions DA pour la
prime de solidarité "spécial Ra-
madhan" destinée aux ménages
démunis, a indiqué lundi le direc-
teur de la solidarité et de l’action
sociale, Nacer Melouah. Le même
responsable, a déclaré à l’APS, que
16 communes ont versé, à la fin
de la semaine dernière, cette prime
de solidarité de 10.000 DA dans
les comptes postaux des chefs de
familles bénéficiaires, tandis que
les 5 communes restantes termi-
neront le versement au profit des
bénéficiaires durant les prochaines

48 heures. Il a ajouté que le mi-
nistère de l’Intérieur, des Collec-
tivités Locales et de l’Aménage-
ment du Territoire, ainsi que Naftal
et Sonatrach, représentant le mi-
nistère de l’Energie, ont contribué
avec un montant de 122 millions
DA à cette opération. Pour sa part,
la direction de l’administration lo-
cale de la wilaya de Khenchela a
contribué avec un montant de 8
millions DA, la direction de la so-
lidarité et de l’action sociale avec
plus de 31 millions DA et les 21
communes avec plus de 86 millions
DA, a-t-on souligné.

Dans le même c ontexte, des

autorisations ont été accordées
pour l’ouverture de 9 restaurants
de la Rahma qui serviront des
repas du F’tour aux démunis et
aux voyageurs après que la com-
mission mixte composée de re-
présentants des directions de la
solidarité et de l’action sociale, de
la santé, du commerce et de la Pro-
tection civile a procédé à l’inspec-
tion de ces lieux, a ajouté M. Me-
louah. Ces restaurants sont répartis
sur les communes de Khenchela,
Ouled Rechache, Kaïs, Djellal, Ain
Touila, El Mehmel, Chechar, Babar
et El Hamma, a précisé le même
directeur local. 

KHENCHELA 

Plus de 247 millions DA pour la prime 
de solidarité "spécial Ramadhan"
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Ouverture d'une ligne maritime régulière
destinée à l'exportation entre Alger 
et Nouakchott 

Cette nouvelle ligne, supervisée
par la société "Anisfer Line" spécia-
lisée dans le transport maritime,
réduira le délai d'exportation vers
la Mauritanie à cinq jours, selon
les explications fournies par le
directeur général de la société,
Mustapha Hamadou, lors de la
cérémonie de lancement de la tra-
versée, qui s'est déroulée en pré-
sence de représentants des minis-
tères des affaires étrangères, du
commerce et de l'industrie ainsi
que de la Direction générale des
douanes (DGD).

L'entreprise organise tous les
20 jours un nouveau voyage sur
cette ligne pour exporter divers
produits algériens vers la
Mauritanie ainsi que vers les
autres pays africains voisins.

Lors de ce premier voyage, des
matériaux de construction de
fabrication locale ont été transpor-
tés à bord du navire
"Imedghassen" appartenant à la
société algérienne "GMA" et qui a
une capacité d'expédition de 1.000
contene urs.

M. Hamadou a souligné que
l'ouverture de cette ligne mari-
time, qui est la première ligne
directe vers l'Afrique, permettra à
l'Algérie d'exporter ses différents
produits vers le continent africain
dans un délai record, ainsi que
d'offrir les meilleures conditions
pour préserver les marchandises
et les protéger des dommages,
soulignant que l'opération s'est
déroulée avec des capacités 100%
algériennes".

Et d'ajouter: "Avec l'arrivée des
produits algériens à Nouakchott
par voie maritime, il est possible
d'utiliser "facilement" des routes

terrestres pour livrer les marchan-
dises vers d'autres pays africains,
comme le Mali, le Sénégal et d'au-
tres.

L'ouverture de cette ligne
répond à la forte demande expri-
mée par les exportateurs algériens
qui souhaitent accéder aux mar-
chés africains, notamment à
l'ouest du continent, ajoute M.
Hammadou. Le directeur général
de la compagnie de transport
maritime GMA, Ali Ourak a
affirmé que l'ouverture de cette
ligne d'exportation est le fruit
d'une coopération algéro-algé-
rienne à même de générer des
fonds importants en devises
dépensés auparavant dans l'affrè-
tement auprès d'armateurs étran-
gers. A cet effet, M. Ourak a appelé
les autorités publiques à "faciliter
l'ouverture d'autres lignes mari-
times vers d'autres destinations et
continents", y compris l'oc troi de
crédits bancaires en faveur de
compagnies algériennes spéciali-

sées dans le transport maritime en
vue de renforcer leurs potentiali-
tés d'exportation.

Pour sa part, le directeur du
suivi et de la promotion des
échanges commerciaux externes
au ministère du Commerce, Salim
Regad a estimé que l'activité de fret
maritime national "est très
modeste actuellement", préconi-
sant d'oeuvrer pour sa promotion
et l'accompagnement des exporta-
teurs algériens pour pénétrer les
marchés européens et africains.

Le directeur de la promotion et
du soutien des échanges écono-
miques au ministère des Affaires
étrangères, Rabah Fassih a salué
l'ouverture de cette ligne maritime
reliant l'Algérie et la Mauritanie,
ajoutant qu'elle sera susceptible
de renforcer les capacités d'expor-
tations nationales, de par son rôle
dans la gestion de la commerciali-
sation des marchandises natio-
nales à travers les différents pays
africains.

La première traversée sur la ligne maritime régulière, destinée exclusivement
à l'exportation, entre Alger et la capitale mauritanienne, Nouakchott, 
a démarré lundi du port d'Alger.

AGRICULTURE 
Un programme de soutien 
aux petits exploitants 
sera présenté prochainement 
au gouvernement (Hemdani) 

HABITAT - ENTREPRISES 
La CNL lance un annuaire des entreprises du secteur BTPH 

La Caisse nationale du logement (CNL) vient d'éditer un
annuaire des entreprises du secteur du BTPH, regroupant
plus de 9.000 entreprises, destiné notamment aux maîtres
d'ouvrages publics mais aussi les PME et start-up en quête de
nouveaux marchés, a-t-on appris lundi auprès de la CNL.

L'annuaire, intitulé "Bâtisseurs.dz", a été officiellement
lancé lors de la cérémonie d'inauguration du nouveau siège de
la CNL jeudi dernier par le ministre de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la Ville, Mohammed Tarek Belaribi, en pré-
sence du ministre des Finances, Aïmene Benabderrahmane et
le ministre des Travaux publics et des Transports, Kamel
Nasri.

S'inscrivant dans une démarche d'évaluation, de valorisa-
tion et d'intégration de l'économie nationale, cet annuaire,
réalisé sous la supervision du ministère de l'Habitat, de l'urba-
nisme et de la ville, recense le potentiel des entreprises algé-
riennes activant dans le secteur du BTPH.

L'annuaire des entreprises du secteur du BTPH édité par la
CNL regroupe plus de 9.000 entreprises, classées selon trois
critères : l'implantation géographique (Wilaya), la catégorie
(niveau de qualification) , et la dénomination.

Véritable vade-mecum du secteur, ce document met à la
disposition des professionnels du secteur une information
vérifiée et mise à jour.

Le document répond tout d'abord, aux sollicitations expri-
mées par les professionnels activant dans le secteur du BTBH
et particulièrement aux besoins croissants des maîtres d'ou-
vrages (administrations, établissements publics, Wilaya,
Daïra, APC...

) qui ont besoin d'être guidé dans leur quête d'informations
pertinentes pour le choix d'entreprises qualifiées, de sous-
traitants et autres prestataires de service.

Cet annuaire est aussi un "précieux guide" pour les PME et
start-up en quête de nouveaux marchés, d'opportunité de par-
tenariat ou de mises en relation d'affaires.

La version papier de "Bâtisseurs.dz" sera incessamment
suivie par le lancement d'une plateforme numérique dédiée
au recensement des acteurs du secteur, à la facilitation de l'ac-
cès à la commande publique et à la mise en place d'une bourse
de sous-traitance.

Cette nouvelle plateforme qui a fait l'objet d'une démons-

tration à l'attention des ministres lors de l'inauguration du
nouveau siège de la CNL, recense toutes les entreprises du sec-
teur BTPH, et offre de nombreuses fonctionnalités visant la
facilitation de l'accès à la commande publique et la mise en
place d'une bourse de sous-traitance. En donnant une meil-
leure visibilité aux potentialités recelées par le secteur BTPH,
"Bâtisseurs.dz" s'inscrit, par ailleurs, en totale adéquation avec
les orientations du plan d'action du gouvernement visant le
développement de l'information statistique à travers des outils
d'évaluation exhaustifs et fiables.

Lors de leur visite, les ministres ont également procédé à
l'inspection du nouveau centre de calcul informatique (Data
center) et assisté à la présentation d'un exposé concernant le
plan stratégique de numérisation pour la période 2021/2023.

Ce plan qui vise à harmoniser et mutualiser les efforts des
différents établissements relevant du secteur, a pour objectif
la dématérialisation progressive de toutes les procédures et
démarches concernant l'acte de bâtir.

Le ministre de l'Habitat, M. Mohammed Tarek Belaribi a
exprimé sa satisfaction à l'égard de ces projets de numérisa-
tion, tout en relevant leur impact positif concernant la lutte
contre la bureaucratie et les facilitations offertes aux entre-
prises et aux citoyens.

Une infrastructure moderne au service des citoyens 
Situé dans le quartier des affaires à Bab-Ezzouar (Est

d'Alger), le site du nouveau siège inauguré jeudi offre l'avan-
tage d'un emplacement stratégique réunissant toutes les com-
modit és d'accès et de visibilité.

S'étalant sur une surface construite de près de 20.000 m2,
le nouveau siège de la CNL s'impose au regard comme un bel
édifice de 12 étages conjuguant design moderne et lignes épu-
rées avec ses larges façades en murs rideaux (verre et alumi-
nium) alliant luminosité et esthétique. Il est constitué de trois
bâtiments. Le plus important est réservé au siège de la
Direction générale (DG).

Avec une infrastructure d'accueil réunissant près de 147
bureaux auxquels s'ajoutent six salles de réunion, deux open
space, le bâtiment offre un espace utile permettant, pour la
première fois depuis la création de l'établissement en 1991, de
regrouper les différentes directions de la Caisse et d'accroitre

ainsi les synergies en interne entre différentes structures.
Accolé à la DG, le second bâtiment est dédié aux activités

liées à l'évènementiel (organisation de séminaires, confé-
rences) et à la formation ou mise à niveau des ressources
humaines. Le bloc réunit une salle de conférence d'une capa-
cité de 210 personnes, deux salles de formation pouvant
accueillir 112 personnes et une salle de séminaire prévue pour
30 personnes.

Avec une salle de restauration d'une capacité de 130 per-
sonnes, ce bloc offre toutes les commodités pour accueillir
toute manifestation de diverses natures, professionnelle, à
caractère académique, culturel ou autres.

Pour une exploitation efficiente de cette infrastructure, les
espaces sont dédiés tant à la couverture des besoins en interne
de l'établissement qu'à des prestations pour des parties
tierces.

Le dernier bloc affiche un espace pour près de 60 bureaux,
totalisant une capacité d'accueil de 300 personnes, auxquels
s'ajoutent deux salles de réunion et cinq salles d'archives.

Ce bâtiment est destiné à accueillir, d'une part, le Data cen-
ter ou centre de calcul informatique qui est chargé de la
numérisation de l'ensemble du secteur de l'habitat et d'autre
part, les nouvelles structures dédiées au développement des
prestations liées à l'expertise, au conseil et à la formation.

La réception de cet ouvrage, dont les travaux ont été lancés
en 2014, intervient à point nommé pour soutenir l'élan de
l'établissement engagé dans une profonde restructuration.

Cette infrastructure constitue pour la CNL un important
acquis logistique dans sa quête d'un double objectif : d'abord,
une meilleure maitrise des missions liées au soutien à l'accès
au logement et ensuite, l'ouverture vers de nouveaux métiers
et prestations telles que l'expertise, le conseil, la formation et
la communication.

Lors de la cérémonie d'inauguration qui s'est déroulée en
présenc e du DG de la CNL, Ahmed Belayat et les cadres diri-
geants de l'établissement, il a été décidé de baptiser les halls
principaux du nouveau siège aux noms de cinq anciens
défunts ministres de l'Habitat : Mohamed Kaidi, Abdelmadjid
Aouchiche, Nadir Hmimid, Mohamed Maghlaoui, et Ahmed
Benslimane.

APS

Un programme pour le sou-
tien financier des petits exploi-
tants agricoles à travers le crédit
mutuel sera présenté prochaine-
ment au gouvernement, a indi-
qué lundi à Alger, le ministre de
l'Agriculture et du
Développement rural,
Abdelhamid Hemdani.

"Il existe plus de 1,2 million de
petits exploitants agricole qui ont
du mal à accéder au financement
et j'estime que le crédit mutuel
est la solution appropriée pour
leur venir en aide", a affirmé M.

Hemdani lors d'une confé-
rence de presse, tenue en marge
du Forum sur l'investissement
agricole et agroalimentaire.
Outre le soutien financier, "ce
programme, en cours d'élabora-
tion avec le ministère des
Finances, se penche également
sur le volet de la couverture
sociale des agriculteurs et l'assu-
rance de leurs exploitations
contre les calamités naturelles".

"Pour ce faire, nous comptons
restructurer la Caisse nationale
de mutualité agricole (CNMA)
afin d'en faire un outil de finan-
cement et d'assurance pour les
investisseurs du secteur, notam-
ment les petits et moyens agricul-
teurs", a-t-il affirmé. Par ailleurs,
le minis tre a assuré la détermi-
nation de son secteur d'encoura-
ger la filière de transformation
des produits agricoles pour
atteindre au moins 50% des
besoins nationaux, en évoquant,
à ce titre, la création de l'Office de
développement de l'agriculture
industrielle en terre saharienne
(ODAS).

136.000 ha attribués par
l'ODAS 

Selon le ministre, la création

de cet office permettra de régler
"définitivement" les problèmes
liés au foncier agricole dans ces
zones.

Cette instance publique,
explique-t-il, est dotée d'un gui-
chet unique et d'un comité d'ex-
perts techniques et d'évaluation
pour étudier les dossiers des can-
didats.

Cela permettra de débureau-
cratiser les procédures adminis-
tratives pour l'accès au foncier
d'autant que cette instance a les
prérogatives d'attribuer le terres
aux investisseurs après l'examen
de leur dossiers sans passer par
les collectivités locales, ajoute le
ministre "A ce jour, l'ODAS a attri-
bué 136.000 hectares au profit des
opérateurs", a-t-il fait savoir, en
précisant que ces surfaces mises
à la disposition des investisseurs
font partie des 500.000 hectares
non exploitées récupérés par
l'Etat. Par ailleurs, M. Hemdani a
indiqué que le pays dispose de
plus d'un million d'hectares
exploitables.

"Nous n'avons pas un pro-
blème d'espace mais il faut juste
adopter une agri culture intelli-
gente et innovante", a-t-il estimé.

A ce propos, il a indiqué que
"toutes les questions liées aux
ressources hydriques et aux
infrastructures ont été exami-
nées et étudiées conjointement
avec les experts des institutions
techniques du ministère de
l'Agriculture et de l'Agence spa-
tiale algérienne (ASAL) dans le
but de dégager un portefeuille
pour développer certains filières
stratégiques afin de réduire la
facture des importations des pro-
duits agricoles et agro-indus-
triels qui pèsent lourdement sur
la balance des paiements".
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PÉTROLE 
Le Brent en hausse 

Le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison en juin
valait 63,78 dollars à Londres,
en hausse de 0,79%.

A New York, le baril améri-
cain de WTI pour le mois de
mai gagnait 0,60%, à 60,06
dollars. "Les craintes de repré-
sailles iraniennes après l'at-
taque de son installation de
traitement nucléaire sont sus-
ceptibles de soutenir les prix
cette semaine", a estimé Jeffrey
Halley, analyste de Oanda.
L'usine d'enrichissement
d'uranium de Natanz a été tou-
chée dimanche par une "petite
explosion", a déclaré lundi le
porte-parole de l'Organisation
iranienne de l'énergie ato-
mique (OIEA), Behrouz
Kamalvandi.

Mardi, le ministre des
Affaires étrangères iranien a
averti les Etats-Unis qu'ils
n'obtiendraient aucun avan-

tage dans les discussions sur le
nucléaire par le biais d'"actes
de sabotage" ou de "sanctions".
Selon M. Halley, ces dévelop-
pements éloignent "tout espoir
de progrès" dans le cadre des
négociatio ns qui doivent

reprendre cette semaine à
Vienne, en Autriche, pour ten-
ter de faire revenir les Etats-
Unis dans cet accord.  Ils éloi-
gnent en conséquence le
retour sur le marché du
pétrole iranien soumis à

embargo par Washington, vu
comme une menace par les
investisseurs puisque a priori
difficile à absorber par un
marché toujours fragilisé par
la pandémie. Les investisseurs
ont par ailleurs accueilli mardi
les chiffres des Douanes chi-
noises traduisant une écono-
mie au beau fixe, signal positif
pour la consommation de
pétrole dans le pays.

Les ventes de produits chi-
nois à l'étranger ont connu en
mars une forte hausse de
30,6% sur un an le mois der-
nier - un chiffre cependant
inférieur aux attentes des ana-
lystes - et les importations ont
bondi de 38,1% sur la même
période.  

Ces bonds sont aussi liés à
la faible base de comparaison
avec mars 2020, lorsque l'éco-
nomie chinoise était paralysée
par l'épidémie de Covid-19.

FRANCE 
L'activité du secteur
aéronautique a
dégringolé en 2020 

L'activité du secteur aéronautique français a
dégringolé de 28% en 2020 sous l'effet du choc provo-
qué par la pandémie de Covid-19, mais l'emploi dans
cette filière a résisté, se repliant de 4%, a affirmé mardi
l'organisation professionnelle du secteur.

Le chiffre d'affaires cumulé de ces 400 sociétés, qui
vont de la PME au géant Airbus, s'est établi à 50,9 mil-
liards d'euros en 2020 contre 74,3 milliards l'année
précédente, soit une baisse de 28% à périmètre
constant, a détaillé Eric Trappier, président du
Groupement des industries françaises aéronautiques
et spatiales (Gifas) lors d'une visioconférence de
presse. Les activités de défense, avec 16,5 milliards
d'euros (-3%), ont mieux résisté que le civil (34,4 mil-
liards, -36%), marqué par les baisses de cadences des
avionneurs à la suite de l'effondrement du trafic aérien
et des perspectives de lente reprise.

Les exportations -qui permettent de dégager le
principal solde excédentaire de la balance commer-
ciale française- ont représenté les deux tiers de l'acti-
vité mais accusent une baisse de 30%, à 33,6 milliards
d'euros. Les prises de commandes se sont elles effon-
drées de 53%, à 28,2 milliards d'euros.

Le secteur spatial, avec lequel la France représente
près de la moitié de l'activité du secteur en Europe, a
lui aussi accusé une baisse de son activité de 25%, à 3,2
milliards d'euros.

Malgré ce choc historique, "la filière a tenu", s'est
félicité M. Trappier, évoquant le "soutien exemplaire et
sans faille de l'Etat". Le nombre d'emplois perdus s'est
limité à 8.000 en 2020, soit une baisse de 4% des effec-
tifs de la filière, qui représentait 194.000 salariés fin
2020. Eric Trappier avait au début de 2021 évalué à
60.000 le nombre d'"emplois menacés sur 2020-2021".

Les entreprises ont été diversement touchées, les
grands groupes réduisant leurs effectifs de 2,7%, les
entreprises de taille intermédiaire (ETI) de 7% et les
PME de 12%. Les plus touchées ont été les petites socié-
tés très spécialisées sur certains programmes ou qui
ont pâti de la ré-internalisation d'activités par les don-
neurs d'ordres.

AVIATION 
Ottawa et Air Canada
parviennent à un plan
d'aide de 5,9 milliards
de dollars 

Le gouvernement canadien et la compagnie
aérienne Air Canada ont annoncé lundi une entente
sur un plan d'aide financier sous la forme de prêts,
pour aider le premier transporteur canadien à se rele-
ver de la pandémie. L'accord prévoit qu'Air Canada
pourra avoir accès à environ 5,9 milliards de dollars
canadiens (3,9 milliards d'euros).

"On a conclu une entente importante et historique
avec Air Canada", a déclaré Omar Alghabra, le ministre
canadien des Transports, lors d'un point presse.

Pour bénéficier de ce soutien financier, Air Canada
s'est engagé à respecter plusieurs conditions, notam-
ment rembourser les clients dont les billets ont été
annulés par le transporteur pour des raisons liées à la
pandémie. La compagnie a aussi accepté de rétablir
des liaisons régionales et des restrictions concernant
la rémunération de ses hauts dirigeants.

Air Canada, qui compte actuellement près de
15.000 salariés, s'est engagé à ne pas supprimer de
nouveaux emplois, après avoir dû licencier plus de
20.000 salariés depuis le début de la pandémie.

"Les compagnies aériennes sont un sect eur straté-
gique et génèrent de bons emplois pour la classe
moyenne de notre pays", a estimé la vice-Première
ministre Chrystia Freeland, saluant un "accord équita-
ble". Depuis le début de la pandémie, les compagnies
aériennes canadiennes ont reçu plus de 2 milliards de
dollars en aides fédérales qui leur ont permis de main-
tenir l'emploi de milliers de salariés, a précisé M.
Alghabra. Le gouvernement poursuit les discussions
avec d'autres compagnies aériennes, dont WestJet,
deuxième compagnie aérienne du pays, a précisé
Mme Freeland. L'industrie aérienne du Canada
réclame depuis le printemps dernier un plan d'aide du
gouvernement canadien. Contrairement à plusieurs
autres pays, Ottawa refusait jusqu'à présent une aide
ciblée pour son secteur aérien, insistant d'abord pour
que les compagnies remboursent les clients dont les
vols ont été annulés depuis le début de la pandémie et
qu'elles reprennent des liaisons intérieures abandon-
nées. Air Canada a essuyé une perte de 4,6 milliards de
dollars canadiens (3 milliards d'euros) pour 2020,
marquée par une chute de 73% du nombre de passa-
gers en raisons de la pandémie.

APS

Les prix du pétrole poursuivaient mardi leur hausse amorcée la veille, bénéficiant d'indica-
teurs chinois favorables et de l'absence de progrès dans les discussions sur le nucléaire 

iranien, éloignant un peu plus la perspective de revoir sur le marché des barils de Téhéran.

IRAN - RUSSIE 
Contrat d'investissement de 500 millions
d'euros dans l'industrie pharmaceutique 

Un accord d'investisse-
ment d'une valeur de 500 mil-
lions d'euros pour des projets
dans les secteurs pharmaceu-
tique, de la médecine, des bio-
technologies et de la bio-ingé-
nierie a été signé entre le
groupe iranien "INGP" et la
société d'investissement russe
"Region TransNeft", a indiqué
mardi la presse iranienne.
Selon la même source, un
contrat d'investissement a été

signé entre le groupe iranien
Prom Pars International Oil
and Gas Company (INGP
Holding) et la société russe
Region TransNeft pour lancer
un groupe de projets avec une
nouvelle perspective de coo-
pération surtout dans le
domaine de la production de
édicaments. 

Selon ce contrat, la société
d'investissement russe s'enga-
gera à investir en Iran, et à

transférer les dernières tech-
nologies aux parties ira-
niennes. Les domaines men-
tionnés dans ce contrat com-
prennent la production de
médicaments, de vaccins et
des agents bio-actifs.

Il s'agit aussi de la création
de réseaux de cliniques, d'une
société iranienne dédiée à l'in-
vestissement et d'entreprises
de production de matériel
médical. Cette collaboration

comprend en outre l'établisse-
ment de réseaux de recherche
pour les laboratoires médi-
caux et la création de cliniques
communes irano-russes. Par
ailleurs, les deux parties ont
convenu de créer plusieurs
sociétés conjointes dans le
cadre de portefeuille irano-
russe pour mettre en œuvre
les projets pharmaceutiques,
biotechnologiques et médi-
caux.

Le FMI s'attend à une hausse de 30 % 
des cours du brut en 2021 

Le Fonds monétaire international
(FMI) s'attend a une hausse des cours
pétroliers de l'ordre de 30% en 2021 par
rapport à ceux de l'année 2020, due en
partie à la baisse de l'offre des pays de
l'Organisation des pays exportateurs de
pétrole et leurs alliés, dont la Russie
(Opep+) et à la reprise de la demande
mondiale. "Une hausse des prix des pro-
duits de base n'est pas à exclure sous l'effet
de la reprise attendue de l'activité mon-
diale. Les cours de pétrole devraient aug-
menter de 30 % en 2021 par rapport à ceux
de l'année 2020, en partie du fait de la
baisse de l'offre de l'Opep+", a souligné
l'institution dans son rapport sur les pers-
pectives économiques mondiales.

La hausse des produits énergétiques a
été consécutive à l'amorce des vaccins
efficaces contre la Covid-19 en novembre

dernier, a ajouté également le FMI tout en
prévoyant la poursuite du rééquilibrage
du marché pétrolier durant l'année en
cours. Selon le FMI, les cours du pétrole
ont augmenté de 39% entre août 2020 et
février 2021, impactés par l'annonce de
"bonnes nouvelles au sujet des vaccins et
de la reprise économiqu e rapide obser-
vée en Asie". La décision prise par l'al-
liance de l'Opep+ de réduire la produc-
tion de plus de 7 millions de barils/jour en
avril 2020 a permis aussi la reprise des
cours, a-t-il relevé. Faisant des prévisions
sur les prix, le FMI n'écarte pas un prix
moyen de 58,5 dollars le baril en 2021 (en
hausse de 42% par rapport à la moyenne
de 2020). A ce propos, le FMI a assuré
qu'un "équilibre temporaire" entre l'offre
et la demande devrait se resserrer cette
année, en se référant aux projections éta-

blies par l'Agence internationale de
l'énergie (AIE). Celles-ci prévoient égale-
ment une diminution régulière des
stocks de pétrole et une demande qui
devrait atteindre 96,4 millions de barils
par jour. S'agissant de la reprise de la pro-
duction pétrolière à coûts élevés (pétrole
de schiste américain), qui serait encoura-
gée par des prix du baril à 60 dollars, le
FMI s'est montré prudent à ce sujet, expli-
quant que "les producteurs concernés
seront amenés à se concentrer sur l'assai-
nissement de leurs bilans".

Les projections du FMI se basent aussi
sur la croissance de l'économie mondiale
qui devrait atteindre les 6% en 2021, soit
une hausse de 0,5 % par rapport aux pré-
visions de janvier dernier, tandis que le
volume des échanges de biens et services
dans le monde va rebondir de 8,4%.

GRANDE-BRETAGNE 
Enquête indépendante sur le lobbying 
de David Cameron au profit de Greensill 

Le gouvernement britannique a
annoncé lundi avoir ordonné une enquête
indépendante sur le lobbying mené par
l'ex-Premier ministre David Cameron au
profit de la société financière en faillite
Greensill. Cette enquête, commandée par
le Premier ministre Boris Johnson au nom
de "'intérêt public" et confiée à un expert
juridique, se penchera sur la manière
dont les contrats ont été obtenus par
Greensill et "comment des représentants
d'affaires se sont mis en rapport avec le
gouvernement", a déclaré un porte-parole
de Downing Street.

Greensill Capital, spécialisée dans les
prêts à court terme, a déposé le bilan
début mars, mettant notamment en dan-
ger certains de ses clients, comme l'em-
pire de l'acier du milliardaire Sanjeev

Gupta, GFG Alliance. Sa chute a ébranlé la
classe politique britannique en raison du
rôle joué par David Cameron au profit de
l'entreprise, créée par le banquier austra-
lien Lex Greensill. Ce dernier avait été
embauché à Downing Street quand M.
Cameron dirigeait le gouvernement
(2010-2015) et la presse britannique a
relevé des contrats obtenus par son entre-
prise ensuite par le biais de politiques qu'il
avait contribué à mettre en place. M.
Cameron a reconnu dimanche dans un
communiqué avoir commis des erreurs
mais a assuré n'avoir violé "ni code de
conduite ni règle du gouvernement". Lui
ont notamment été reprochés des
contacts avec des membres du gouverne-
ment, dont l'actuel ministre des Finances
Rishi Sunak en faveur de Greensill ou le

ministre de la Santé Matt Hancock. "Je
reconnais, en tant qu'ancien Premier
ministre, que les communications avec le
gouvernement doivent avoir lieu exclusi-
vement par les canaux les plus formels,
afin qu'il n'y ait pas de place à une mau-
vaise interprétation", a déclaré David
Cameron dans un communiqué
dimanche. Face aux mises en cause, le
ministère des Finances a publié plusieurs
messages envoyés en avril dernier par
Rishi Sunak à M. Cameron, où il dit
notamment avoir "poussé son équipe" à
étudier une requête de M. Cameron.

Une instance de supervision du lob-
bying parlementaire a estimé que l'ex-
Premier ministre n'avait pas enfreint de
règles en contactant directement un
ministre ou de hauts fonctionnaires.



CONSOMMATION 
Appel à changer le mode de consommation
des produits de base pour préserver 
les ressources (rencontre)

Les intervenants ont souligné
que le phénomène de gaspillage
et de surconsommation qui s'ac-
croit à un rythme effréné exige
des solutions "efficaces et
rapides", compte tenu des coûts
de ce genre de comportements
sur le revenu de l'individu et le
trésor public, au moment où les
revenus du pays en devises sont
en net recul en raison de la baisse
de la valeur des exportations
d'hydrocarbures qui constituent
une ressource essentielle de
l'Etat. Dans une intervention
intitulée "rationalisation de la
consommation et orientations
religieuses", le professeur
Djamel Abou Abdessalam a sou-
ligné que "la rationalisation de la consom-
mation est une affaire morale de premier
degrés", appelant à éviter "l'avidité" aux
conséquences désastreuses sur l'attitude
et la santé du citoyen". Le professeur à
l'Ecole nationale supérieure d'Agronomie
(ENSA), Aïssa Abdelguerfi a mis en avant
"l'impact positif" de l'évitement du gaspil-
lage alimentaire sur l'économie en
Algérie, la facture du gaspillage des pro-
duits alimentaires étant estimée à près de
35 milliards de dollars annuellement. En
sus de l'impact économique, la consom-
mation excessive de certains produits ali-
mentaires comme le sucre et le sel repré-
sente un danger pour la santé de l'indi-
vidu, lesdits produits importés étant à
l'origine de la propagation des maladies,
comme le cancer, le diabète et l'hyperten-
sion artérielle comptant actuellement
parmi les maladies les plus répandues
dans le pays.

Pour faire face à la consommation
excessive, "l'Etat est appelé à revoir la sub-

vention des produits de large consomma-
tion pour préserver la santé du citoyen et
l'économie nationale", a-t-il ajouté. 

Le Secrétaire général de l'Union géné-
rale des commerçants et artisans algé-
riens (UGCAA), Hazab Ben Chahra a sou-
ligné l'importance "d'une prise de
conscience collective" pour remédier au
phénomène de gaspillage des produits
subventionnés de large consommation et
partant "permettre à l'Etat de garantir une
vie décente au cit oyen".  De son côté, le
Secrétaire général (SG) des commerçants
et artisans algériens (UGCAA), Hazab
Benchohra, a appelé à faire preuve de
vigilance collective afin de limiter le phé-
nomène de gaspillage des matières sub-
ventionnées de large consommation en
vue de permettre à l'Etat d'assurer une vie
décente au citoyen. Il a proposé à ce pro-
pos "la mise en place d'un cadre juridique
pour la rationalisation de la consomma-
tion et la criminalisation du gaspillage
dans le but de préserver les droits des

générations montantes ainsi que
les ressources de la Nation outre
la création d'un espace de dia-
logue avec la participation de tous
les acteurs socio-économiques,
les syndicats professionnels et les
partenaires de la société civile en
vue de mettre en place une charte
commune devant consacrer la
culture de consommation et de
rationalisation pour assurer un
développement durable
continu".Pour sa part, le prési-
dent de la Fédération nationale
des boulangers (FNB), Youcef
Kalafat, a indiqué que la cause de
gaspillage du pain n'était pas seu-
lement la subvention de l'Etat
mais il s'agissait également d'un

facteur moral pour les citoyen. Il a dans ce
sens rappelé que les 8.552 boulangeries
réparties sur le territoire national assu-
raient quotidiennement 50 millions
baguettes dont 20% gaspillés par les
consommateurs (presque 10 millions
jetés et réexportés partiellement par les
éleveurs de bétails). Pour sa part le prési-
dent de l'Association algérienne de pro-
tection et d'orientation du consomma-
teur et de son environnement (APOCE),
Mustapha Zebdi a mis en avant l'impératif
de changer certains comportements de
consommation tant par les familles que
par les institutions qui sont considérées
"parmi les grandes gaspilleuses des
matières de consommation notamment
les universités, les écoles et les hôpitaux".
Il a appelé également àl'organisation de
campagnes de sensibilisation en faveur
des consommateurs tout au long de l'an-
née avec la participation de l'ensemble
des instances intervenantes en vue de lut-
ter contre ce phénomène.

TIZI-OUZOU 
Le village Azra primé
village le plus propre
de la wilaya 

Le village Azra de la commune de Tigzirt, au nord de
Tizi-Ouzou, a été primé lundi lauréat de la 8ème édi-
tion du concours Rabah Aissat du village le plus propre
de la wilaya organisé par l'Assemblée populaire de
wilaya (APW).

La cérémonie de remise des prix aux lauréats de ce
concours qui couronne une année de compétition
entre 64 villages a été abritée par le théâtre régional
Kateb Yacine en présence de l'ensemble des autorités
locales. Les 10 villages lauréats de cette 8ème édition
sont Ath Amar de la commune Ait Bouaddou,
Bouyeghzar de Frikat, Ait Aissa Ouyahia d'illilten,
Tafraout d'Ait Yahia, Afenssou de Larbaa N'Ath Irathen,
Ait Bouadha d'Azazga, Ifnayen d'Ait Oumalou,
Icheliven d'Abi Youcef et Ath Mimoune de la commune
Ait Agouacha. Ils recevront chacun une cagnotte d'ar-
gent comme compensation à laquelle s'ajoute un don
de 500.000 DA pour chaque village lauréat offert par la
Fondation Zineddine Zidane.

Elles seront versées sous formes de subventions
grevées d'affectations spéciale à l'indicatif des com-
munes des villages concernées avec l'exigence de
consacrer 40% du montant de la subvention à des pro-
jets en relation directe avec la protection de l'environ-
nement. Au chapitre du "Super concours" qui com-
pense 3 villages déjà primés lors des précédentes édi-
tions de ce concours, le village Aourir Ouzemour de la
commune d'Akbil a raflé la 1ère place suivi des villages
Ivekaren de Bouzguène et Ait Zellal de la commune de
Souamaa.

Le wali Mahmoud Djamaa, présent à cette cérémo-
nie, a souligné "la portée pédagogique" de ce concours
qui a suscité l'intérêt de plusieurs autres wilayas du
pays et même de certaines représentations diploma-
tiques.

JIJEL 
22 policiers formés 
en langue des signes 

Vingt-deux (22) policiers chargés de l’accueil et
de l’orientation au niveau de la sûreté de wilaya de
Jijel ont bénéficié d’une session de formation en
langue des signes visant à faciliter la communication
avec les personnes malentendantes, a-t-on appris
lundi auprès de la cellule de communication de ce
corps de sécurité.

La même source a indiqué que cette formation,
organisée à l’école des enfants handicapés auditifs
de Jijel, a concerné 22 éléments de ce corps sécuri-
taire, concernés par l’accueil et l’orientation au
niveau de la sûreté de wilaya, des sûretés de daïras et
urbaines.

Cette formation, inscrite dans le cadre du pro-
gramme de communication établi par les services de
la sûreté de wilaya en direction des différentes caté-
gories de la société, dont les personnes aux besoins
spécifiques, a été initiée en collaboration avec les
services de la direction de l’action sociale et de la
solidarité, a-t-on ajouté. Encadrée par un spécialiste
en langue des signes, cette formation s’étalera sur
une période de trois mois, durant lesquels des
conseils et des cours sur les méthodes et les méca-
nismes de communication en langue de signes avec
les personnes malentendantes, en vue de répondre à
leurs préoccupations, seront prodigués aux poli-
ciers, a-t-on fait savoir.

Cette session de formation est la quatrième du
genre à être organisée par la sûreté de wilaya de Jijel
dans le but de renforcer la communication avec cette
catégorie sociale et lui permettre de bénéficier d'un
service efficient en matière de sécurité, 
a-t-on signalé.

Les participants à une journée d'études sur la rationalisation de la consommation 
organisée, lundi à Alger, par le Conseil national économique, social et environnemental
(CNESE) ont affirmé l'importance de changer le mode de consommation des produits 
de première nécessité, comme l'eau et les denrées alimentaires pour préserver les 
ressources financières et naturelles notamment en la conjoncture économique actuelle.

Au total, 14 appareils médi-
caux d'assistance respiratoire
ont été réceptionnés lundi par
le service de prise en charge de
la Covid-19 de l’Etablissement
public hospitalier (EPH) de
Aïn Defla à l’initiative de l’an-
tenne locale de l’association
des oulémas musulmans algé-
riens, a-t-on appris du direc-
teur de cet établissement de
santé.

"A l’initiative de l’antenne
locale de l’Association des
oulémas musulmans algé-
riens, l’EPH du chef-lieu de la
wilaya de Aïn Defla a été desti-
nataire, ce lundi, d’un lot de 14
appareils médicaux d'assis-
tance respiratoire destinés aux
malades atteints du nouveau

coronavirus (Covid-19) y
séjournant", a précisé
Habbiche Bouabdellah. La
réception de ce lot d’appareils
médicaux améliorera la prise
en charge des cas d’insuffi-
sance respiratoire résultant
des complications liés à la pan-
démie du nouveau coronavi-
rus, de même qu’elle permet-
tra au staff médical et paramé-
dical du service de mise en
quarantaine des patients
atteints de Covid-19 de travail-
ler "sans trop de pression", a-t-
il souligné. De son côté, le
directeur de la santé de Aïn
Defla, Dr Hadj Sadok Zoheir, a
noté que c ette opération de
solidarité de l’Association des
oulémas à l’égard des malades

atteints de covid-19 touchera «
prochainement » les EPH de
Khémis Miliana, El Attaf et
Miliana, faisant état, à ce pro-
pos, de la réception d’une
trentaine d’appareils médical
d'assistance respiratoire de la
part de ces structures de santé.

Observant que l’appareil
médical d'assistance respira-
toire est un outil pouvant sau-
ver la vie des patients atteints
de graves complications respi-
ratoires liées au coronavirus, il
a mis en exergue l’élan de soli-
darité que représente le don
fait par cette association.

"Comme il est connu de
tous, la Covid-19 peut entraî-
ner des troubles inquiétants
comme une pneumonie ou un

syndrome de détresse respira-
toire aiguë (SDRA) lors duquel
les poumons n’arrivent plus à
fonctionner suffisamment
pour approvisionner le corps
en oxygène, d’où l’importance
du geste fait par l’Association ,
lequel est révélateur d’un
grand élan de solidarité à
l’adresse des personnes souf-
frant encore de la terrible pan-
démie", a-t-il insisté.

Selon M.Hadj Sadok, même
si ces les appareils offerts pro-
fiteront, en premier lieu, aux
malades atteints de nouveau
coronavirus, rien n’empêche
de les utiliser dans d’autres
pathologies ayant un lien
étroit avec le manque d’oxygé-
nation du corps.

AÏN DEFLA 
Don de l’association des oulémas algériens à l’hopital 

TÉBESSA 
Intensifier les actions de contrôle pour lutter contre la spéculation 

Le wali de Tébessa, Mohamed El Barka
Dahadj a mis l’accent lundi sur la nécessité
d’intensifier les sorties inopinées sur le
terrain et les actions de contrôle des com-
merces et des marchés pour lutter contre
la spéculation ciblant certains produits ali-
mentaires de large consommation et
l’augmentation des prix. Lors des travaux
de la session extraordinaire de l’assemblée
populaire de wilaya (APW), consacrée au
suivi de diverses opérations de solidarité
en relation avec le mois de Ramadhan, le
même responsable a souligné également
la "nécessité de former des comités mixtes
regroupant les différents secteurs concer-
nés".  Il s’agit notamment des services du

commerce, des assemblées populaires
communales, de représentants de la wilaya
chargés de contrôler les opérations d'ap-
provisionnement des commerces en pro-
duits alimentaires, en particulier ceux à
large consommation, et ce afin de garantir
leur disponibilité et lutter contre la spécu-
lation.  

Le chef de l’exécutif local a révélé, dans
ce même contexte, que depuis le début du
mois d’avril en cours, le marché local a été
alimenté en qu antités importantes d’huile
de table, dont 38.000 bouteilles de 5 litres,
30.000 de 2 litres et 7500 autres de 1 litre,
indiquant que ces quantités distribuées à
travers les commerces de la wilaya sont

jugées "suffisantes pour répondre aux
besoins de la population".

Le versement de la prime de solidarité,
estimée à 10.000 DA, au profit de plus de
35.000 bénéficiaires par le biais de leurs
comptes postaux se déroule dans de
"bonnes conditions", a affirmé le wali, sou-
lignant la création de points pour retirer
cet argent via les maisons de jeunes, afin
de réduire la pression sur les bureaux de
poste.

Les autorités locales veillent également
à la distribution de milliers de couffins ali-
mentaires en faveur des familles dans le
besoin, en particulier celles vivant dans les
régions reculées et les zones d'ombre, afin

de venir en aide à cette frange de la société,
outre l’ouverture de plus de 20 restaurants
au profit des personnes de passage.

Concernant le volet relatif à la lutte
contre la Covid-19, le même responsable a
exhorté les citoyens au nécessaire respect
des mesures préventives à travers le port
de masque de protection et le respect de la
distanciation physique, en particulier
dans les mosquées et lors de la prière des
tarawihs.

A noter que la wilaya de Tébessa fait
partie des neuf wilaya s toujours soumises
au confinement partiel de 23 heures à 4
heures du matin.

APS

Mercredi 14 avril 20218 DK NEWS SOCIÉTÉ - ALGERIE



SOCIÉTÉ - INTERNATIONALMercredi 14 avril 2021 9DK NEWS

CHINE 
Huit morts dans l'explosion d'une mine 
de charbon au Guizhou 

Huit personnes ont trouvé
la mort et une autre a été

blessée suite à une
explosion dans une mine

de charbon dans la
province chinoise du

Guizhou (sud-ouest),
rapporte l'agence Chine

nouvelles.

Les opérations de recherche et de
secours se sont terminées à 15h27 mardi,
et la personne blessée a été hospitalisée.

L'accident s'est produit vers 8h50 le 9
avril dans la mine de charbon de
Dongfeng, dans le district de Jinsha à Bijie.
Une enquête sur l'accident est en cours.

RUSSIE  
Suspension des vols
avec la Turquie 

La Russie a annoncé lundi la suspension de
ses liaisons aériennes avec la Turquie pour un
mois et demi, expliquant cette décision par la
détérioration de la situation épidémiologique
dans ce pays. Les vols avec la Turquie, mais
aussi la Tanzanie seront suspendus "du 15 avril
au 1er juin", a indiqué durant un briefing télé-
visé la vice-Première ministre chargée de la
Santé, Tatiana Golikova. Elle a estimé que la
situation épidémiologique "continue de s'y
détériorer depuis la première dizaine de mars",
ajoutant que 80% des Russes testés positifs au
coronavirus à leur retour d'un pays étranger
depuis le début de la pandémie l'avaient été à
leur retour de Turquie. Le porte-parole du
Kremlin, Dmitri Peskov, a assuré à l'agence de
presse Ria Novosti que cette décision n'était pas
liée à la rencontre samedi du président ukrai-
nien Volodymyr Zelensky avec le Turc Recep
Tayyip Erdogan, durant laquelle ce dernier a
rappelé son opposition à l'annexion de la
Crimée par la Russie. La Turquie est une desti-
nation touristique de premier plan pour les
Russes, qui sont plusieurs millions à s'y rendre
chaque année.

Moscou avait rouvert ses liaisons aériennes
avec la Turquie et la Tanzanie en juillet 2020,
quatre mois après leur suspension et la ferme-
ture des frontières russes à cause de la pandé-
mie de coronavirus. Depuis le début de la pan-
démie, les frontières de la Russie restent large-
ment fermées mais ont été progressivement
rouvertes pour les citoyens d'une vingtaine de
pays.

ETATS-UNIS 
Trois policiers blessés
et un suspect tué
dans une course-
poursuite en voiture
en Géorgie 

Au moins trois policiers ont été blessés par
balle lundi au cours d'une course-poursuite
en voiture dans l'Etat de Géorgie, dans le sud
des Etats-Unis, ont annoncé les autorités. Un
suspect a par ailleurs été tué, et un autre a été
placé en garde à vue, selon la chaîne NBC
News. Vers 03H30 heure locale, un agent de la
police de l'Etat de Géorgie a tenté d'arrêter une
voiture chronométrée à 178 km/h dans le
comté de Carroll, à environ 80 km à l'ouest
d'Atlanta, a déclaré lundi le capitaine de la
police de l'Etat de Géorgie, Brandon Dawson.

Alors que le policier poursuivait les sus-
pects, un des occupants de la voiture a ouvert
le feu, incapacitant la voiture de patrouille, a
indiqué M. Dawson.  Des policiers de
Carrollton se sont alors joints à la poursuite.

A un moment donné, un des occupants du
véhicule a de nouveau fait feu sur la voiture de
patrouille, blessant un policier.  Les policiers
de Villa Rice ont ensuite poursuivi les suspects
sur une route secondaire. Le suspect a de nou-
veau ouvert le feu, touchant un autre policier à
deux reprises.  Un adjoint du bureau du shérif
du comté de Carroll a également reçu une
balle dans le bras, a déclaré le shérif de
Carroll, Terry Langley.  Le Bureau d'enquête
de Géorgie a annoncé lundi matin qu'il avait
été appelé pour enquêter sur la fusillade.

RUSSIE 
Les pompiers tentent d'éteindre l'incendie dans
une fabrique historique à Saint-Pétersbourg 

Les pompiers russes continuaient
mardi de tenter d'éteindre l'immense
incendie ravageant depuis 24 heures une
fabrique historique à Saint-Pétersbourg,
faisant un mort et trois blessés parmi les
pompiers, a indiqué le ministère russe
des Situations d'urgence.

"On continue les travaux d'arrosage
(...) et la liquidations de quelque foyers
d'incendie.

Pour le moment, le feu touche encore
500 mètres carrés", a indiqué le minis-
tère dans un communiqué.

L'incendie a démarré lundi peu après
12H30 (09H30 GMT) pour des raisons
encore inconnues.

Portées par un vent violent, les

flammes se sont rapidement étendues
dans ce vaste complexe de briques
rouges. Le feu, visible depuis le centre
historique à plus de 10 kilomètres, a
ravagé plus de 10.000 mètres carrés.

Un pompier qui participait aux opéra-
tions de secours est mort et trois autres
ont été blessés, dont deux en état grave
présentent des brulures sur la moitié du
corps, selon le ministère des Situation
d'urgence. Le Comité d'enquête russe a
annoncé l'interpellation du directeur de
la manufacture et son adjoin t, dans le
cadre d'une enquête ouverte pour "négli-
gence ayant entraîné la mort".

"Des visites d'inspection effectuées en
2020 et en 2021 avaient relevé de nom-

breuses violations (...) L'exploitation de
ce bâtiment ne pouvait avoir lieu, alors
que les locataires ont continué à travail-
ler", a indiqué le Comité d'enquête.

Il s'agit de "l'incendie le plus grave en
19 ans" touchant Saint-Pétersbourg,
selon le site internet d'information locale
Fontanka.

La "manufacture Nevski", construit
par un industriel anglais au XIXe siècle et
classé monument historique régional, a
longtemps été une des plus grandes
usines textiles de l'ex-URSS et reste en
partie un site industriel.

En décembre, onze personnes avaient
été tuées par un incendie dans une mai-
son de retraite dans la région de l'Oural.

GRANDE BRETAGNE 
Le plus grand lapin du monde répertorié
par le Guinness dérobé 

La police britannique a
lancé un appel à témoins
après le vol en Angleterre du
plus grand lapin du monde
répertorié par le livre
Guinness des records, dont la
propriétaire offre une
récompense pour le récupé-

rer. Selon les forces de l'or-
dre, Darius, lapin continental
de 1,29 mètre de long, a été
dérobé dans son enclos, situé
dans le jardin de ses proprié-
taires à Stoulton, dans le
Worcestershire, dans la nuit
de samedi à dimanche. Sur

Twitter, sa propriétaire
Annette Edwards a promis
une récompense de 1.000
livres sterling pour son
retour, précisant que l'ani-
mal - âgé de 11 ans selon la
presse britannique - est trop
âgé pour la reproduction.

Selon sa propriétaire, en rai-
son de son âge, Darius a un
régime alimentaire spécial
sans lequel il risque de mou-
rir.

Il a été déclaré "plus grand
lapin en vie" en 2010, selon le
site des records Guinness.

PÉROU 
Au moins 20 morts dans un accident de bus 

Au moins 20 personnes ont trouvé la
mort et 14 autres blessées au Pérou après
qu'un bus interprovincial a dérapé et s'est
renversé dans la province de Sihuas de la
région d'Ancash (nord), ont annoncé
lundi les autorités.

"L'accident a fait 18 morts sur place, et
deux autres personnes sont décédées pen-
dant leur transfert (à l'hôpital)", a précisé
la municipalité du district de Parobamba
sur sa page Facebook.

L'accident s'est produit vers 07H00
lundi heure locale (12H00 GMT) dans la

région de Palo Seco, lorsque le bus de la
compagnie de transport "Fama Tours S.A."
a dérapé avant de se renverser.

Le véhicule se dirigeait vers Chimbote
et Lima, avec à son bord des passagers qui
avaient voté aux élections générales de
dimanche, a rapporté une radio locale.
Les autorités péruviennes des transports
ont déclaré dans un communiqué qu'elles
"avaient activé tous les protocoles d'inter-
vention pour recueillir des informations
relatives à l'accident afin de déterminer
les mesures appropriées".

ESPAGNE 
Arrestation de 20 passeurs de migrants 

La police espagnole a annoncé lundi avoir
arrêté 20 personnes qui se livraient au trafic
de migrants sur des embarcations de fortune
entre le Maghreb et l'Espagne. Leurs victimes,
en majorité marocaines et mineures, étaient
approchées à Ceuta, une enclave espagnole
sur la côte nord du Maroc se trouvant à
quelques kilomètres des côtes du sud de
l'Espagne, a indiqué la police dans un com-
muniqué.

Ces migrants effectuaient ensuite la traver-
sée vers la péninsule ibérique moyennant
2.500 euros, à bord de bateaux pouvant conte-
nir 7 à 10 personnes. Lors de l'opération, qui a
mobilisé 150 policiers ainsi que des agents
d'Europol, cinq armes à feu, de nombreuses

munitions, ainsi que trois bateaux et de l'ar-
gent liquide ont été retrouvés lors des perqui-
sitions. En février, quatre personnes étaient
mortes lors du naufrage d'un bateau soup-
çonné d'appartenir à l'organisation.

Les décès de migrants par noyade sont fré-
quents dans cette zone de Méditerranée occi-
dentale où 330 personnes sont mortes en
2020, selon un bilan de l'Organisation interna-
tionale pour les migrations (OIM). Fin mars,
quelque 4.377 migrants étaient arrivés en
Espagne pa r la mer depuis le début de l'an-
née, dont plus de la moitié ont touché terre
dans l'archipel espagnol des Canaries, théâtre
d'un flux migratoire croissant depuis la fin de
l'année 2019.

ETATS-UNIS 
Plusieurs blessés par balle dans 
un lycée du Tennessee 

Plusieurs personnes ont été bles-
sées lundi par des tirs dans un lycée de
Knoxville, ville de l'Etat américain du
Tennessee, a annoncé la police.

"Plusieurs victimes de coups de feu
ont été signalées dont un agent", dans
l'établissement Austin-East Magnet
High School, a tweeté la police juste
avant 16H00 locales (20H00 GMT),
invitant les habitants de cette ville de
180.000 habitants du sud du pays à évi-
ter la zone.

Un site pour que les familles se

retrouvent a été ouvert dans un stade
de baseball adjacent au lycée, précisent
les autorités.

Les fusillades en milieu scolaire
sont un fléau récurrent aux Etats-Unis
depuis la tuerie de Columbine, dans le
Colorado, en avril 1999.

Dénonçant une "épidémie", le prési-
dent Joe Biden a dévoilé la semaine
dernière des mesures ciblées visant à
limiter la prolifération des armes à feu
aux Etats-Unis.

APS



Le Président de la République,
Abdelmadjid Tebboune a adressé,
lundi, ses vœux aux médecins et aux
paramédicaux à l'occasion de l'avène-

ment du mois de Ramadhan. "Je sou-
haite un Ramadan béni à tous les méde-
cins et paramédicaux qui continuent à
lutter, avec détermination, bravoure et

beaucoup de sacrifices, contre la propa-
gation de la pandémie de Covid-19:
Merci à vous tous", a écrit le Président
Tebboune sur son compte Twitter.
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154 nouveaux cas, 109 guérisons et 3 décès
Cent cinquante quatre (154) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 109
guérisons et 3 décès ont été enregistrés ces dernières 24 heures en Algérie, a indiqué
mardi le ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière dans un
communiqué.

RAMADHAN 
Le Président Tebboune adresse ses vœux 
aux médecins et aux paramédicaux 

PRODUCTION DU VACCIN SPOUTNIK V 
Saidal débutera les formations prochainement (PDG)

Les formations au profit
des effectifs qui seront char-
gés de produire le vaccin
russe contre le coronavirus,
"Spoutnik V", débuteront
prochainement, a indiqué à
l'APS, la PDG du groupe
pharmaceutique public
Saidal, Fatoum Akacem,
Mme. Akacem a relevé, à ce
titre, la délicatesse du
domaine de la virologie qui
nécessite des formations
spécifiques, tout en souli-
gnant que "tout sera fait pour
relever le défi d'être prêt à la
date avancée par le ministre,
à savoir septembre 2021".

La PDG s'est réjouie du
choix qui s'est porté sur le
groupe qu'elle dirige pour la
production du "Spoutnik V"
et qui est lié, selon elle, à des
raisons "de souveraineté".

Le vaccin contre le coro-
navirus sera produit dans
l'usine Saidal de Constantine
qui devait produire l'insuline
en flacons et qui est "prête
techniquement, technologi-
quement et en termes de
qualification", assure Mme.

Akacem. "Il ne reste plus qu'à
la mettre à niveau sur cer-
tains aspects liés à la spécifi-
cité du vaccin et les pourpar-
lers sont engagés, dans ce
sens, avec tous les fournis-
seurs d'équipements", selon
la PDG, relevant que les contr
ats de confidentialités ont été
signés autant que ceux de
transferts de technologie.

"Le partenaire russe est
très attentif aux besoins de
Saidal et demande à chaque
fois ce qui manque au groupe
algérien pour pouvoir rece-
voir le vaccin", a-t-elle

affirmé. Toutefois, Mme.
Akacem a précisé que le vac-
cin "Spoutnik V" ne sera pas
produit en "full process" dès
le mois de septembre pro-
chain, mais Saidal sera en
mesure de réaliser, à cette
échéance, "l'étape de réparti-
tion qui est celle qui précède
le conditionnement".

Il s'agit de répartir la
substance diluée qu'on
appelle le bulk dans des fla-
cons et faire des contrôles, ce
qui constitue une partie
"importante" du transfert de
technologie, détaille la PDG

ajoutant que la partie la plus
difficile et la plus longue
commence à partir de la
souche, qui sera entreprise
"parallèlement".

Donnant davantage de
détails à ce sujet, elle a expli-
qué que Saidal préfère réali-
ser l'étape trois et quatre, du
processus de production,
"pour sortir le vaccin le plu-
tôt possible".

Parallèlement, les étapes
une et deux seront enclen-
chées, ajoute la PDG préci-
sant que ces deux étapes
représentent les phases en
amont qui sont les plus
longues, nécessitant, dans
les meilleurs des cas, 12 à 18
mois. Ces délais sont "incom-
pressibles", souligne-t-elle
encore.

Mme. Akacem f ait savoir
que la production de vaccins
diffère de la production d'un
médicament puisqu'elle
exige certaines technologies,
un suivi et certains contrôles
spécifiques qui sont imposés
aux vaccins et pas forcément
aux médicaments.

Le total des cas confir-
més de Coronavirus s'élève
ainsi à 118.799 dont 154
nouveaux cas durant les
dernières 24 heures, celui
des décès à 3.137 cas, alors
que le nombre de patients
guéris est passé à 82.813
cas, précise le communi-
qué.

Par ailleurs, 19 patients
sont actuellement en soins
intensifs, ajoute la même
source. 

En outre, 21 wilayas n'ont
recensé aucun cas durant
les dernières 24 heures, 23
autres ont enregistré de 1
à 9 cas, alors que 4 autres
ont connu plus de 10 cas.

Le ministère rappelle,

par la même occasion, que
la situation épidémiolo-
gique actuelle exige de tout

citoyen vigilance et respect
des règles d'hygiène et de
distanciation physique,

tout en insistant sur leres-
pect du confinement et du
port du masque.

SAMU 
Reprise de l’activité
habituelle suite 
à la baisse des cas 
de coronavirus 

Le Service d'aide médicale urgente (SAMU)
d’Alger a repris sa mission première de transfert des
malades chroniques et de soins d'urgence, après la
baisse du nombre de cas de coronavirus (Covid-19)
enregistrée durant les dernières semaines (100 cas
par jour), a déclaré Dr Abdelaziz Bensaïdane, chargé
de l’activité opérationnelle au SAMU d’Alger.

Le SAMU, qui travaille 24h/24 tout au long de l’an-
née et qui s’est consacré au transfert et à l’orienta-
tion des personnes atteintes de coronavirus dès l’ap-
parition de la pandémie notamment en période de
pic, "a repris son activité habituelle consistant essen-
tiellement à transférer les malades souffrant de
maladies chroniques et les cas urgents vers les hôpi-
taux, suite à la stabilisation de la situation pandé-
mique qui a enregistré quelque 100 cas/jour durant
les dernières semaines", a précisé le meme respon-
sable à l’APS. Une année durant, le SAMU s’était
mobilisé pour assurer le transfert des malades
atteints de coronavirus et les répartir selon la dispo-
nibilité des lits au niveau des établissements hospi-
taliers d’Alger, voire hors Alger à l’instar d es hôpi-
taux de Blida, Sidi Ghiles et Koléa (W. Tipasa).

De même qu’il prodiguait des conseils et des
recommandations aux citoyens à l’apparition de la
pandémie. Le transfert des malades d’un hôpital à
un autre et d’un service à un autre dans un même
hôpital est classé en deuxième position parmi les
taches du SAMU qui assure près de 50
transferts/jour, a fait savoir Dr Bensaïdane, souli-
gnant que "ces services sont assurés par une équipe
médicale et des chauffeurs expérimentés".

Le SAMU fonctionne avec six ambulances qui
transportent les cas urgents depuis le domicile vers
tous les établissements hospitalo-universitaires
(EHU), en sus de celles assurant le transport des
patients atteints de pathologies lourdes entre les éta-
blissements hospitaliers, voire même entre les ser-
vices du même établissement hospitalier, en vue
d'effectuer des consultations spécialisées ou des
examens radiologiques.

Le Chargé de l'opérationnel a appelé, d'autre
part, à doter cet établissement d'"un statut particu-
lier" que ce dernier "revendique toujours auprès du
ministère de tutelle depuis 2014, après avoir adressé
plusieurs correspondances et propositions qui sont
restées sans suite".

Pour le même responsable, "l'accélération de la
mise en place de ce statut incitera et encouragera
ceux qui veillent à assurer cette pr estation impor-
tante aussi bien pour le citoyen que pour les
malades hospitalisés".

Le sous-directeur des urgences au niveau du
ministère de la Santé, Dr. Boualem Cherchali rap-
pelle que le corps supervisant la gestion de cet éta-
blissement, en l'occurrence les médecins-généra-
listes ont une situation socio-professionnelle qui
s'inscrit dans le cadre du statut de ce corps, estimant
que la revendication d'"un statut particulier" pour
l'établissement dont relèvent ces médecins, a été bel
et bien prise en charge dans le cadre de la Loi sani-
taire de 2018, notamment l'article 298. Cet article sti-
pule, selon Dr. Cherchali, que le statut particulier du
SAMU entre dans le cadre des statuts particuliers
relatifs aux autres établissements, à l'instar du "
Centre hospitalo-universitaire (CHU),
l'Etablissement hospitalier universitaire (EHU), la
Circonscription sanitaire et de l'Etablissement
d'aide médicale d'urgence, d'autant que les modali-
tés de création, les missions, l'organisation, le fonc-
tionnement ainsi que les critères de classification de
ces établissements, sont fixés par voie réglemen-
taire". Dr. Cherchali fait savoir, en outre, que le
ministère est sur le point d'élaborer les lois régle-
mentaires d'application de la nouvelle Loi sani-
taire,ajoutant que le SAMU se verra attribué l'appel-
lation Etab lissement d'aide médicale d'urgence et
ce, dans le cadre de la nouvelle Loi".

En dépit des prestations excellentes que fournit
le SAMU, la maintenance des ambulances demeure
un gros souci, a ajouté Dr. Ben Saidan.

Le SAMU est au service du citoyen H24 aux côtés
des services de la protection civile entièrement dis-
posés à l'évacuation des personnes malades aux
hôpitaux, a indiqué une malade atteinte d'un cancer
qui a recouru au SAMU. Un autre citoyen âgé atteint
d'une hémiplégie suite à un AVC s'est dit satisfait de
la réactivité des services de SAMU et de la protection
civile à chaque fois qu'il les appelle, soulignant qu'il
n'a pas les moyens de payer les frais d'une ambu-
lance privée. 

Pour sa part, le directeur du SAMU, M. Fellouh a
conseillé les malades chroniques notamment les
diabétiques, en ce mois sacré, de suivre les recom-
mandations de leurs médecins traitants afin d'éviter
toute complication pouvant mettre leur vie en péril.

Pas moins de 22 interventions chi-
rurgicales en gynécologie-obstétrique
ont été effectuées cette semaine à El-
Oued, dans le cadre du jumelage entre
l'établissement hospitalier spécialisé
EHS Mère-Enfant ''Bachir-Bennacer''
(El-Oued) et l'établissement public hos-
pitalier EPH ''Bologhine Ben Ziri''
(Alger), a-t-on appris mardi auprès de la
direction de la Santé et de la Population
(DSP).

Les opérations ayant concerné des
femmes issues de familles défavorisées

et présentant des maladies liées à la
procréation ont été assurées quatre
jours durant par un staff médical spé-
cialisé composé de trois gynéco-obsté-
triciens et cinq anesthésistes-réanima-
teurs, en plus des paramédicaux sous la
supervision du Pr Amel Debbih, spécia-
liste en gynécologie à l'EPH-Bologhine.

L'opération a également été mise à
profit pour organiser des consultations
médicales au profit de 135 femmes de la
wilaya d'El-Oued, pour déterminer les
cas nécessitant une intervention chirur-

gicale, a-t-on indiqué à la DSP d'El-
Oued. Au programme de la mission
médicale a figuré également une jour-
née de formation au profit des pra
ticiens généralistes de l'EHS-Bachir
Benacer, encadrée par Pr Amel Debbih,
sur la prise en charge médicale des
femmes dans les services de gynécolo-
gie-obstétrique. L'EHS Bachir Bennacer
a arrêté un programme annuel 2021
prévoyant plus de 30 opérations de
jumelage inter-hôpitaux.

APS

EL-OUED 
Jumelage inter-hôpitaux : plus de 20
interventions chirurgicales en gynécologie
effectuées 
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
LA PANDÉMIE DANS LE MONDE 

Au moins 2.947.319 décès 

Plus de 136.568.060 cas
d'infection ont été diagnos-
tiqués depuis le début de
l'épidémie.

Sur la journée de lundi,
8.924 nouveaux décès et
613.712 nouveaux cas ont été
recensés dans le monde.

Les pays qui ont enregis-
tré le plus de nouveaux
décès dans leurs derniers
bilans sont le Brésil avec
1.480 nouveaux morts,
l'Inde (879) et la Pologne
(645).

Les Etats-Unis sont le
pays le plus touché tant en
nombre de morts que de cas,
avec 562.533 décès pour
31.268.132 cas recensés,
selon le comptage de l'uni-
versité Johns Hopkins.

Après les Etats-Unis, les

pays les plus touchés sont le
Brésil avec 354.617 morts et
13.517.808 cas, le Mexique
avec 209.702 morts
(2.281.840 cas), l'Inde avec

171.058 morts (13.689.453
cas), et le Royaume-Uni avec
127.100 morts (4.373.343 cas).

Parmi les pays les plus
durement touchés, la

République tchèque est
celui qui déplore le plus
grand nombre de morts par
rap port à sa population,
avec 262 décès pour 100.000
habitants, suivi par la
Hongrie (245), la Bosnie
(228), le Monténégro (220) et
la Bulgarie (207).

L'Europe totalisait
1.002.448 décès pour
46.602.694 cas, l'Amérique
latine et les Caraïbes 835.455
décès (26.348.972 cas), les
Etats-Unis et le Canada
585.865 décès (32.334.418
cas), l'Asie 287.129 décès
(19.842.634 cas), le Moyen-
Orient 119.442 décès
(7.037.376 cas), l'Afrique
115.974 décès (4.361.623 cas),
et l'Océanie 1.006 décès
(40.348 cas).

PANDÉMIE - ANIMAUX 
L'OMS demande 
la suspension 
de la vente de
mammifères
sauvages 

Plusieurs organisations internationales
dont l'OMS ont demandé mardi la suspension
dans le monde entier de la vente de mammi-
fères sauvages vivants sur les marchés alimen-
taires en raison des importants risques de
transmissions à l'homme de nouvelles mala-
dies infectieuses au moment où le monde est
confronté à la pandémie de Covid-19.

"Les animaux, en particulier les animaux
sauvages, sont la source de plus de 70% de
toutes les maladies infectieuses émergentes
chez les humains, et nombre d'entre elles sont
causées par de nouveaux virus", souligne l'OMS
dans un communiqué commun avec
l'Organisation Mondiale de la Santé Animale et
le Programme environnemental de l'ONU.

La transmission à l'homme du virus du
Covid par ce biais est une des théories favori-
sées par les experts mandatés par l'OMS.

Et dans leur récent rapport sur les origines
de la maladie, ils ont souligné qu'un marché de
Wuhan, la métropole chinoise où ont été signa-
lés les premiers cas, semble avoir été l'un des
plus importants points de diffusion de la pan-
démie à la fin de 2019.

La maladie s'est depuis répandue dans le
monde entier e t a fait plus de 2,93 millions de
morts, selon un décompte des médias, arrêté
lundi.

Outre la suspension des ventes, les organisa-
tions internationales demandent une amélio-
ration des règles d'hygiène et d'assainissement
sur ces marchés traditionnels pour réduire
aussi bien la transmission de l'animal à
l'homme que la contagion entre marchands et
clients. Elles réclament une règlementation
pour contrôler l'élevage et la vente d'animaux
sauvages qui sont destinés à être vendus sur les
marchés pour la consommation humaine.

Les organisations demandent aussi de for-
mer les inspecteurs vétérinaires pour appli-
quer ces nouvelles règles et de renforcer les
systèmes de surveillance afin de détecter rapi-
dement les nouveaux pathogènes et lancer des
campagnes d'informations et de sensibilisation
pour les marchands et les clients.

La pandémie du Covid-19 a fait au moins 2.947.319 décès dans le monde depuis que 
le bureau de l'OMS en Chine a fait état de l'apparition de la maladie fin décembre 2019,
selon un bilan établi par des médias mardi se basant sur des sources officielles.

VACCIN 
L'Inde approuve le vaccin russe Spoutnik V

contre le Covid-19 
L'Inde a approuvé le vaccin russe

Spoutnik V contre le coronavirus, a
annoncé mardi un grand fabricant local
de médicaments, alors que la campagne
de vaccination bat son plein et qu'une
progression de contaminations affecte
le pays de 1,3 milliard d'habitants .

"Nous sommes très heureux d'avoir
obtenu l'autorisation d'utilisation d'ur-
gence du Spoutnik V en Inde", a déclaré
G.V. Prasad, coprésident et directeur
général de Dr Reddy's Laboratories, cité
dans un communiqué.

"La vaccination est l'outil le plus effi-
cace dans notre lutte contre le Covid-
19", a-t-il souligné.

Spoutnik V est le troisième vaccin à
obtenir l'approbation des autorités
indiennes, aux côtés de Covashield, ver-

sion du vaccin Oxford-AstraZeneca pro-
duite localement et de Covaxin, un vac-
cin indien développé par la société
nationale Bharat Biotech. En vertu d'ac-
cords déjà conclus, 852 millions de
doses du vaccin russe, soutenu par le
Fonds russe d'investissement direct,
seront produites en Inde.

L'approbation de Spoutnik V est une
"avancée majeure" après une "coopéra-
tion étendue" dans les essais cliniques
du vaccin en Inde, a souligné pour s a
part Kirill Dmitriev, directeur général
du Fonds russe d'investissement direct,
cité dans un communiqué.

L'Inde connaît actuellement une
forte augmentation des cas de Covid-19,
et les autorités locales ont dû imposer
de nouvelles mesures de lutte contre le

virus, notamment des couvre-feux noc-
turnes, des confinements partiels, ou
encore des restrictions de déplace-
ments et d'activités, selon les Etats.

Lundi, le pays d'Asie du Sud a fait état
d'une augmentation de plus de 161.000
nouvelles contaminations. Plus de
100.000 nouveaux cas ont été signalés
quotidiennement depuis sept jours
consécutifs. L'Inde, qui abrite Serum
Institute (SII), plus grand fabricant de
vaccins au monde, a lancé sa campagne
de vaccination de masse à la mi-janvier.

Mais l'objectif ambitieux du gouver-
nement de vacciner 300 millions de
personnes d'ici à la fin du mois de juillet
accuse du retard en raison de ruptures
de stock dans certains Etats et de réti-
cences du public à l'égard des vaccins.

RECHERCHE - BIOLOGIE 
Le variant britannique n'entraîne pas plus de formes graves, 

selon deux études 
Deux études publiées mardi révèlent que le variant "bri-

tannique" du coronavirus n'entraîne pas plus de formes
graves de Covid-19, à rebours des conclusions de précédents
travaux de recherche, mais confirment qu'il est bien plus
contagieux que les souches précédentes.

Les auteurs de la première étude, publiée dans The
Lancet Infectious Diseases, ont analysé les données de 341
malades du Covid hospitalisés à Londres entre le 9 novem-
bre et le 20 décembre, en pleine émergence du variant
501Y.V1, désormais dominant dans une grande partie de
l'Europe. 58% d'entre eux étaient infectés par ce variant,
aussi connu par le nom de sa lignée, B.1.1.7, et 42%, par d'au-
tres souches. 36% des patients du premier groupe sont tom-
bés gravement malades ou sont décédés, contre 38% dans le
deuxième groupe, ce qui suggère que le B.1.1.7 n'est pas asso-
cié à une plus grande gravité.

Les chercheurs ont en revanche montré que les échan-

tillons provenant de patients infectés par le variant conte-
naient en moyenne une plus grande quantité de virus, indice
d'une transmissibilité plus élevée. La seconde étud e, parue
dans The Lancet Public Health, a analysé les données de près
de 37.000 utilisateurs britanniques d'une application mobile
conçue pour signaler ses symptômes du Covid, diagnosti-
qués positifs entre le 28 septembre et le 27 décembre. A partir
du nombre de personnes ayant rapporté des symptômes
chaque semaine dans une zone donnée, elle conclut que le
variant "britannique" présentait un taux de reproduction 1,35
fois plus élevé, c'est-à-dire que chaque patient contaminé
infectait en moyenne 35% de personnes en plus qu'avec les
souches du virus qui circulaient auparavant.

En revanche le variant n'a pas entraîné de symptômes
plus graves ou une plus grande probabilité d'avoir des symp-
tômes prolongés ("Covid long"). Dans un commentaire por-
tant sur la première étude, trois chercheurs du Centre natio-

nal des maladies infectieuses (NCID) de Singapour souli-
gnent que ses conclusions contrastent avec trois précédents
articles, qui associent le variant "britannique" à une probabi-
lité plus élevée de décès et de formes graves de Covid. Ils
notent que l'étude parue dans le Lancet a l'avantage d'avoir
utilisé des séquençages complets du virus dans ses analyses
mais que sa conclusion "rassurante" doit "être confirmée par
des études de plus grande ampleur". "Cette étude se concen-
tre sur les résultats clini ques d'un groupe de personnes déjà
hospitalisées avec le Covid-19", observe toutefois l'épidémio-
logiste Nicholas Davies, cité par le Science Media Centre bri-
tannique.  Elle "ne dément pas les éléments déjà rassemblés
par de précédentes études", qui tendent à montrer que "l'in-
fection par le B.1.1.7 est globalement associée à un risque plus
élevé de mortalité, d'hospitalisation et d'admission aux
urgences parmi l'ensemble des individus testés positifs au
Sars-CoV-2", ajoute-t-il.

ALLEMAGNE 
Le gouvernement approuve un durcissement de la loi anti-Covid 

Le gouvernement allemand a
approuvé mardi un durcissement de la loi
sur la protection contre les infections lui
permettant dorénavant d'imposer des
restrictions harmonisées sur tout le terri-
toire pour mieux combattre la pandémie
de Covid-19.

Cette loi confère à l'Etat des pouvoirs
accrus face aux régions avec lesquelles les
tensions s'étaient multipliées ces der-
niers temps.

Jusqu'ici, les mesures de lutte contre le
coronavirus ont été décidées laborieuse-
ment entre le gouvernement et les

régions, compétentes en matière sani-
taire en vertu du fédéralisme allemand.
Ce projet, qui doit encore être ratifié par
le Bundestag, prévoit que si l'incidence,
qui mesure les infections sur une
semaine, est supérieure à 100 pendant
trois jours, l'Etat fédéral imposera des
couvre-feux nocturnes, la réduction des
contacts entre personnes privées ou
encore la fermeture de magasins jugés
non essentiels, a indiqué la chancellerie.

Au-dessus d'une incidence de 100, les
écoles n'accueilleront que les élèves tes-
tés deux fois par semaine et elles devront

fermer lorsque le taux d'incidence dépas-
sera 200. C'est aussi la première fois que
des couvre-feux à l'échelle nationale
pourront être imposés automatiquement
pour tenter de juguler la vague épidé-
mique.

Les autres mesures confirment les res-
trictions déjà en place depuis fin 2020
dans le pays.

Cette loi constitue une victoire pour la
chancelière Angela Merkel, partisane
d'une ligne stricte pour combattre le
coronavirus.

Alors que l'Allemagne avait plutôt bien

géré la première vague épidémique au
printemps dernier, les autorités ont peiné
à juguler la seconde cet automne et désor-
mais la troisième, marquée par l'arrivée
de variants plus contagieux. Mardi, l'inci-
dence sur une semaine était de 140,9 pour
tout le territoire allemand où 10.810 nou-
velles infections ont été recensées en 24
heures et 294 décès, selon l'institut
Robert Koch (RKI).

En début de semaine, le pays a franchi
la barre des 3 millions d'infections au
Covid-19 depuis le début de la pandémie.

APS



LES TYPES D'OTITE :
EXTERNE, MOYENNE AIGUË,
SÉREUSE, BAROTRAUMATIQUE

Il existe plusieurs types d’otite.
Le diagnostic ne peut être fait que
par le médecin. L’otite externe
aiguë (OEA) est une infection de la
peau du conduit auditif externe fa-
vorisée par la chaleur et l’humi-
dité, notamment la baignade d’où
son nom d’otite du baigneur, et
par les traumatismes (usage du
coton-tige). Elle est fréquente
chez les adultes, comme chez les
enfants.

L’otite moyenne aiguë (OMA)
est une infection de la muqueuse
de l’oreille moyenne. Elle fait le
plus souvent suite à une rhino-
pharyngite. L'otite moyenne
touche surtout les bébés et enfants
avant l’âge de 6 ans et qui est rare
chez l’adulte.

L’otite séro-muqueuse (OSM)
est une inflammation chronique
de la muqueuse de l’oreille
moyenne qui se manifeste par un
épanchement de liquide séreux
plus ou moins épais enfermé der-
rière le tympan. Cette inflamma-
tion qui est peu fréquente chez
l’adulte survient dans un contexte
d’infection respiratoire chro-
nique et aiguë (dont une OMA).
"L’infection est terminée mais la
muqueuse reste épaissie, inflam-
mée pendant quelques temps, in-
forme le Dr Nils Morel, médecin
ORL à Echirolles. Une otite séro-
muqueuse chez l’adulte n’est pas
normal. C’est plus rassurant si elle
est bilatérale car elle est liée à un
rhume. En revanche, si elle est
unilatérale surtout si elle dure de-
puis plusieurs semaines, c’est plu-
tôt alertant. Nous allons
rechercher une cause tumorale :
tumeur du cavum, tumeur du ro-
cher, méningiome temporal", pré-
cise le médecin.

Enfin, l’otite barotraumatique
est une otite pressionnelle. Il s’agit
d’une lésion des tympans provo-
quée par les variations de la pres-
sion extérieure. Elle peut survenir
surtout en faisant de la plongée ou
moins fréquemment lors d’un vol
en avion. "Les avions sont de
mieux en mieux pressurisés et
plus l’avion est gros et moins il y a
de risque. Les otites baro-trauma-
tiques graves se voient chez les
plongeurs", souligne le Dr Nils
Morel.

A noter : tout mal à l’oreille ne
veut pas dire otite. Il existe des
douleurs d’oreille (otalgies) pro-
jetées : la douleur ressentie au ni-
veau des oreilles provient en fait
d’une douleur localisée à la gorge
(angine, pharyngite) ou d’une af-
fection dentaire (carie par exem-
ple). La moitié des otalgies sont

ainsi dues à une autre affection
ORL (pharyngite, angine).

LES SYMPTÔMES DE L'OTITE
CHEZ L'ADULTE

Les symptômes d’une otite ex-
terne aiguë comprennent une
douleur au niveau de l’oreille
"comme si vous aviez un bouton
dans l’oreille, cela fait très mal
quand on touche l’oreille", in-
dique le médecin ORL. Vous pou-
vez aussi avoir une sensation de
gêne d’oreille pleine ou de liquide
dans l’oreille, un écoulement clair
ou purulent.

Une otite moyenne aiguë
(OMA) se manifeste par un mal à
l’oreille intense, un écoulement si
le tympan est percé. Elle fait sou-
vent suite à une infection virale de
type rhinopharyngite et s’accom-
pagne le plus souvent de fièvre, de
fatigue, de perte d’appétit, parfois
une conjonctivite purulente en
cas de syndrome otite-conjoncti-
vite.

Les symptômes d’une otite
séro-muqueuse chez l’adulte
comprennent une sensation
d’oreille pleine, bouchée "comme
lorsque vous avez un rhume" pré-
cise le médecin. Vous pouvez aussi
avoir des bourdonnements ou
crépitements dans l’oreille, une
douleur d’oreille qui n’est pas très
importante et pas forcément en
continu.

Une otite barotraumatique se
signale par une sensation d’oreille
bouchée, parfois une douleur vio-
lente lorsque le tympan est per-
foré. "Les vertiges sont un signe de
gravité qui signent une atteinte de

l’oreille interne. Il faut alors
consulter en urgence", précise le
Dr Nils Morel.

CONTAGION ET TRANSMIS-
SION DE L'OTITE

Les otites externes, moyennes
aiguës, séro-muqueuses ne sont
pas contagieuses en elles-mêmes.
Cependant, les infections virales à
l’origine des otites aiguës sont
transmissibles. Si vous avez par
exemple une rhinopharyngite qui
entraîne une otite, c’est le virus de
la rhinopharyngite qui est trans-
missible.

LES TRAITEMENTS DE
L'OTITE CHEZ L'ADULTE

Les otites externes sont traitées
avec un traitement local : gouttes
auriculaires ou pommades anti-
biotiques. Les douleurs sont sou-
lagées par la prise de paracétamol
ou d’anti-inflammatoires non sté-
roïdiens (AINS) si la douleur est
importante.

S’il s’agit d’une otite séreuse, le
traitement consiste en des lavages
de nez, parfois une prise de corti-
coïdes par voie orale sur une
courte période.

Chez les adultes, la majorité
des otites moyennes aiguës gué-
rissent de façon spontanée, sans
avoir besoin d’un traitement par
des antibiotiques. Si les symp-
tômes persistent plus de 3 jours,
vous devez consulter à nouveau le
médecin qui peut prescrire des
antibiotiques. La fièvre et la dou-
leur sont traitées avec des antipy-
rétiques et des antalgiques, le
paracétamol étant la référence.

Le traitement d’une otite baro-
traumatique dépend de son stade
: "rien s’il y a juste une sensation
d’oreille bouchée, des corticoïdes
par voie générale en cas d’atteinte
de l’oreille interne", indique le Dr
Nils Morel. Côté traitements natu-
rels, sachez qu’aucun n’a fait la
preuve de son efficacité pour soi-
gner des otites. "Une douleur
d’oreille chez l’adulte doit faire
consulter", recommande le Dr
Nils Morel. Vous pouvez essayer
un mélange homéopathique en
attendant de voir le médecin : fer-
rum phosphoricum 5CH, arseni-
cum album 5CH, capsicum 5CH,
belladonna 5CH, 3 granules de
chaque toutes les heures.

EN PRÉVENTION
Les otites externes peuvent être

prévenues en portant des bou-
chons auditifs pendant les bai-
gnades ou après celles-ci ou en
asséchant bien les oreilles avec un
mouchoir ou une serviette ou à
l’aide d’un sèche-cheveux à faible
température. Il est également re-
commandé de bannir les coton-
tiges. La prévention des otites
moyennes aiguës (OMA) et séro-
muqueuses repose sur un lavage
des fosses nasales en cas de rhino-
pharyngite.

"En prévention des otites baro-
traumatiques en plongée, il
convient de ne pas plonger si vous
avez l’oreille ou le nez bouchés",
indique le Dr Nils Morel.

Dans les situations à risque
d’otite barotraumatique, il est re-
commandé d’avaler sa salive ou de
bailler. Ces deux actions permet-

tent d’ouvrir les passages internes
qui amènent de l’air depuis le
fond du nez jusqu’au tympan (les
trompes d’Eustache) et elle réta-
blit les pressions de part et d’autre
du tympan ou de pratiquer la «
manœuvre de Valsalva » qui
consiste, après mouchage, à gon-
fler les joues puis à souffler vers
les oreilles, en fermant la bouche
et le nez sans jamais forcer ou
pousser violemment.

L'OTITE N'EST PAS UN SYMP-
TÔME DU COVID-19

Les otites ne sont pas un symp-
tôme de Covid-19. Une sur-infec-
tion bactérienne de type otite est
rare dans ce cas.

Piscine : conseils en cas d'otite
Si l’on parle d’otite du nageur,

c’est que les baignades sont une
des causes principales d’otite ex-
terne. La raison ? Le cérumen
joue un rôle protecteur du
conduit auditif externe. Ce qui
perturbe la barrière de cérumen
crée un terrain propice à l’entrée
de bactéries. C’est le cas lors de la
macération causée par de l’eau
qui stagne dans l’oreille, "mais
aussi lorsqu’une personne trans-
pire beaucoup", souligne le méde-
cin.

QUAND CONSULTER EN CAS
D'OTITE CHEZ L'ADULTE ?

Toute douleur d’oreille doit
faire consulter votre médecin trai-
tant. "Les otites peuvent se com-
pliquer", indique le médecin ORL.
Le médecin traitant vous orien-
tera vers un médecin ORL si be-
soin.

Vos bourdonnements ont peut-être une
origine toute simple : un bouchon de céru-
men. Les acouphènes peuvent alors s'accom-
pagner d'une perte d'audition, d'irritations et
quelquefois de douleurs au niveau du conduit
auditif. Plusieurs solutions s'offrent à vous
pour enlever ce bouchon.

Le cérumen, c'est quoi ?
Il ressemble à de la cire d'abeille. Il est sé-

crété par les glandes sébacées. Il joue avant
tout un rôle protecteur : le cérumen va piéger
les corps étrangers, les poussières et les
germes pour les évacuer vers l'extérieur.

Comment déboucher vos oreilles ?
Il arrive que ce cérumen durcisse et forme

un bouchon. Il existe alors des produits
conçus pour dissoudre cette accumulation de
cire. On les appelle les céruménolytiques. On
peut citer : Cérulyse®, Céruménol®, Otoly-
sine® disponibles en pharmacie sans ordon-
nance et au prix approximatif de 6 euros.

Comment s'en servir ?
Afin d'éviter le contact désagréable du li-

quide froid dans l'oreille, réchauffer le flacon
dans ses mains pendant quelques minutes.
Recouvrir ses épaules avec une serviette de

toilette et déposer 5 à 8 gouttes du produit
dans l'oreille. Bien pencher la tête. Laisser agir
quelques minutes.

Contre-indication : ils ne doivent pas être
utilisés en cas de perforation du tympan.

L’extraction du bouchon chez le médecin
Vous avez utilisé un produit pour dissoudre

votre bouchon mais le problème persiste.
Vous pouvez alors prendre rendez-vous chez
votre médecin qui réalisera l'extraction de ce
bouchon récalcitrant. Deux méthodes existent
et peuvent être aussi bien utilisées individuel-
lement que de manière combinée. L’extrac-
tion manuelle se pratique depuis peut-être
plus longtemps grâce au curetage. L’utilisa-
tion d’une curette permettant de gratter le
bouchon, notamment s’il est trop sec.

La méthode d’irrigation consiste en une
injection d’eau chaude qui aide à décoller le
bouchon. Cette opération est facilitée si le bou-
chon a été auparavant ramolli grâce à une so-
lution auriculaire.

En prévention
Certains sprays et solutions permettent

d'éviter que le bouchon ne se forme. Ils sont
particulièrement recommandés si vous portez
des prothèses auditives. On peut citer : Audis-

pray®, Quies® spray auriculaire, A-céru-
men®. Ils coûtent environ 8€, en pharmacie et
parapharmacie et sont remboursés.

Contre-indications : ne pas utiliser en cas
d'otites, de perforation du tympan, chez un
enfant qui porte des Yo-yo ou si vous avez l'im-
pression qu'un corps étranger est entré dans
votre oreille. Il est conseillé de faire vérifier
l'intégrité du tympan avant d'instiller un pro-
duit dans l'oreille.

A éviter
Les cotons tiges enfoncés dans les oreilles

car ils repoussent et agglutinent le cérumen
au fond du conduit auditif. Ils doivent donc
être réservés à la toilette de l'extérieur de
l'oreille, ce qu'on appelle le pavillon.
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L'OTITE CHEZ L'ADULTE
SYMPTÔMES,

CONTAGION, QUE FAIRE ?

3 RÉFLEXES POUR PRENDRE
SOIN DE SON AUDITION

Intense ou chronique, le bruit fatigue nos oreilles et use notre système auditif. Et si on chouchoutait notre
ouïe, ce sens précieux et pourtant négligé, avant qu'il ne soit trop tard ?

Les nuisances sonores agressent nos
oreilles et peuvent à force endommager notre
système auditif. Voici 3 habitudes à prendre
pour protéger son ouïe.

JE SURVEILLE MES OREILLES DE PRÈS
La presbyacousie, ou surdité due à l'âge et

au vieillissement des cellules auditives, peut
se manifester dès la cinquantaine. La bonne
idée pour y faire face ? Procéder à des bilans
réguliers, car plus la perte auditive est diag-
nostiquée précocement, mieux elle pourra
être prise en charge et corrigée par un appa-
reillage. Un rendez-vous tous les trois ans - et
ce, même si on a l'impression de bien enten-
dre -chez un ORL est donc recommandé à par-
tir de cinquante ans. Et en cas de signe de
baisse d'audition, notamment dans les situa-
tions bruyantes, on n'hésite pas à consulter ra-
pidement, sans attendre d'éprouver de
grandes difficultés de compréhension.

J'ÉVITE DE NUIRE À MON AUDITION
Les spécialistes ont sonné l'alerte : il faut

impérativement éviter les traumatismes so-
nores qui engendrent surdité précoce et acou-
phènes ! En concert ou en festival (limités à 102
dB depuis octobre 2018, contre 105 dB avant),
il faut s'éloigner des enceintes et faire des
pauses de 10 minutes toutes les 45 minutes (ou
de 30 minutes toutes les 2 heures), ou porter
des bouchons d'oreilles (souvent distribués
gratuitement). Quant au casque de baladeur,
le son qu'il envoie est d'environ 110 dB, soit un
seuil largement dangereux. Exit, donc, le
casque et les écouteurs intra-auriculaires,
souvent mis trop fort : on préfère les en-
ceintes, grâce auxquelles on surveille plus rai-
sonnablement le niveau sonore.

JE REPOSE MON AUDITION LE PLUS POS-
SIBLE

Pour que notre système auditif ait le temps
de récupérer, on s'offre le plus souvent possi-

ble des plages de silence, surtout en sortant
d'une ambiance particulièrement bruyante : il
faut laisser ses oreilles au calme pendant plu-
sieurs heures ! Chez soi, on fait la "chasse au
bruit" en surveillant l'isolation, en évitant les
appareils domestiques qui "bourdonnent"
trop fort ainsi que les bruits de fond perma-
nents (radio, télévision), et... en coupant son
téléphone !

Dans un espace de travail très sonore, on
peut s'isoler (pour préserver ses oreilles mais
aussi sa concentration) grâce à un casque an-
tibruit. Et dans les situations "à risque", les
bouchons d'oreilles - notamment ceux dits à
filtres passifs ou acoustiques, spécialement

adaptés aux environnements très sonores, y
compris au-dessus de 100 dB -restituent cor-
rectement les sons tout en protégeant les cel-
lules auditives.

3 CHIFFRES À SAVOIR SUR L'AUDITION
150. C'est en milliers le nombre de cils au-

ditifs qui transforment les vibrations sonores
en influx nerveux transmis au nerf auditif.

85-90. C'est en dB, le seuil à partir duquel le
bruit est jugé dangereux pour l'appareil audi-
tif (cantine scolaire, moto...).

49. C'est la part des 13-25 ans ayant déjà res-
senti une douleur à l'oreille après une exposi-
tion sonore trop élevée.

LA PERTE
D'AUDITION
AUGMENTE
LE RISQUE

DE DÉMENCE
Le risque de dépression, de dé-

pendance, et de démence est aug-
menté par la perte de l'audition. Le
port d'un appareil auditif serait
une solution efficace pour rendre
leur autonomie aux personnes
âgées.

La perte de l'audition coupe les
personnes âgées du monde mais
augmente le risque lié aux 3 D (dé-
pression, dépendance, démence),
selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale The
Journals of Gerontology.

Les chercheurs de l'Institut na-
tional de la santé et de la recherche
médicale (Inserm) à Bordeaux en
France ont présenté les résultats
d'une étude sur l'influence de la
perte auditive sur le déclin cognitif
et la démence. Ils ont suivi 3 777
personnes de 65 ans et plus de
1988 à 2004 qui ont répondu à des
questionnaires.

Les résultats de l'étude ont
confirmé l'existence chez les su-
jets déclarant des problèmes audi-
tifs d'un risque accru de
dépression (chez les hommes)
mais aussi de dépendance et de
démence. De plus, cette étude
montre pour la première fois, que
pour les sujets équipés d'appareils
auditifs, le sur-risque lié aux « 3 D
» (dépression, dépendance, dé-
mence) est absent.

En ce qui concerne la mortalité,
aucun risque élevé n'a été observé
pour la population malenten-
dante.

Ces conclusions apportent une
source d'espoir pour plus de trois
millions de personnes qui pour-
raient être équipées d'un appareil
auditif. « Ainsi, elles pourraient
échapper à la « double peine » du
déficit auditif auquel s'ajoute-
raient les « 3D » si elles n'étaient
pas équipés. Rares sont les fac-
teurs facilement «modifiables »,
ayant à la fois un effet positif sur la
cognition, la santé mentale, la dé-
pendance, et, au-delà, sur les
comptes sociaux... » a expliqué le
Professeur Hélène Amieva, épidé-
miologiste à l'Unité INSERM 1219 «
Bordeaux Population Health Cen-
ter », auteure de l'étude.

UN COÛT ÉLEVÉ POUR LA SO-
CIÉTÉ

« Sans appareillage, le coût du
déficit auditif s'élèverait à 23,4 mil-
liards d'euros pour la société ». Les
chercheurs estiment que « le re-
tour sur investissement pour les
fonds publics est de 10 euros ga-
gnés pour un 1 euro investi au titre
de la valeur sociale des incapacités
et du coût supplémentaire des
soins évités, démontrant ainsi le «
rendement élevé pour les fonds
publics » de l'investissement dans
l'audioprothèse ».

Les otites externes sont fréquentes mais les otites moyennes aiguës et les otites séro-muqueuses sont plus rares chez
les adultes que chez les enfants. Découvrez les signes des différentes otites chez l’adulte et leurs traitements.

Acouphène : bien nettoyer
ses oreilles



LES TYPES D'OTITE :
EXTERNE, MOYENNE AIGUË,
SÉREUSE, BAROTRAUMATIQUE

Il existe plusieurs types d’otite.
Le diagnostic ne peut être fait que
par le médecin. L’otite externe
aiguë (OEA) est une infection de la
peau du conduit auditif externe fa-
vorisée par la chaleur et l’humi-
dité, notamment la baignade d’où
son nom d’otite du baigneur, et
par les traumatismes (usage du
coton-tige). Elle est fréquente
chez les adultes, comme chez les
enfants.

L’otite moyenne aiguë (OMA)
est une infection de la muqueuse
de l’oreille moyenne. Elle fait le
plus souvent suite à une rhino-
pharyngite. L'otite moyenne
touche surtout les bébés et enfants
avant l’âge de 6 ans et qui est rare
chez l’adulte.

L’otite séro-muqueuse (OSM)
est une inflammation chronique
de la muqueuse de l’oreille
moyenne qui se manifeste par un
épanchement de liquide séreux
plus ou moins épais enfermé der-
rière le tympan. Cette inflamma-
tion qui est peu fréquente chez
l’adulte survient dans un contexte
d’infection respiratoire chro-
nique et aiguë (dont une OMA).
"L’infection est terminée mais la
muqueuse reste épaissie, inflam-
mée pendant quelques temps, in-
forme le Dr Nils Morel, médecin
ORL à Echirolles. Une otite séro-
muqueuse chez l’adulte n’est pas
normal. C’est plus rassurant si elle
est bilatérale car elle est liée à un
rhume. En revanche, si elle est
unilatérale surtout si elle dure de-
puis plusieurs semaines, c’est plu-
tôt alertant. Nous allons
rechercher une cause tumorale :
tumeur du cavum, tumeur du ro-
cher, méningiome temporal", pré-
cise le médecin.

Enfin, l’otite barotraumatique
est une otite pressionnelle. Il s’agit
d’une lésion des tympans provo-
quée par les variations de la pres-
sion extérieure. Elle peut survenir
surtout en faisant de la plongée ou
moins fréquemment lors d’un vol
en avion. "Les avions sont de
mieux en mieux pressurisés et
plus l’avion est gros et moins il y a
de risque. Les otites baro-trauma-
tiques graves se voient chez les
plongeurs", souligne le Dr Nils
Morel.

A noter : tout mal à l’oreille ne
veut pas dire otite. Il existe des
douleurs d’oreille (otalgies) pro-
jetées : la douleur ressentie au ni-
veau des oreilles provient en fait
d’une douleur localisée à la gorge
(angine, pharyngite) ou d’une af-
fection dentaire (carie par exem-
ple). La moitié des otalgies sont

ainsi dues à une autre affection
ORL (pharyngite, angine).

LES SYMPTÔMES DE L'OTITE
CHEZ L'ADULTE

Les symptômes d’une otite ex-
terne aiguë comprennent une
douleur au niveau de l’oreille
"comme si vous aviez un bouton
dans l’oreille, cela fait très mal
quand on touche l’oreille", in-
dique le médecin ORL. Vous pou-
vez aussi avoir une sensation de
gêne d’oreille pleine ou de liquide
dans l’oreille, un écoulement clair
ou purulent.

Une otite moyenne aiguë
(OMA) se manifeste par un mal à
l’oreille intense, un écoulement si
le tympan est percé. Elle fait sou-
vent suite à une infection virale de
type rhinopharyngite et s’accom-
pagne le plus souvent de fièvre, de
fatigue, de perte d’appétit, parfois
une conjonctivite purulente en
cas de syndrome otite-conjoncti-
vite.

Les symptômes d’une otite
séro-muqueuse chez l’adulte
comprennent une sensation
d’oreille pleine, bouchée "comme
lorsque vous avez un rhume" pré-
cise le médecin. Vous pouvez aussi
avoir des bourdonnements ou
crépitements dans l’oreille, une
douleur d’oreille qui n’est pas très
importante et pas forcément en
continu.

Une otite barotraumatique se
signale par une sensation d’oreille
bouchée, parfois une douleur vio-
lente lorsque le tympan est per-
foré. "Les vertiges sont un signe de
gravité qui signent une atteinte de

l’oreille interne. Il faut alors
consulter en urgence", précise le
Dr Nils Morel.

CONTAGION ET TRANSMIS-
SION DE L'OTITE

Les otites externes, moyennes
aiguës, séro-muqueuses ne sont
pas contagieuses en elles-mêmes.
Cependant, les infections virales à
l’origine des otites aiguës sont
transmissibles. Si vous avez par
exemple une rhinopharyngite qui
entraîne une otite, c’est le virus de
la rhinopharyngite qui est trans-
missible.

LES TRAITEMENTS DE
L'OTITE CHEZ L'ADULTE

Les otites externes sont traitées
avec un traitement local : gouttes
auriculaires ou pommades anti-
biotiques. Les douleurs sont sou-
lagées par la prise de paracétamol
ou d’anti-inflammatoires non sté-
roïdiens (AINS) si la douleur est
importante.

S’il s’agit d’une otite séreuse, le
traitement consiste en des lavages
de nez, parfois une prise de corti-
coïdes par voie orale sur une
courte période.

Chez les adultes, la majorité
des otites moyennes aiguës gué-
rissent de façon spontanée, sans
avoir besoin d’un traitement par
des antibiotiques. Si les symp-
tômes persistent plus de 3 jours,
vous devez consulter à nouveau le
médecin qui peut prescrire des
antibiotiques. La fièvre et la dou-
leur sont traitées avec des antipy-
rétiques et des antalgiques, le
paracétamol étant la référence.

Le traitement d’une otite baro-
traumatique dépend de son stade
: "rien s’il y a juste une sensation
d’oreille bouchée, des corticoïdes
par voie générale en cas d’atteinte
de l’oreille interne", indique le Dr
Nils Morel. Côté traitements natu-
rels, sachez qu’aucun n’a fait la
preuve de son efficacité pour soi-
gner des otites. "Une douleur
d’oreille chez l’adulte doit faire
consulter", recommande le Dr
Nils Morel. Vous pouvez essayer
un mélange homéopathique en
attendant de voir le médecin : fer-
rum phosphoricum 5CH, arseni-
cum album 5CH, capsicum 5CH,
belladonna 5CH, 3 granules de
chaque toutes les heures.

EN PRÉVENTION
Les otites externes peuvent être

prévenues en portant des bou-
chons auditifs pendant les bai-
gnades ou après celles-ci ou en
asséchant bien les oreilles avec un
mouchoir ou une serviette ou à
l’aide d’un sèche-cheveux à faible
température. Il est également re-
commandé de bannir les coton-
tiges. La prévention des otites
moyennes aiguës (OMA) et séro-
muqueuses repose sur un lavage
des fosses nasales en cas de rhino-
pharyngite.

"En prévention des otites baro-
traumatiques en plongée, il
convient de ne pas plonger si vous
avez l’oreille ou le nez bouchés",
indique le Dr Nils Morel.

Dans les situations à risque
d’otite barotraumatique, il est re-
commandé d’avaler sa salive ou de
bailler. Ces deux actions permet-

tent d’ouvrir les passages internes
qui amènent de l’air depuis le
fond du nez jusqu’au tympan (les
trompes d’Eustache) et elle réta-
blit les pressions de part et d’autre
du tympan ou de pratiquer la «
manœuvre de Valsalva » qui
consiste, après mouchage, à gon-
fler les joues puis à souffler vers
les oreilles, en fermant la bouche
et le nez sans jamais forcer ou
pousser violemment.

L'OTITE N'EST PAS UN SYMP-
TÔME DU COVID-19

Les otites ne sont pas un symp-
tôme de Covid-19. Une sur-infec-
tion bactérienne de type otite est
rare dans ce cas.

Piscine : conseils en cas d'otite
Si l’on parle d’otite du nageur,

c’est que les baignades sont une
des causes principales d’otite ex-
terne. La raison ? Le cérumen
joue un rôle protecteur du
conduit auditif externe. Ce qui
perturbe la barrière de cérumen
crée un terrain propice à l’entrée
de bactéries. C’est le cas lors de la
macération causée par de l’eau
qui stagne dans l’oreille, "mais
aussi lorsqu’une personne trans-
pire beaucoup", souligne le méde-
cin.

QUAND CONSULTER EN CAS
D'OTITE CHEZ L'ADULTE ?

Toute douleur d’oreille doit
faire consulter votre médecin trai-
tant. "Les otites peuvent se com-
pliquer", indique le médecin ORL.
Le médecin traitant vous orien-
tera vers un médecin ORL si be-
soin.

Vos bourdonnements ont peut-être une
origine toute simple : un bouchon de céru-
men. Les acouphènes peuvent alors s'accom-
pagner d'une perte d'audition, d'irritations et
quelquefois de douleurs au niveau du conduit
auditif. Plusieurs solutions s'offrent à vous
pour enlever ce bouchon.

Le cérumen, c'est quoi ?
Il ressemble à de la cire d'abeille. Il est sé-

crété par les glandes sébacées. Il joue avant
tout un rôle protecteur : le cérumen va piéger
les corps étrangers, les poussières et les
germes pour les évacuer vers l'extérieur.

Comment déboucher vos oreilles ?
Il arrive que ce cérumen durcisse et forme

un bouchon. Il existe alors des produits
conçus pour dissoudre cette accumulation de
cire. On les appelle les céruménolytiques. On
peut citer : Cérulyse®, Céruménol®, Otoly-
sine® disponibles en pharmacie sans ordon-
nance et au prix approximatif de 6 euros.

Comment s'en servir ?
Afin d'éviter le contact désagréable du li-

quide froid dans l'oreille, réchauffer le flacon
dans ses mains pendant quelques minutes.
Recouvrir ses épaules avec une serviette de

toilette et déposer 5 à 8 gouttes du produit
dans l'oreille. Bien pencher la tête. Laisser agir
quelques minutes.

Contre-indication : ils ne doivent pas être
utilisés en cas de perforation du tympan.

L’extraction du bouchon chez le médecin
Vous avez utilisé un produit pour dissoudre

votre bouchon mais le problème persiste.
Vous pouvez alors prendre rendez-vous chez
votre médecin qui réalisera l'extraction de ce
bouchon récalcitrant. Deux méthodes existent
et peuvent être aussi bien utilisées individuel-
lement que de manière combinée. L’extrac-
tion manuelle se pratique depuis peut-être
plus longtemps grâce au curetage. L’utilisa-
tion d’une curette permettant de gratter le
bouchon, notamment s’il est trop sec.

La méthode d’irrigation consiste en une
injection d’eau chaude qui aide à décoller le
bouchon. Cette opération est facilitée si le bou-
chon a été auparavant ramolli grâce à une so-
lution auriculaire.

En prévention
Certains sprays et solutions permettent

d'éviter que le bouchon ne se forme. Ils sont
particulièrement recommandés si vous portez
des prothèses auditives. On peut citer : Audis-

pray®, Quies® spray auriculaire, A-céru-
men®. Ils coûtent environ 8€, en pharmacie et
parapharmacie et sont remboursés.

Contre-indications : ne pas utiliser en cas
d'otites, de perforation du tympan, chez un
enfant qui porte des Yo-yo ou si vous avez l'im-
pression qu'un corps étranger est entré dans
votre oreille. Il est conseillé de faire vérifier
l'intégrité du tympan avant d'instiller un pro-
duit dans l'oreille.

A éviter
Les cotons tiges enfoncés dans les oreilles

car ils repoussent et agglutinent le cérumen
au fond du conduit auditif. Ils doivent donc
être réservés à la toilette de l'extérieur de
l'oreille, ce qu'on appelle le pavillon.
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L'OTITE CHEZ L'ADULTE
SYMPTÔMES,

CONTAGION, QUE FAIRE ?

3 RÉFLEXES POUR PRENDRE
SOIN DE SON AUDITION

Intense ou chronique, le bruit fatigue nos oreilles et use notre système auditif. Et si on chouchoutait notre
ouïe, ce sens précieux et pourtant négligé, avant qu'il ne soit trop tard ?

Les nuisances sonores agressent nos
oreilles et peuvent à force endommager notre
système auditif. Voici 3 habitudes à prendre
pour protéger son ouïe.

JE SURVEILLE MES OREILLES DE PRÈS
La presbyacousie, ou surdité due à l'âge et

au vieillissement des cellules auditives, peut
se manifester dès la cinquantaine. La bonne
idée pour y faire face ? Procéder à des bilans
réguliers, car plus la perte auditive est diag-
nostiquée précocement, mieux elle pourra
être prise en charge et corrigée par un appa-
reillage. Un rendez-vous tous les trois ans - et
ce, même si on a l'impression de bien enten-
dre -chez un ORL est donc recommandé à par-
tir de cinquante ans. Et en cas de signe de
baisse d'audition, notamment dans les situa-
tions bruyantes, on n'hésite pas à consulter ra-
pidement, sans attendre d'éprouver de
grandes difficultés de compréhension.

J'ÉVITE DE NUIRE À MON AUDITION
Les spécialistes ont sonné l'alerte : il faut

impérativement éviter les traumatismes so-
nores qui engendrent surdité précoce et acou-
phènes ! En concert ou en festival (limités à 102
dB depuis octobre 2018, contre 105 dB avant),
il faut s'éloigner des enceintes et faire des
pauses de 10 minutes toutes les 45 minutes (ou
de 30 minutes toutes les 2 heures), ou porter
des bouchons d'oreilles (souvent distribués
gratuitement). Quant au casque de baladeur,
le son qu'il envoie est d'environ 110 dB, soit un
seuil largement dangereux. Exit, donc, le
casque et les écouteurs intra-auriculaires,
souvent mis trop fort : on préfère les en-
ceintes, grâce auxquelles on surveille plus rai-
sonnablement le niveau sonore.

JE REPOSE MON AUDITION LE PLUS POS-
SIBLE

Pour que notre système auditif ait le temps
de récupérer, on s'offre le plus souvent possi-

ble des plages de silence, surtout en sortant
d'une ambiance particulièrement bruyante : il
faut laisser ses oreilles au calme pendant plu-
sieurs heures ! Chez soi, on fait la "chasse au
bruit" en surveillant l'isolation, en évitant les
appareils domestiques qui "bourdonnent"
trop fort ainsi que les bruits de fond perma-
nents (radio, télévision), et... en coupant son
téléphone !

Dans un espace de travail très sonore, on
peut s'isoler (pour préserver ses oreilles mais
aussi sa concentration) grâce à un casque an-
tibruit. Et dans les situations "à risque", les
bouchons d'oreilles - notamment ceux dits à
filtres passifs ou acoustiques, spécialement

adaptés aux environnements très sonores, y
compris au-dessus de 100 dB -restituent cor-
rectement les sons tout en protégeant les cel-
lules auditives.

3 CHIFFRES À SAVOIR SUR L'AUDITION
150. C'est en milliers le nombre de cils au-

ditifs qui transforment les vibrations sonores
en influx nerveux transmis au nerf auditif.

85-90. C'est en dB, le seuil à partir duquel le
bruit est jugé dangereux pour l'appareil audi-
tif (cantine scolaire, moto...).

49. C'est la part des 13-25 ans ayant déjà res-
senti une douleur à l'oreille après une exposi-
tion sonore trop élevée.

LA PERTE
D'AUDITION
AUGMENTE
LE RISQUE

DE DÉMENCE
Le risque de dépression, de dé-

pendance, et de démence est aug-
menté par la perte de l'audition. Le
port d'un appareil auditif serait
une solution efficace pour rendre
leur autonomie aux personnes
âgées.

La perte de l'audition coupe les
personnes âgées du monde mais
augmente le risque lié aux 3 D (dé-
pression, dépendance, démence),
selon les résultats d'une étude pu-
bliée dans la revue médicale The
Journals of Gerontology.

Les chercheurs de l'Institut na-
tional de la santé et de la recherche
médicale (Inserm) à Bordeaux en
France ont présenté les résultats
d'une étude sur l'influence de la
perte auditive sur le déclin cognitif
et la démence. Ils ont suivi 3 777
personnes de 65 ans et plus de
1988 à 2004 qui ont répondu à des
questionnaires.

Les résultats de l'étude ont
confirmé l'existence chez les su-
jets déclarant des problèmes audi-
tifs d'un risque accru de
dépression (chez les hommes)
mais aussi de dépendance et de
démence. De plus, cette étude
montre pour la première fois, que
pour les sujets équipés d'appareils
auditifs, le sur-risque lié aux « 3 D
» (dépression, dépendance, dé-
mence) est absent.

En ce qui concerne la mortalité,
aucun risque élevé n'a été observé
pour la population malenten-
dante.

Ces conclusions apportent une
source d'espoir pour plus de trois
millions de personnes qui pour-
raient être équipées d'un appareil
auditif. « Ainsi, elles pourraient
échapper à la « double peine » du
déficit auditif auquel s'ajoute-
raient les « 3D » si elles n'étaient
pas équipés. Rares sont les fac-
teurs facilement «modifiables »,
ayant à la fois un effet positif sur la
cognition, la santé mentale, la dé-
pendance, et, au-delà, sur les
comptes sociaux... » a expliqué le
Professeur Hélène Amieva, épidé-
miologiste à l'Unité INSERM 1219 «
Bordeaux Population Health Cen-
ter », auteure de l'étude.

UN COÛT ÉLEVÉ POUR LA SO-
CIÉTÉ

« Sans appareillage, le coût du
déficit auditif s'élèverait à 23,4 mil-
liards d'euros pour la société ». Les
chercheurs estiment que « le re-
tour sur investissement pour les
fonds publics est de 10 euros ga-
gnés pour un 1 euro investi au titre
de la valeur sociale des incapacités
et du coût supplémentaire des
soins évités, démontrant ainsi le «
rendement élevé pour les fonds
publics » de l'investissement dans
l'audioprothèse ».

Les otites externes sont fréquentes mais les otites moyennes aiguës et les otites séro-muqueuses sont plus rares chez
les adultes que chez les enfants. Découvrez les signes des différentes otites chez l’adulte et leurs traitements.

Acouphène : bien nettoyer
ses oreilles



Selon des vidéos
transmises en direct,
plusieurs personnes
sont sorties dans la rue
scandant des slogans
contre la "Hogra". 

Le jeune quarante-
naire qui a mis fin à sa
vie, vendredi dernier, a
expliqué dans une lettre
laissée, que la raison de
son acte vient en réponse
à "la violence et les in-
sultes" dont il a fait l'ob-
jet par deux agents des
forces de l'ordre. 

Il a ajouté qu'il tient
pour responsable les au-
torités locales et les "per-
sonnes qui l'ont insulté
et battu". L'association
marocaine de défense
des droits de l'Homme
a affirmé que le jeune
homme avait demandé
aux autorités locales de

fournir une ambulance
pour transporter sa
soeur malade à l'hôpital. 

Une demande qui a
non seulement été reje-
tée,mais il a aussi fait
l'objet de "toutes formes
d'insultes et de coups". 

L'association des

droits de l'Homme a ap-
pelé à une "enquête sur
les circonstances et les
causes" de l'incident et
à "juger tous les respon-
sables qui ont contribué
directement ou indirec-
tement à cet évènement
tragique". L'association

a tiré la "sonnette
d'alarme en raison de la
situation sanitaire dans
la région, de la médio-
crité des services, de
l'absence d'un médecin
en chef, ainsi que de
l'absence d'ambu-
lances". 

Le ministre de l’Education au
Mali, Doulaye Konaté, a dénoncé
une "fake news" suite à des ru-
meurs faisant état d’une décision
de fermeture des écoles pour
cause de Covid-19, a indiqué
mardi un communiqué du mi-
nistère. 

Le ministre de l'Education a
indiqué qu'"aucune décision de
fermeture des écoles pour cause
de coronavirus n’a été prise ni
par le Conseil supérieur de la dé-
fense nationale, ni par le dépar-
tement de l’éducation nationale". 

Par conséquent, le ministre
invite les responsables d’écoles
à veiller à la poursuite des activités

pédagogiques dans les établisse-
ments scolaires de leur ressort,
en renforçant davantage le respect
des mesures barrières au coro-
navirus. Les autorités maliennes
ont pris de nouvelles mesures
restrictives pour 15 jours afin de
gérer la flambée des cas de conta-
mination au Covid-19, ont rap-
porté des médias locaux. 

"Les dernières données indi-
quent une très forte avancée des
cas de Covid-19 au Mali, jeudi
dernier, plus de 400 cas positifs
ont été enregistrés. 

Ce record a poussé les autorités
de mettre de nouvelles restric-
tions telles que le port obligat

oire du masque en public, inter-
diction des rassemblements de
plus de 50 personnes, la ferme-
ture de tous les lieux de loisirs
du 10 au 25 avril et la suspension
des festivités et autres manifes-
tions pour 15 jours", a-t-on indi-
qué de même source. 

Le Mali a annoncé ses premiers
cas confirmés de coronavirus, le
25 mars 2020, avant d’instaurer
un couvre-feu sanitaire sur l’en-
semble de son territoire à partir
du 26 mars, et qui a été levé le 10
mai 2020. Le pays comptait au
avril courant 11393 cas , 7081 gué-
risons et 404 décès liés au coro-
navirus pour la plupart à Bamako. 

L'armée burkinabè a
effectué dans la semaine
du 5 au 12 avril des ac-
tions civilo-militaires au
profit des populations
des localités où elle a été
déployée pour lutter
contre le terrorisme, a
indiqué lundi une
source officielle. 

Selon le rapport d'ac-
tivité de l'armée dans la
province du Yatenga
(nord), le détachement
militaire de Thiou a ini-
tié une action civilo-mi-
litaire au profit des po-
pulations sous la coor-
dination de l'Etat-Major
Tactique 1 (EMT 1). 

Cette action a consisté
à nettoyer, avec l'aide
des populations, les
alentours du centre mé-
dical de Thiou. 

Les équipes médi-

cales des Forces Armées
Nationales ont ensuite
conduit des consulta-
tions et offert des soins
gratuits aux populations. 

"Ces actions visent à
renforcer les liens entre
les populations et les
unités engagées dans la
sécurisation du terri-
toire", a souligné l'ar-
mée. 

Le ministre d'Etat de
la Défense nationale et
des anciens combattants
Chérif Sy a effectué, du
7 au 10 avril 2021, une
tournée dans des déta-
chements du Groupe-
ment des Forces de sé-
curité nationale (GFSN)
de Kaya, Dori, Gorom,
Dji bo, Gaskindé, Bour-
zanga et Ouahigouya. 

Par ailleurs, l'armée
a confirmé dans son rap-

port que le 5 avril der-
nier, cinq Volontaires
pour la défense de la pa-
trie (VDP) et 3 gen-
darmes ont été tués lors
de de l'attaque de la gen-
darmerie de Tanwalbou-
gou sur l'axe Tanwal-
bougou-Boulibouri dans
l'Est du pays. Depuis

2015, le Burkina Faso est
en proie aux attaques
terroristes qui ont fait
de nombreuses victimes
et des milliers de dépla-
cés. Ces attentats sont
récurrents dans les ré-
gions du Sahel, du Cen-
tre-Nord et de l'Est, ainsi
que dans l'ouest du pays. 

MAROC 
Manifestation à Meknès 

après le suicide d'un homme 
victime de violence policière 

Des centaines d'habitants de la ville Boufakran, à la périphérie de Meknès au
Maroc ont manifesté lundi après le suicide d'un homme victime de violence
policière, rapportent des médias.

SAHEL 
Lutte contre le Terrorisme :
le G5 Sahel lance une radio
destinée à la jeunesse

Les pays du G5 Sahel (Burkina Faso, Mali, Mauritanie,
Niger, Tchad) ont signé lundi une convention pour le lance-
ment d'une radio baptisée "Radio Jeunesse Sahel (RJS)" avec
pour mission principale de lutter contre le terrorisme dans
la région, rapportent des médias. 

Lors de la signature du texte à Ouagadougou, le ministre
burkinabè des Affaires étrangères Alpha Barry a souligné
qu'avec des programmes dédiés à la jeunesse, RJS aura pour
mission principale "la lutte contre le terrorisme, le radicalisme
et l'extrémisme" à travers des messages axés sur la "paix, la
cohésion sociale, le vivre ensemble". 

Selon les médias, la Burkinabè Aline Koala Kaboré qui a
été désignée à la tête de cette radio, dont le personnel sera
bientôt recruté sur appel à candidature. 

Le texte a été paraphé à Ouagadougou par le président du
Conseil supérieur de la communication (CSC), Mathias Tan-
koano et l'émissaire de la secrétaire générale de l'Organisation
internationale de la Francophonie (OIF), Oria Vande Weghe. 

Les cinq pays du Sahel ont mis en place un cadre institu-
tionnel dénommé le G5 Sah el en 2014, pour mieux coordonner
leurs actions de développement et de sécurité. 

GRANDS LACS 
L’ONU appelle à mettre fin
aux violences électorales
et des groupes armés 

L’envoyé de l’ONU pour les Grands Lacs d’Afrique, Huang
Xia, a appelé lundi à mettre fin aux violences perpétrées par
des groupes armés et celles commises dans le cadre de pro-
cessus électoraux dans des pays de la région. 

"La violence que continuent de perpétrer les groupes
armés est consternante. 

Nous devons y mettre fin, non seulement à travers les
mesures fortes en cours, mais également par le recours à la
justice", a déclaré M. 

Xia devant le Conseil de sécurité, se disant "particulièrement
préoccupé par le niveau de violence qui continue d’affecter
la sécurité des individus". 

L'Envoyé spécial de l'ONU a salué à l'occasion, les divers
verdicts "exemplaires" pris ces derniers mois contre les chefs
de groupes armés tant par les tribunaux en République dé-
mocratique du Congo (RDC) que par la Cour pénale inter-
nationale (CPI). 

Mais la violence dans les Grands Lacs n’émane pas uni-
quement des groupes armés. 

"Certains pays de la région ont malheureusement connu
des élections émaillées elles aussi de violence, et conduisant
à la perte de vies humaines", a-t-il d éploré. 

"S’il est difficile de mettre fin à l’activisme des groupes
armés, je suis en revanche convaincu qu’il n’est pas impossible
de rêver d’une région des Grands Lacs débarrassée des affres
de la violence électorale, à condition de s’en donner les
moyens, en multipliant notamment des actions de prévention",
a-t-il ajouté, appelant "toutes les bonnes volontés" à se
mobiliser pour promouvoir un environnement serein, propice
à la tenue d’élections inclusives, libres et transparentes,
dans le plein respect de la Charte africaine de la démocratie,
des élections et de la gouvernance". 

D'autre part, le responsable onusien s’est félicité de voir
que les dirigeants des pays des Grands Lacs ont "maintenu
leur engagement en faveur de l’Accord-cadre d’Addis-Abeba
pour la paix, la sécurité et la coopération pour la RDC et la
région". 

Sur le plan politique et sécuritaire, le président de la RDC,
Félix Tshisekedi, a poursuivi ses efforts à l’endroit de ses
homologues des pays de la région, en particulier les présidents
rwandais Paul Kagame, ougandais Yoweri Museveni et bu-
rundais Evarise Ndayishimiye, pour tenter de trouver des
solutions "concertées et durable"s à la question des groupes
armés qui continuent à causer le "chaos" dans l’est de la
RDC. 

L’Envoyé spécial a loué ces efforts et réitéré son "eng age-
ment à soutenir les chefs d’Etat afin que la région puisse
venir à bout de ce fléau, avec l’appui de la Mission des Nations
Unies en RDC (MONUSCO) et en étroite collaboration avec
les autres institutions garantes de l’Accord-cadre que sont
l’Union africaine, la Conférence internationale sur la région
des Grands Lacs (CIRGL) et la Communauté des Etats de
l’Afrique australe (SADC)". 

Si la région des Grands Lacs semble être "résolument en-
gagée dans la bonne voie pour s’attaquer aux défis sécuritaires,
politiques, et économiques qui la minent, il lui faudra ce-
pendant l’appui sans relâche de la communauté internatio-
nale", a conclu M. Xia.

APS

BURKINA FASO 
L'armée mène des actions civilo-militaires 
au profit des populations dans les zones
d'insécurité

MALI 
Le ministre de l'Education dénonce une "fake
news" au sujet de la fermeture des écoles 
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BRÉSIL 
Une juge suspend
des mesures de
Bolsonaro sur les
armes

Une juge du Tribunal fédéral suprême (STF)
du Brésil a suspendu lundi soir plusieurs parties
de quatre décrets du président Jair Bolsonaro
visant à faciliter l'accès des Brésiliens aux armes,
qui devaient entrer en vigueur mardi. 

La décision de la juge Rosa Weber affecte
quatre décrets signés par Bolsonaro le 12 février,
et doit à présent être analysée par la plénière
de la haute cour à partir de vendredi, avec d'au-
tres recours déposés par plusieurs partis et or-
ganisations contre la politique d'armement du
président. 

Il existe une "corrélation sans équivoque
entre le fait de faciliter l'accès de la population
aux armes à feu et le détournement de ces pro-
duits vers les organisations criminelles, les mi-
lices et les criminels en général, par le biais du
vol ou du commerce clandestin, augmentant
encore plus les taux généraux de crimes contre
la propriété, de crimes violents et d'homicides",
a expliqué la juge. 

Elle a ainsi notamment suspendu des sections
des textes faisant passer de quatre à six le
nombre d'armes que peuvent acquérir les civils,
autorisant le port simultané de deux armes à
feu, au lieu d'une seule, ou pe rmettant aux
écoles de tir d'acheter un nombre illimité de
munitions. 

La possession et le port d'armes sont des
sujets de grand intérêt pour le président Bol-
sonaro, ancien capitaine de l'armée arrivé au
pouvoir en janvier 2019 avec un discours en fa-
veur de l'autodéfense et une main de fer contre
la criminalité, dans l'un des pays les plus violents
du monde. 

En plus de deux ans au pouvoir, M. Bolsonaro
a signé plus de 30 actes réglementaires visant à
assouplir l'accès des Brésiliens aux armes, dont
plusieurs ont été bloqués par le Congrès. Selon
les données de l'Institut Igarapé, les 212 millions
de brésiliens sont en possession de 1,2 million
d'armes, en hausse de 65% par rapport à fin
2018. 

MEXIQUE 
Disparitions : 30
militaires arrêtés

La marine nationale mexicaine a annoncé
l'arrestation de trente militaires dans le cadre
d'une enquête sur la disparition de plusieurs
personnes en 2014 à Tamaulipas (nord). 

Ces militaires dont l'identité ou le grade n'ont
pas été précisés font l'objet d'une enquête pour
des faits intervenus en 2014 à Nuevo Laredo,
non loin de la frontière avec les Etats-Unis,
mais le nombre de personnes disparues ou les
circonstances de cette disparition n'ont pas non
plus été précisées. 

Il s'agit de la plus importante arrestation de
militaires pour des faits de disparition depuis
plusieurs années au Mexique. 

Le gouvernement mexicain avait indiqué
qu'il se préparait à lancer des mandats d'arrêt
contre des militaires pour la disparition en 2014
de 43 étudiants dans l'Etat de Guerrero (sud),
mais n'a jamais confirmé ces arrestations. 

Tamaulipas, ravagé par le trafic de drogue,
est l'une des régions du Mexique qui compte le
plus grand nombre de disparitions, particuliè-
rement sur la route qui conduit aux Etats-Unis. 

La majeure partie de ces disparitions sont
attribuées aux narco-trafiquants, mais elles
sont aussi le fait de militaires et surtout de po-
liciers municipaux ou affectés au contrôle rou-
tier. 

Depuis le lancement en 2006 d'une offensive
militaire contre le trafic de drogue, et jusqu'à
décembre 2020, le Mexique a enregistré offi-
ciellement quelque 80.517 disparitions de per-
sonnes. Quelque 300.000 personnes ont été as-
sassinées depuis 2006, selon des chiffres officiels
qui attribuent la plupart de ces morts au crime
organisé.

APS

Le Hamas a lancé en dé-
but d'année des élections
internes ayant jusqu'à pré-
sent mené à la réélection le
mois dernier de Yahya Si-
nouar à la tête de son bu-
reau politique dans la bande
de Ghaza, enclave palesti-
nienne de deux millions
d'habitants sous blocus is-
raélien depuis 2007. 

Or lundi soir, la direction
du Hamas a indiqué dans
un communiqué que Kha-
led Mechaal, chef de l'en-
semble du Hamas de 1996
à 2017 et qui vit au Qatar, a
été élu chef de son bureau
politique pour l'étranger,
tâche pour laquelle il sera
secondé par Moussa Abou
Marzouq, un membre fon-
dateur de l'organisation. 

Dans le cadre de ses élec-
tions internes, la direction
du Hamas doit encore dé-

cider si elle va reconduire
dans ses fonctions Ismaïl
Haniyeh, qui avait succédé
en 2017 à M. Mechaal, à titre
de chef de l'ensemble du
bureau politique du mou-
vement. 

L'élection de M. Mechaal,
au terme d'un vote secret,

intervient alor s que des
premières élections pales-
tiniennes en 15 ans sont pré-
vues ces prochains mois
avec à l'agenda des législa-
tives le 22 mai et une prési-
dentielle le 31 juillet. 

Au total, 36 listes de can-
didatures ont été approu-

vées pour prendre part aux
législatives de mai, a an-
noncé la semaine dernière
la Commission électorale
pour ce scrutin prévu en
théorie dans la bande de
Ghaza, en Cisjordanie oc-
cupée et à Al Qods-Est an-
nexée. 

Dix amiraux turcs à la retraite, qui
avaient été arrêtés la semaine dernière
pour avoir critiqué le projet d'un nou-
veau canal à Istanbul ont été libérés,
a rapporté mardi l'agence Anadolu. 

Placés en garde à vue depuis le 5
avril, les anciens amiraux ont été li-
bérés dans la nuit de lundi à mardi
sous contrôle judiciaire et avec une
interdiction de quitter le territoire,
précise l'agence. 

Quatre autres anciens amiraux qui
avaient fait l'objet de mandats d'arrêt
mais n'avaient pas été détenus en rai-
son de leur âge avancé ont également
été placés sous contrôle judiciaire as-
sorti des mêmes restrictions. Les ex-
officiers font partie d'un groupe de
104 amiraux à la retraite qui ont signé
une "lettre ouverte" alertant contre la
menace que pourrait représenter, se-
lon eux, le projet de "Canal Istanbul",
porté par le président turc Recep
Tayyip Erdogan, pour le traité de Mon-
treux garantissant le libre passage par

le détroit du Bosphore. Une enquête
avait été ouverte à leur encontre pour
"réunion visant à commettre un crime
contre la sécurité de l'Etat et l'ordre
constitutionnel". 

"En arriver là po ur un simple com-
muniqué est entièrement un accident
de communication. (...) Le texte était
très clair, rédigé avec une bonne in-
tention", a déclaré après sa libération
le contre-amiral à la retraite Cem Gür-

deniz. M. Gürdeniz est considéré
comme le "père" de la doctrine contro-
versée de la "patrie bleue" prévoyant
l'établissement de la souveraineté
turque sur de larges pans de la Médi-
terranée orientale. L'approbation par
la Turquie, le mois dernier, des plans
de construction à Istanbul d'un canal
de navigation comparable à ceux de
Panama ou de Suez a ouvert le débat
sur la Convention de Montreux. 

PALESTINE 
Khaled Mechaal élu chef du bureau
politique du Hamas pour l'étranger

Le mouvement de résistance palestinien Hamas au pouvoir dans la bande de Ghaza a
annoncé lundi soir l'élection de son ancien leader Khaled Mechaal à titre de chef de son
bureau politique pour l'étranger.

Le ministre des Affaires
étrangères iranien a averti
mardi les Etats-Unis qu'ils
n'obtiendraient aucun avan-
tage dans les discussions
sur le nucléaire par le biais
d'"actes de sabotage" ou de
"sanctions". 

"Nous n'avons aucun
problème à revenir à nos
engagements (...) mais les
Américains doivent savoir
que ni les sanctions ni des
actes de sabotage ne leur
procureront un instrument
de négociation et que ces
actions ne feront que com-
pliquer encore la situation
pour eux", a déclaré Mo-
hammad Javad Zarif. 

Le chef de la diplomatie
iranienne a tenu ces propos
en présence de son homo-

logue russe, Sergueï Lavrov,
lors d'un point de presse
commun à Téhéran. 

La veille, Téhéran avait
accusé l'entité sioniste
d'avoir saboté dimanche son
usine d'enrichissement
d'uranium de Natanz, dans
le centre l'Iran, alors que
des discussions sont en
cours à Vienne pour tenter
de sauver l'accord interna-
tional sur le nucléaire
conclu dans la capitale au-
trichienne en 2015. 

"Ce qu'ils ont fait à Na-
tanz, ils ont pensé que cela
serait au désavantage de
l'Iran (...), je vous assure
que dans un avenir proche,
Natanz va p asser à des cen-
trifugeuses plus perfection-
nées", a déclaré M. Zarif. 

"Les Israéliens, s'ils pen-
saient qu'ils pouvaient stop-
per les efforts de l'Iran pour
faire lever les sanctions
contre le peuple iranien,
ont fait un très mauvais
pari", a-t-il ajouté. 

Les discussions de
Vienne réunissent les Etats
encore parties à l'accord sur
le nucléaire iranien (Alle-
magne, Chine, France,
Royaume-Uni, Iran et Rus-
sie), sous l'égide de l'Union
européenne. 

Washington y est associé
mais sans contact direct
avec les Iraniens. 

Les Etats-Unis, sous la
présidence de Donald
Trump, se sont retirés uni-
latéralement en 2018 de l'ac-
cord de Vienne, rétablissant

les sanctions américaines
contre Téhéran qui avaient
été levées en vertu de ce
pacte. 

En riposte, l'Iran s'est af-
franchi depuis 2019 de la
plupart des engagements
clés limitant ses activités
nucléaires qu'il avait pris à
Vienne. Le président amé-
ricain Joe Biden, qui a suc-
cédé à M. Trump en janvier,
a signalé son intention de
réintégrer l'accord. 

L'Iran exige que Wash-
ington lève ses sanctions
pour revenir de son côté au
respect plein entier de ses
engagements, alors que les
Etats-Unis exigent le retour
de l'Iran aux termes de l'ac-
cord pour lever leurs me-
sures punitives. 

NUCLÉAIRE IRANIEN
L'Iran met en garde Washington contre le "sabotage"
et les "sanctions"

TURQUIE
Libération de dix amiraux à la retraite arrêtés 
depuis une semaine 
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Jusqu'alors directrice de la ré-
daction mondiale de Reuters depuis
2015, elle supervisera depuis Londres
toutes les fonctions éditoriales de la
rédaction, qui compte 2.500 jour-
nalistes répartis dans 200 localités
dans le monde, selon le communi-
qué. 

Alessandra Galloni prendra ses
fonctions le 19 avril, après le départ
à la retraite de son prédécesseur
Stephen J. Adler. 

Diplômée de l'université d'Har-
vard et de la London School of Eco-
nomics (LSE), cette native de Rome
avait rejoint Reuters en 2013 au bu-
reau chargé de la couverture du sud
de l'Europe, après 13 ans au Wall
Street Journal. 

Le président du groupe Thomson
Reuters, Steve Hasker, a loué "son
talent et son expertise", d'autant plus
nécessaires "au moment où le monde
a cruellement besoin d'un journa-
lisme indépendant et objectif". 

CONSTANTINE 

Ouverture de
la Maison de
la créativité 

Les structures du secteur de la cul-
ture de la wilaya de Constantine ont
été renforcées par l’ouverture samedi
d’une Maison de la créativité située
au centre-ville, lors d’une cérémonie
présidée par le wali Ahmed Abdelhafid
Saci. 

Aménagée au siège de la Medersa,
un établissement relevant auparavant
du secteur de l’enseignement supé-
rieur, la Maison de la créativité est
considérée comme une annexe de la
Maison de la culture Malek Haddad,
a précisé la directrice de cette structure
culturelle Amira Deliou. 

Située dans la rue Larbi Ben M’hidi,
cette structure est destinée à la dyna-
misation des activités culturelles, tout
en contribuant à la promotion de ce
secteur à l’échelle locale, a indiqué
dans ce contexte la même responsable. 

L’ouverture de cette structure a été
marquée par l’inauguration par le
chef de l’exécutif local d’une exposition
dédiée à la distillation de l’eau de rose
et de fleur d’oranger, dont la fête tra-
ditionnelle est prévue au mois d’avril
de chaque année. 

L’exposition, marquant la revivis-
cence de la nature dans l’antique Cirta,
met en exergue les ustensiles utilisés
pour la distillation de l’ eau de rose et
différentes variétés de gâteaux tradi-
tionnels aromatisés à l'eau de fleur
d'oranger dont les senteurs ont suscité
un vif intérêt des visiteurs, heureux
de renouer avec une fête devenue tra-
dition dans cette ville. 

Initiée par la direction de la culture,
en étroite collaboration avec les ser-
vices de la Maison de la culture Malek
Haddad, l’exposition fait partie du
programme de célébration du mois
du patrimoine de la ville du Vieux Ro-
cher (18 avril-18 mai), a déclaré le di-
recteur local du secteur, Zitouni Laribi. 

"La fête de la distillation de l’eau
de rose et de la fleur d’oranger, s’inscrit
dans le cadre de la célébration et la
préservation d’un patrimoine imma-
tériel de Constantine et vise à encou-
rager les artisans à la sauvegarde de
ce métier traditionnel local", a affirmé
la même source. 

Accompagné des autorités locales,
le wali a procédé aussi à la visite d’au-
tres stands réservés à des produits ar-
tisanaux de diverses spécialités à l’ins-
tar de la vannerie, la dinanderie et
l’habillement traditionnel. 

Le programme établi à l’occasion
de l’ouverture de la Maison de la créa-
tivité a porté également sur l’ouverture
d’écoles de formations artistiques en
hommage aux défunts artistes décédés
l’année dernière, dont l’école de Zi-
neddine Benabdallah de formation à
l’art Aissaoua, l’éco le de l’artiste Amar
Allalouche, spécialisée dans la forma-
tion aux arts plastiques et celle de Kad-
dour Darsouni, destinée au malouf. 

Une école de formation au théâtre,
celle du défunt comédien et metteur
en scène Abdelhamid Habbati, a été
en outre ouverte au grand bonheur
de jeunes désirant bénéficier de cours
d’initiation au théâtre, dans le cadre
de ce programme qui a consisté éga-
lement en l’ouverture d’ateliers de
lecture, dessin et musique au profit
des jeunes enfants. 

Des familles des défunts artistes
ont été honorées par le chef de l’exé-
cutif local à travers la remise d’attes-
tations de reconnaissance et de bou-
quets de roses.

APS

Alessandra Galloni a été nommée rédactrice en chef de l'agence de presse Reuters, la première
femme à ce poste dans les 170 ans de l'histoire de l'agence britannique, a indiqué Reuters
dans un communiqué.

GRANDE BRETAGNE 
Alessandra Galloni première femme

rédactrice en chef de l'agence Reuters

Les autorités bélarusses ont interdit
la diffusion dans le pays de la chaîne té-
lévisée européenne Euronews. 

"Le ministère de l'Information a exclu
le programme télévisé étranger Euro-
news", a déclaré lundi le ministère bé-
larusse dans un communiqué, précisant
que la chaîne, dont le siège est en France,

serait remplacée par une programma-
tion sur la deuxième guerre mondiale
produite par la Russie. 

L'autorisation de diffusion de la chaîne
n'a pas été renouvelée en raison de pu-
blicités diffusées en anglais, au lieu
d'être traduites en russe ou bélarusse,
a précisé un porte-parole du ministère

à l'agence Ria Novosti. "Nous regrettons
vivement la décision prise de suspendre
la diffusion d'Euronews au Bélarus à
compter d'aujourd'hui. Nous n'avons
pas été notifiés de cette décision, ni de
ses motivations, et avons appris la nou-
velle ce matin par voie de presse", a réagi
un porte-parole d'Euronews. 

Près de 400 ouvrages et
photographies consacrés à
l'association des oulémas mu-
sulmans algériens (AOMA) et
diverses thèses de doctorat
sont exposés au niveau de la
bibliothèque centrale de
l'université Chadli Bendjedid
d'El Tarf, à l'occasion de la
célébration de la journée du
savoir (16 avril). 

Organisée par le labora-
toire du patrimoine et des
études linguistiques relevant
de l'université d'El Tarf, en
étroite collaboration avec le
bureau d’El Tarf de l'asso-
ciation des oulémas musul-
mans algériens, cette mani-

festation culturelle s'inscrit
dans le cadre de la semaine
culturelle et scientifique cé-
lébrant le 16 avril, en hom-
mage au cheikh Abdelhamid
Benbadis disparu le 16 avril
1940, a indiqué Samia Bahi,
sous directrice chargée des
activités culturelles, scienti-
fiques et sportives à l’univer-
sité d’El Tarf. 

Une panoplie de livres, re-
vues, documents et de thèses
consacrés à l'AOMA et son
rôle ainsi qu'au legs du
cheikh Benbadis, illustre
homme de lettres et penseur
natif de Constantine, l’une
des villes vitrines du rayon-

nement culturel algérien, est
ainsi proposée à travers dif-
férents stands dressés au ni-
veau de cet espace universi-
taire qui draine depuis son
ouverture, hier lundi, et pour
une durée de quatre jours,
de nombreux visiteurs, prin-
cipalement des étudiants. 

Les participants à cette ex-
position mettent à la dispo-
sition des visiteurs plusieurs
livres et documents illustrant
le rôle joué par les oulémas
musulmans algériens pour
illuminer le sentier de la li-
berté du peuple algérien du-
rant la période coloniale, le
parcours remarquable du

cheikh Benbadis ainsi que
les portraits des savants al-
gériens, en vue de perpétuer
leur souvenir. 

Au menu de cette semaine
culturelle et scientifique fi-
gure également le premier
championnat estudiantin in-
ter-facultés, prévu au-
jourd’hui mardi, premier
jour du mois de Ramadhan,
en sus d'un séminaire inter-
national en ligne dédié aux
écrivains de l'association des
oulémas musulmans algé-
riens, organisé par le labo-
ratoire du patrimoine et des
linguistiques, a ajouté la
même source. 

BÉLARUS 
La chaîne télévisée européenne Euronews 
interdite au Bélarus

JOURNÉE DU SAVOIR À EL TARF 
Près de 400 ouvrages et photographies exposés
à l'université Chadli Bendjedid

Un Conseil consultatif du patrimoine
culturel, placé sous tutelle du ministère
de la Culture et des Arts, a été créé par
un décret exécutif publié au dernier
Journal officiel. Le décret, signé par le
Premier ministre Abdelaziz Djerad, dé-
finit également les modalités de l'orga-
nisation et du fonctionnement de ce
conseil, chargé de rendre des avis et des
recommandations sur les questions re-
latives à la protection, la préservation
et la valorisation du patrimoine matériel
et immatériel. Ses missions consistent
également à définir les priorités dans
les programmes d’action au titre du pa-
trimoine culturel et les projets relatifs
à la restauration, préservation et amé-

nagement des monuments historiques
et des sites archéologiques. Les projets
de réalisation de mémoriaux, statues et
stèles artistiques destinés à être installés
dans les espaces publics figurent aussi
parmi les "tâches consultatives" du
conseil, en plus de l’inventaire des biens
culturels et du patrimoine culturel ma-
tériel et immatériel aux niveaux national
et international. Au titre de la recherche
et de la valorisation du patrimoine cul-
turel, le Conseil pe ut rendre des avis et
recommandations au sujet des projets
de recherche archéologique et des études
historiques et anthropologiques ainsi
que les recherches archéologiques pré-
ventives. La valorisation de la dimension

économique du patrimoine culturel à
travers, notamment l’exploitation des
monuments historiques et des sites ar-
chéologiques, est une autre mission as-
signée au Conseil. 

Composé de onze membres, désignés
par le ministre de la Culture pour une
durée de trois années renouvelables, le
Conseil est présidé par une personnalité
parmi les universitaires et personnalités
qui ont contribué par leurs travaux à la
sauvegarde et à la promotion du patri-
moine culturel. Le conseil dispose de
deux commissions permanentes char-
gées du patrimoine culturel matériel et
de la recherche archéologique et du pa-
trimoine culturel immatériel. 

PATRIMOINE 
Création d'un conseil consultatif du patrimoine culturel 
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RUSSIE - ETATS UNIS
Vol spatial habité :
indignation russe après un
message américain sans
mention de Gagarine

Le géant informatique in-
dien Tata Consultacy Services
(TCS) a vu son bénéfice bondir
de près de 15% au premier tri-
mestre 2021, après avoir connu
un niveau record de nouvelles
commandes totalisant 9,2 mil-
liards de dollars sur la période,
alors que la demande de ser-
vices informatiques est dopée
par la pandémie. 

Le premier exportateur de
logiciels indien a dégagé un
bénéfice net de 92 milliards de roupies
(1,267 milliard de dollars) au cours des
trois premiers mois de l'année, a an-
noncé le groupe lundi, soit un bond de
14,9% par rapport au premier trimestre
2020. 

D'importantes commandes de clients
ont nettement contribué au chiffre d'af-
faires du groupe, qui s'est élevé à 437
milliards de roupies au premier tri-
mestre, en hausse de 9,4% sur un an. 

"Nous continuons de dominer dans
les domaines où nous sommes tradi-
tionnellement forts, tout en faisant de
nets progrès pour tirer partie des op-
portunités de croissance et de trans-
formation'", s'est félicité le directeur
général de TCS Rajesh Gopinathan dans
un communiqué. "Notre objectif pour

l'ensemble de l'année 2022 sera de s'en-
gager aux côtés de nos clients dans leur
programme de croissance, en s'appuyant
sur l'innovation et les connaissances
acquises collectivement", a-t-il ajouté. 

Les services logiciels indiens se sont
particulièrement distingués ces derniers
mois dans un contexte économique for-
tement affecté par la pandémie de Co-
vid-19, affichant un net rebond. 

TCS a employé 19.400 personnes sup-
plémentaires au cours du trimestre, ce
qui illustre sa confiance dans les pers-
pectives de croissance future. 

Le groupe indien tire plus de 80%
de son chiffre d'affaires des marchés
occidentaux, notamment de la Grande-
Bretagne, des Etats-Unis et de l'Europe. 

APS

INFORMATIQUE 
Le groupe indien TCS enregistre 
un niveau record des commandes 
à 9,2 milliards USD au 1T 

Anep : 2116006863 du 14/04/2021

Le Département d'Etat américain a
publié lundi en russe et anglais des
messages sur les réseaux sociaux à l'oc-
casion de la Journée internationale du
vol spatial habité, célébrée tous les 12
avril, mais le nom du premier cosmo-
naute qui a effectué ce vol en 1961, n'y
apparaît pas. 

"Les superpuissances ne se compor-
tent pas comme ça", a indiqué sur Twit-
ter lundi soir Dmitri Rogozine, le patron
de lRoscosmos. 

La Russie a célébré lundi le soixan-
tième anniversaire du premier vol dans
l'espace réalisé le 12 avril 1961 par Iouri
Gagarine. 

Ce jour là, à 9H07, heure de Moscou,
c'est par une phrase enjouée restée dans
les mémoires que Iouri Gagarine avait
commencé son vol. 

"C'est parti!", lançait-il avant de dé-

coller à bord d'un vaisseau Vostok depuis
le cosmodrome de Baïkonour au Kazak
hstan. 

Son vol durera 108 minutes, le temps
de réaliser une orbite autour de la Terre
avant d'atterrir dans la steppe russe. 

Iouri Gagarine, décédé en 1968, est
devenu dans toutes les agences spatiales
du monde le visage et le symbole de la
conquête de l'espace. 

L'année dernière, le chef de Roscos-
mos s'était déjà indigné de l'absence de
la mention de Gagarine dans un com-
muniqué du Département d'Etat amé-
ricain. 

"Les tentatives d'effacer l'empreinte
russe dans l'histoire mondiale ne fera
pas disparaître notre mémoire, mais
celle d'emmerdeurs qui font ça de l'autre
côté de l'océan", avait assuré M. Rogo-
zine. 

Le chef de l'agence spatiale russe Roscosmos, Dmitri
Rogozine, a exprimé son indignation après que le
Département d'Etat américain a publié des messages à
l'occasion de la Journée internationale du vol spatial habité,
sans mentionner le nom du premier homme envoyé dans
l'espace Iouri Gagarine. 
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Programme de la soirée

Mis à la porte de l’hôpi-
tal, Conrad passe un en-
tretien mais l’établisse-
ment où il postule est loin
de lui plaire. Dans le
même temps, Chastain,
Devon reçoit deux nou-
veaux internes et Nic
prend en charge Finn, un
auteur qu’elle connaît
bien. Les nouvelles ne
sont pas bonnes. La santé
de l’écrivain se détériore.
Finn confie alors à Nic
qu’il a toujours rêvé de
faire un voyage dans l’es-
pace. Il aimerait que
Conrad l’accompagne
dans un vol dit "zéro gra-
vité" au cours duquel les
participants vivent dans
les mêmes conditions que
des astronautes.

21:15

The Resident

21:05 20:55 20:35

Etienne Leroy s'est appli-
qué à protéger son petit
frère Mathias depuis la
mort de leur mère, sur-
venue lorsqu'ils étaient
enfants. Il a repris la pe-
tite conserverie pater-
nelle afin que Mathias
puisse faire de brillantes
études. Il est aujourd'hui
fier de la réussite de Ma-
thias, qui dirige les chan-
tiers navals de Saint-Na-
zaire. Mais un soir, ce
dernier explique à
Etienne qu'il a acciden-
tellement tué sa jeune
maîtresse et lui demande
de l'aider à cacher le
corps.

Chloé et Thibault partent
sur une zone de jeu allant de
Bayonne à à Gabat au Pays
Basque, en passant par Sa-
lies-de-Béarn, Navarrenx,
Sauveterre-de-Béarn et Ara-
mits. Pour trouver la Rose
des vents qui conduit au tré-
sor d'un montant de 5 000
euros, les candidats doivent
résoudre quatre énigmes
dans un jeu de piste géant. Il
les emmène à la découverte
des secrets du jambon de
Bayonne, dans les gaves,
théâtre d’un étonnant
voyage des saumons puis
sur les chemins de la trans-
humance, dans les pâtu-
rages d'altitude. Une initia-
tion aux jeux béarnais et à
la force
basque
conclut le jeu.

20:05

Militants anti-apartheid
blancs, Tim Jenkins et Ste-
phen Lee sont arrêtés
dans la rue après une ac-
tion. Tim est condamné à
12 ans de prison et Ste-
phen à 8 ans. Ils sont in-
carcérés à la prison poli-
tique de Pretoria. Là, ils
font la connaissance de
Denis Goldberg, activiste,
qui leur explique la vie
derrière les barreaux et
tente de les dissuader de
chercher à s'évader. Mais
Tim a l’idée de bricoler
des doubles des clefs des
différentes serrures de
l’établissement. Pour
cela, il se saisit de toutes
les occasions d’observer
de près les trousseaux des
gardiens.

Samouraï-Sudoku n°2693
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Ce n’est pas parce que les choses sont difficiles
que nous n’osons pas, c’est parce que nous

n’osons pas qu’elles sont difficiles.
Sénèque

Jeux

Ve
rt
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em
en

t 
: 

=1 - Film didactique
2 - Contenu de bas de laine - Matière de râte-
lier
3 - Réfléchit - Fabrique une étoffe
4 - Calibrera - Symbole de vertu
5 - Espoir de naufragé - Détermineras le taux
d'alcool
6 - Bande de tissu - Expérience - Devient au-
dacieux
7 - Aprés midi - Juste
8 - Marqué par le régime - Appelle
9 - Effet du froid - Décantai
10 - Quart de touriste - Vieil ibériqueH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

Escape from Pretoria Top chef

Mots croisés n°2693

Mon frère bien-aimé

Sept candidats sont encore
en lice, pour cette dixième
semaine de concours. Pour
la première épreuve, ils doi-
vent réaliser une sauce qui
transcendera un simple
blanc de poulet. Ils seront
notamment jugés par Ar-
naud Dockele, chef triple-
ment étoilé et spécialiste des
sauces, qu’il compose
comme un nez imagine un
parfum. Les concurrents
s’affronteront ensuite dans
l’épreuve mythique de la
boîte noire, durant laquelle
ils tentent de reproduire une
assiette qu’ils dégustent sans
la voir. Enfin, pour la der-
nière chance, les cuisiniers
non qualifiés devront revisi-
ter des légumes oubliés.

La carte aux trésors

A - Rupture de chaîne
B - Tache de plume - Déposa
C - Ecrite en langage secret - Pièce de barricade
D - Mariés - Prince arabe
E - Chants d'église - Fait d'hiver
F - Garnir d'abrasif
G - Négation - Dysfonctionnements des centres
nerveux
H - Fête vietnamienne - Vallée envahie - Rap-
port de cercle
I - Havre de paix - Silence !
J - Dégustera
K - Tabassas - Poème suranné
L - Temps de règne - Pas inquiet du tout
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1393
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VOILE 
La fédération veut
promouvoir le
Kitesurf  en Algérie

La Fédération algérienne de voile, dans
le cadre de la promotion de ses différentes
spécialités, a décidé d'autoriser les kite-
surfeurs à s'affilier à un club et de prendre
une licence sportive, choses auxquelles
ils n'avaient pas droit par le passé.

Pour l'heure, la FAV n'a pas plus de dé-
tails à ce propos, sauf peut-être le fait
qu'elle a préconisé que "le club d'affiliation
doit être choisi par rapport à sa proximité
de leurs sites de pratique". Autre initiative
prise par la fédération dans la perspective
de vulgariser cette discipline, "l'organisa-
tion imminente d'une compétition spéciale
kitesurf", tout en s'appliquant à mettre
les pratiquants de cette discipline dans
de bonnes conditions.

La pratique du kitesurf est relativement
récente en Algérie, et ses amateurs sont
encore peu nombreux. Cela n'empêche
que l'Algérie a déjà participé à des évène-
ments internationaux, notamment, les
Jeux africains de plage, qui s'étaient dé-
roulés du 14 au 23 juin 2019, sur l'île cap-
verdienne de Sal. Le kitesurfeur algérien
Ahmed Boudjatit y avait même remporté
une médaille de bronze. Mais la fédération
ne semble pas vouloir s'arrêter en si bon
chemin, et souhaite dynamiser un peu
plus cette discipline, avec l'espoir de réussir
de meilleurs exploits à l'avenir. 

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE
D'AVIRON 

L'AG élective
reprogrammée 
le 15 avril

L'Assemblée générale élective (AGE) de
la Fédération algérienne des sociétés d'avi-
ron et de canoë-kayak (FASACK), prévue
initialement samedi dernier à Alger, aura
lieu finalement le  jeudi 15 avril (10h30) à
l'hôtel du 5e juillet, a-t-on appris lundi
auprès de l'instance.

"La reprogrammation de l'AGE est in-
tervenue suite à un courrier du ministère
de Jeunesse et Sports (MJS)", indique la
FASACK, précisant que le MJS a demandé
"la réouverture de la candidature au poste
de président". Avant le report de l'AGE, la
commission de candidatures, présidée par
Abdeldjallil Guerroumi, avait retenu deux
candidats pour le poste de président. Le
président sortant, Abdelmadjid Bouaoud
et l'ancien athlète international, Nabil
Chiali. Concernant la composante du nou-
veau bureau fédéral, la commission de
candidatures a retenu 10 dossiers. Réunis
en session ordinaire le 3 avril, les membres
de l'Assemblée générale de la FASACK
avaient adopté à la majorité les bilans
moral et financier de l'année 2020 et du
mandat olympique 2017-2020.

Le président sortant de la Fédération algérienne de handball (FAHB), Habib Labane, a été
reconduit lundi à la tête de l'instance fédérale, à l'occasion de l'assemblée générale élective

(AGE) tenue à Alger.
Sur les 99 voix exprimées,

la liste du candidat-président
en a récolté 50, contre 33 pour
celle du président de la Ligue
de Béjaïa, Tahar Allioui et 16
en faveur de la liste du patron
de la JSE Skikda, Yassine Aliout.
Recalé par les commissions de
candidatures et de recours de
la FAHB, Yassine Aliout était
revenu en course après avoir
déposé un recours auprès de
la Commission nationale de
suivi du renouvellement des
instances et structures spor-
tives nationales qui a rendu
son verdict dans la soirée de
dimanche.

''Tout d'abord, je remercie
les candidats Tahar Allioui et
Yassine Aliout pour leur fair-
play. Aussi, je remercie les
membres de l'AG qui ont voté
pour moi et fait confiance à
ma personne. Même les per-

sonnes qui n'ont pas voté pour
moi doivent savoir que je vais
protéger tout le monde sans
exception, nous devons travail-
ler ensemble, main dans la
main. J'espère que je serai à la
hauteur d e cette confiance'', a
déclaré Labane à l'APS après
sa réélection.

Cette AGE a été marquée
par des moments de tension
entre quelques membres avant
l'entame des travaux et à l'issue
du scrutin. ''Certes, les tensions
sont toujours présentes dans
ce genre d'élection mais main-
tenant, c'est fini car le plus im-
portant est l'avenir et le travail

qu'on va faire ensemble. Tout
le monde est appelé à tirer dans
la même direction pour conso-
lider le travail réalisé aupara-
vant. La stabilité et la continuité
sont les clés de la réussite'', a-
t-il ajouté.

Labane a insisté dans son
programme sur le profession-
nalisme en Algérie : ''Quand
j'ai présenté mon plan d'action
pour ce nouveau mandat olym-
pique, j'ai précisé que nous
n'avons pas réalisé tout le pro-
gramme du mandat précédent,
notamment le professionna-
lisme. Le travail à ce sujet a
été entamé et nous allons le
continuer pour atteindre nos
objectifs''. Ce rendez-vous s'est
déroulé sous la supervision du
représentant du ministère de
la Jeunesse et des Sports (MJS),
Abderrazak Belkadi et d'un
huissier de justice. 

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE HANDBALL 

Habib Labane reconduit à la présidence

SQUASH 

Report de l'édition 2021 des Championnats 
du monde juniors

La Fédération mondiale de squash
(World Squash) a annoncé sur son site of-
ficiel, le report à une date ultérieure des
championnats du monde juniors 2021 (gar-
çons et filles), prévus au Caire au mois
d'août 2021, en raison de l'impact continu
de la pandémie de coronavirus (Covid-19).

La décision a été prise par le conseil
d'administration de l'instance internatio-
nale suite à la recommandation de sa com-
mission junior. " Bien que nous soyons
naturellement déçus de reporter les Cham-
pionnats du monde juniors de squash, la
situation entourant les voyages interna-
tionaux et les problèmes de santé et de sé-
curité qui subsistent en raison de la pan-

démie de Covid-19 font du report du tournoi
un choix logique", a indiqué le directeur
général de World Squash, William Louis-
Marie.

Aucune nouvelle date n’a été commu-
niquée pour le rendez-vous majeur de la
saison chez les juniors, mais l'instance in-
ternationale a expliqué qu'elle travaille en
étroite collaboration avec la Fédération
égyptienne de squash pour organiser ce
tournoi plus tard durant l'année en cours.

" Nous pensons qu'en reportant le tour-
noi, nous pouvons concentrer no s efforts
sur la création d'un environnement sûr
pour la compétition, tout en donnant à
toutes nos fédérations membres des

chances égales d'inscrire des équipes dans
les championnats. Pour le moment, les
différentes restrictions de voyage qui af-
fectent les pays du monde entier rendent
cela impossible", a ajouté William Louis-
Marie.

Pour sa part, le président de la Fédéra-
tion égyptienne de squash, Assem Khalifa,
a déclaré que l'objectif des organisateurs
du Mondial junior est " d'amener les meil-
leurs joueurs en Egypte pour les Cham-
pionnats du monde de squash et reporter
le tournoi à plus tard cette année nous
permettra de le faire, ce qui est important.
J'ai pleinement confiance en notre capacité
à accueillir le tournoi plus tard en 2021". 

Le meneur de Denver, Jamal
Murray s'est blessé au genou
gauche sur une prise d'appui,
lors de la défaite concédée à
Golden State lundi soir, susci-
tant la vive inquiétude de toute
son équipe qui serait durement
pénalisée en cas de longue ab-
sence. "Il venait de revenir,
après quatre jours d'absence
car son genou droit le gênait...
C'est un sentiment terrible. Gar-
dez Jamal dans vos pensées et

vos prières et espérons que nous
aurons de bonnes nouvelles",
a réagi après le match son en-
traîneur Michael Malone. C'est
sur une action à 50 secondes
du terme, alors que le match
était déjà perdu (116-107 au fi-
nal) que le joueur Canadien
s'est fait terriblement mal. En
prenant une impulsion sur sa
jambe gauche à pleine vitesse
pour s'élever au panier, son ge-
nou n'a pas tenu et il s'est en-

suite effondré sous le panneau.
Murray s'est tordu de douleur
en se tenant le genou, puis après
de longues secondes il a pu se
relever, aidé et soutenu par deux
membres de son staff. Il a tenu
à regagner à cloche-pied le ves-
tiaire plutôt que d'y être amené
sur fauteuil roulant. Selon
ESPN, le deuxième meilleur
scoreur des Nuggets (21,3 pts,
d e moyenne), derrière Nikola
Jokic, devait passer une IRM

(imagerie par résonance ma-
gnétique) dans la nuit pour dé-
terminer la gravité de sa bles-
sure. Une rupture des ligaments
croisés, diagnostic le plus craint,
signifierait la fin de sa saison
et un éloignement des parquets
d'une durée de six mois à un
an. Ce qui serait un coup très
dur pour lui évidemment mais
aussi Denver, 4e de la confé-
rence Ouest et qui nourrit des
ambitions de titre.

NBA

Inquiétude pour Jamal Murray (Denver) blessé 
au genou gauche

Les Minnesota Twins, évoluant en
championnat nord-américain de baseball
(MLB), ont annoncé lundi le report du
match de saison régulière prévu en soirée
contre les Boston Red Sox, après la mort
d'un jeune Noir lors de son interpellation
dimanche pour un contrôle routier, près
de Minneapolis. "Par respect pour les évé-
nements tragiques qui se sont produits
hier à Brooklyn Center (dans la banlieue
de Minneapolis, ndlr) et dans l'attente de
détails supplémentaires par rapport à
cette situation évolutive, nous avons décidé
qu'il est dans le meilleur intérêt de nos
fans, de notre personnel, de nos joueurs
et de notre communauté de ne pas jouer
le match d'aujourd'hui", indique le com-
muniqué du club. "La décision a été prise
en consultation avec la MLB et les autorités
locales. Les Minnesota Twins présentent
leurs condoléances à la famille de Daunte

Wright", est-il ajouté. Ce jeune homme
de 20 ans a été tué dimanche après-midi
par la police, alors qu'il circulait en voiture
avec sa petite amie à Brooklyn Center, en
banlieue de la métropole. Lundi, la police
a jugé " accidentelle" la mort de Daunte
Wright. L'agente a "sorti son arme à feu à
la place de son Taser", un pistolet à im-
pulsion électrique censé être non létal, a
déclaré le chef de la police de Brooklyn
Center, Tim Gannon lors d'une conférence
de presse. La veille, quelque 200 mani-
festants ont protesté devant le poste de
police de Brooklyn Center, et les forces
de l'ordre ont fait usage de gaz lacrymo-
gène et de grenades assourdissantes pour
disperser la foule. Ce nouveau décès in-
tervient au moment où se déroule à Min-
neapolis le procès de Derek Chauvin, le
policier blanc accusé du meurtre de
George Floyd l'an dernier.

JEUNE TUÉ PRÈS DE MINNEAPOLIS

Le club de baseball des Twins 
reporte son match

HALTÉROPHILIE (MONDIAUX-JUNIORS)

L'édition 2021 attribuée 
à Tachkent (Ouzbékistan)

Les Championnats du
monde juniors IWF 2021,
initialement prévus à
Djeddah (Arabie saou-
dite) auront lieu finale-
ment à Tachkent

(Ouzbékistan) du 21
au 31 mai, a annoncé la
Fédération internatio-
nale d'haltérophilie
(IWF) sur son site offi-
ciel. " Les pays sont en
mesure de finaliser le
nombre d'athlètes en
compétition de leur pays
jusqu'au 21 avril 2021, ce-
pendant, de nouveaux

athlètes ne peuvent pas
être ajoutés à la liste. Le
nombre final de concur-
rents ne peut être que
de 10 athlètes au maxi-
mum (+ 2 réserves) par
sexe, qui seront sélec-
tionnés avant la date li-
mite d'inscription finale
", a indiqué l'instance in-
ternationale dans un
communiqué.

Sur un autre chapitre,
tous les athlètes doivent
se conformer aux exi-
gences et aux règles an-
tidopage de l'IWF en ce

qui concerne les cham-
pionnats du monde, à
commencer par l'obli-
gation faite de soumettre
la localisation des
athlètes au moins trois
(3) mois avant l'événe-
ment. En marge des
Championnat du monde
juniors (garçons et
filles), le bureau exécutif
de la Fédération inter-
nationale d'haltérophilie
(IWF) tiendra une réu-
nion de son bureau
exécu tif, les 21 et 22 mai. 

APS
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LIGUE 1 - RC
RELIZANE 
L’entraîneur
Cherif El
Ouezzani tire
la sonnette
d’alarme

L’entraîneur du RC Re-
lizane, Si Tahar Cherif El
Ouezzani a mis en garde,
lundi, contre la poursuite
par ses joueurs de la grève
qu’ils ont entamée depuis
une dizaine de jours, tirant
la sonnette d’alarme
concernant l’avenir de ce
club en Ligue 1 de football. 

S’étant mis d’accord
avec ses protégés pour re-
prendre le travail suite à
des garanties de la part du
président du RCR, Moha-
med Hamri, de régler par-
tiellement leur situation fi-
nancière, les poulains de
Cherif El Ouezzani ont fait
faux bond. "Ca fait déjà 11
jours qu’on ne s’est pas en-
traînés. En restant inactifs
pendant toute cette pé-
riode, c’est tout le travail
effectué jusque-là qui est
remis en cause. Du coup,
on risque d’avoir de sérieux
problèmes lors de la phase
retour", a déclaré Cherif El
Ouezzani à l'APS. 

Le coach du RCR a jugé
"nécessaire de remettre de
l’ordre dans l’équipe avant
la fin de la semaine en
cours", ajoutant que "passé
ce délai, la situation va em-
pirer". Et même s’il n’a pas
évoqué son avenir avec le
"Rapid", le champion
d’Afrique avec la sélection
algérienne en 1990 a estimé
qu’aucun entraîneur ne
peut exercer son trav ail
dans de telles conditions. 

"Les membres de mon
staff technique et moi avons
rejoint ce club pour réussir
un bon boulot. On savait
dès le départ que les
moyens manquaient au
sein de cette formation,
mais on n’a pas imaginé
que les choses prennent
une telle tournure. 

Nous avons un contrat
moral vis-à-vis de la famille
du RCR, mais que toutes
les parties concernées agis-
sent dans les meilleurs dé-
lais pour aider le club à dé-
passer cette situation déli-
cate dans l’espoir de lui
éviter la relégation", a-t-il
insisté. Regrettant le fait
d'avoir raté le "mercato"
actuel, qui a pris fin di-
manche, Cherif El Ouez-
zani n’écarte pas aussi les
répercussions négatives de
cet échec sur l’équipe, "qui
a vraiment besoin de ren-
forts". Le "Rapid", qui a re-
trouvé cette saison la Ligue
1, a terminé à la 12e place
(24 pts) la phase aller, en
attendant le déroulement
du reste des matchs en re-
tard de cette partie de
l’exercice ce qui l’expose
à perdre d’autres places au
classement, du moment
qu’il a joué toutes ses ren-
contres.

APS

ASSEMBLÉE ÉLECTIVE DE LA FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE FOOTBALL 

Les cinq recours acceptés 

EQUIPE NATIONALE FÉMININE 
La sélectionneuse Radia Fertoul supervise un large effectif
de 34 joueuses (FAF)

La commission de recours des élections de la fédération algérienne de football (AGE/FAF), a annoncé
lundi avoir validé, outre la candidature de Charaf-Eddine Amara à la présidence de l'instance, dix-sept
autres dossiers : douze aux postes de membres du Bureau fédéral et cinq autres de membres
suppléants. 

Il s'agit de Mouldi Aïssaoui,
Amar Bahloul, Yacine Ben-
hamza, Rachid Gasmi, Moha-
med Ghouti, Bachir Mansouri,
Mohamed Maouche, Hakim
Meddane, Rachid Oukali, Larbi
Oumamar, Djilalli Touil et ma-
demoiselle Nassiba Laghouati
pour les postes de membres du
Bureau fédéral, ainsi que Mo-
hamed Douas, Ahmed Kharchi,
Baghdad Mebarki, Slimane Ya-
mani et madame Fadila Cha-
choua pour les postes de mem-
bres suppléants. 

Quarante-huit heures plus
tôt, la commission de candida-
tures avait rejeté cinq noms pré-
sents dans la liste initiale pré-
sentée par Charaf-Eddine
Amara, car leurs dossiers étaient
jugés incomplets. 

Il s'agissait de Larbi Ouma-
mar (Représentant de l'ASM
Oran), Bachir Mansouri (Prési-
dent de la Ligue de football de
la wilaya d'Illizi), Baghdad Me-
barki (Président de la Ligue de
football de la wil aya de Naâma),
Mohamed Douas (Président de
la Ligue de football de la wilaya
d'Annaba) et Ahmed Kharchi
(Président de la Ligue de football
de la wilaya de Laghouat). Seu-

lement, ces cinq candidats
s'étaient empressés de complé-
ter leurs dossiers respectifs et
de les déposer au niveau de la
commission de recours, pour
se voir finalement réhabilités
par celle-ci. "La commission de
recours des élections de la FAF,
présidée par Naceur Slatni et

comportant deux autres mem-
bres, Abbès Morsli et Abdelaziz
Meguirèche, s'est réunie lundi,
pour étudier les dossiers de re-
cours introduits par les candi-
dats aux postes de membres du
Bureau fédéral" a indiqué cette
commission dans un commu-
niqué, publié sur le site officiel

de la FAF, ajoutant qu'après
étude minutieuse de chaque
dossier, elle a décidé de les ac-
cepter, y compris les cinq qui
avaient été rejetés par la com-
mission de candidatures. L'As-
semblée générale élective de la
FAF est maintenue pour le jeudi,
15 avril courant à Alger. 

La sélectionneuse nationale Radia Fertoul
a passé en revue un effectif de 34 joueuses,
entre anciennes et nouvelles, pour dégager
une équipe compétitive, en prévision des
éliminatoires de la prochaine Coupe
d'Afrique des nation féminine, prévue en
2022 au Maroc, a-t-on appris lundi auprès
de la Fédération algérienne de football
(FAF). 

"La sélection féminine a été longtemps

privée de ce genre de regroupements, d'une
part à cause de l'arrêt du championnat,
mais aussi à cause de la COVID-19, qui avait
gelé pratiquement toute activité pendant
plus d'un an. 

C'est donc une bonne chose d'avoir eu à
nouveau la chance d'organiser un tel ras-
semblement" s'est d'abord réjouie Fertoul. 

La sélectionneuse nationale a considéré
également que "la reprise du championnat

national féminin est une très bonne chose
pour les joueuses", car cela leur permettra
de rester compétitives, et de manière ré-
gulière, même au sein de leurs clubs res-
pectifs. 

Outre les éliminatoires de la prochaine
CAN féminine, la sélection algérienne pré-
pare également la Coupe arabe des nations
prévue du 26 août a u 16 septembre prochain
au Caire (Egypte). 

La direction du MC Alger et
l'entraîneur Abdelkader Am-
rani ont trouvé lundi un accord
pour une séparation à l'amia-
ble, a annoncé le club algérois
pensionnaire de la Ligue 1 de
football . 

Le MC Alger a également an-
noncé sa séparation avec les
techniciens: Lotfi Amrouche et

Kamel Boudjenane. "L'identité
du nouvel entraineur du MCA
sera connu dans les prochaines
heures", ajoute le communiqué
du Mouloudia publié sur sa
page officielle Facebook. 

Amrani, arrivé sur le banc
en février dernier en rempla-
cement de Nabil Neghiz, avait
présenté sa démission le 4 avril,

au lendemain de la défaite
concédée au stade olympique
du 5-juillet face aux Egyptiens
du Zamalek (0-2), dans le cadre
de la 5e journée (Gr.D) de la
phase de poules de la Ligue des
champions d'Afrique de foot-
ball. 

Depuis le MCA a réussi à se
qualifier aux quarts de finale

de Ligue des champions, après
avoir arraché le point du match
nul, lors de son déplacement
en Tunisie face l'ES Tunis (1-
1), samedi dernier. 

Le MCA sera fixé sur son
prochain adversaire en quart
de finale de la Ligue des cham-
pions d'Afrique le 30 avril à
l'occasion du tirage au sort. 

LIGUE 1 (MC ALGER) 
Séparation à l'amiable avec l'entraineur Abdelkader Amrani 

L'attaquant international ghanéen,
Kwame Opoku (21 ans), recruté par l'USM
Alger lors du mercato, a passé, lundi à
Alger, la traditionnelle visite médicale
avant de signer son contrat avec le club de
Ligue 1 algérienne. 

Dans une vidéo publiée sur le compte
Facebook de la formation algéroise, on
voit l'ancien attaquant l'Asante Kotoko SC
passer avec succès la visite médicale au
Centre national de médecine du sport
(CNMS). 

La direction de l'USM Alger avait an-
noncé en mars dernier qu'un accord avait
été trouvé avec son homologue ghanéenne
de l'Asante Kotoko SC pour le transfert dé-
finitif de l'attaquant Kwame Opoku qui
s'engagera pour quatre ans et demi. 

Plusieurs médias ghanéens avaient an-

noncé le 10 mars l'engagement du buteur
d'Asante Kotoko, Kwame Opoku avec l'USM
Alger, sans dévoiler toutefois la durée du

contrat. Selon les sites spécialisés Ghana
Soccernet et Footy-Ghana.com, le transfert
avait été réalisé contre un chèque de
350.000 euros, précisant que le joueur a
finalisé son transfert le 9 mars après avoir
signé les documents nécessaires, en ligne. 

Auteur de huit buts cette saiso n, toutes
compétitions confondues, Kwame Opoku
"se verra remettre une voiture personnelle
à son arrivée en Algérie et percevra un
mois de salaire de 15.000 euros", avait pré-
cisé Ghana Soccernet. 

Kwame Opoku était également sur le
radar de l'ES Sétif et du club égyptien vice-
champion d'Afrique, le Zamalek, selon la
même source. 

Pour rappel, l'USMA a déjà renforcé son
secteur offensif en engageant l'attaquant
du Paradou AC, Zakaria Naïdji. 

LIGUE 1- USM ALGER 
Le Ghanéen Kwame Opoku passe la visite médicale



Les trois joueurs algériens
sont: le gardien Toufik Mous-
saoui, le défenseur Sofiane Bou-
char et le milieu offensif Amir
Sayoud. 

Ce trio avait largement contri-
bué à la qualification historique
de leur équipe pour les quarts
de finale de la Ligue des cham-
pions grâce à sa victoire en dé-
placement contre les Sud Afri-
cains de Mamelodi Sundowns
sur le score de 2 à 0. 

En revanche, aucun joueur
du MC Alger, l'autre club algé-
rien engagé en Ligue des cham-
pions, ne figure dans le onze
type de la 6e journée, malgré la
qualification des Vert et Rouge
pour les quarts de finale après
le nul décroché à Tunis contre
l'ES Tunis (1-1). 

Outre les trois joueurs du
CRB, l'équipe type de la 6e jour-
née est composé de: Shikabala,
Marwan Hamdy et Mahmoud
Hamdy (Zamalek), Issama

Mpeko (TP Mazembe), Seyei
Sebe Bafffour (Horoya Conakry),
Fiston Mayelé (Vita Club),

Khama Billiat (Kaizer Chiefs)
et Mohamed Ounajem (WA Ca-
sablanca). Le CRB et le MCA se-

ront fixés sur leurs adversaires
e n quarts de finale le 30 avril à
l'occasion du tirage au sort. 
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Trois joueurs du CRB dans l'Equipe
type de la 6e journée

JO DE TOKYO 
Les Chinoises
qualifiées

La sélection chinoise de foot-
ball s'est qualifiée pour le tour-
noi olympique, prévu du 21 juil-
let au 6 août au Japon, en battant
la Corée du Sud (3-1), après pro-
longation, dans le barrage retour
de la Zone Asie, disputé mardi
à Suzhou. 

A l'aller, les Sud-Coréennes
s'étaient imposées (2-1), qui était
également le score en faveur de
la Chine à l'issue du temps ré-
glementaire de ce match retour. 

Il a donc fallu recourir à la
prolongation, pendant laquelle
Wang Shuang, ancienne atta-
quante du Paris Saint-Germain,
a marqué le but de la délivrance
pour les Chinoises, qui étaient
soutenues par 13.000 spectateurs
à Suzhou. 

Le barrage était initialement
prévu en mars 2020, mais il a
été repoussé trois fois, en raison
du Covid-19, qui a également
provoqué le report d'un an des
JO de Tokyo. 

Les Sud-Coréennes ne se sont
jamais qualifiées pour des Jeux
olympiques, depuis que le foot-
ball féminin y a été introduit en
1996. 

Onze des douze équipes qui
participeront aux JO de Tokyo
sont désormais connues : Chine,
Australie, Brésil, Canada,
Grande-Bretagne, Zambie, Ja-
pon, Pays-Bas, Nouvelle-Zé-
lande, Suède et Etats-Unis. 

Le dernier pays q ualifié sera
connu ce mardi soir, à l'issue
du barrage retour Chili-Came-
roun, délocalisé en Turquie. A
l'aller, les Chiliennes se sont im-
posées (2-1). L'Allemagne, cham-
pionne olympique en titre, a
échoué à se qualifier et ne dé-
fendra donc pas ses lauriers à
Tokyo. 

ALLEMAGNE 
Adi Hütter
nouvel
entraineur du
Borussia
Monchenglad
bach

La formation du Borussia
Monchengladbach s'est attachée
les services de l'actuel entraî-
neur de Francfort, Adi Hütter
pour les trois prochaines sai-
sons, ont annoncé mardi les
deux clubs. Hütter succèdera à
Marco Rose, engagé par Dort-
mund, à partir de cet été. 

L'Autrichien Hütter a bril-
lamment réussi avec l'Eintracht,
qui occupe actuellement la qua-
trième place de Bundesliga, qua-
lificative pour la prochaine Ligue
des champions, avec sept points
d'avance sur le cinquième, Dort-
mund, à six journées de la fin
du championnat. 

Actuel huitième, Monchen-
gladbach n'est en revanche pas
du tout assuré de jouer une com-
pétition européenne la saison
prochaine. Le hasard du calen-
drier fait que les deux clubs se
rencontrent samedi (13h30
GMT) en championnat, sur la
pelouse du Borussia.

APS

LIGUE DES CHAMPIONS (1/4 FINALE RETOUR)
Liverpool et Dortmund prêts à surmonter leur handicap

Liverpool et le Borussia Dortmund ten-
teront mercredi en quart de finale retour
de Ligue des champions, de surmonter
leur défaite concédée au match aller res-
pectivement face au Real Madrid (3-1) et
Manchester City (2-1). 

Battu 3-1 à Madrid, Liverpool n'a pas en-
core abdiqué avant d'accueillir le Real à
Anfield, alors que dans l'autre match, le
Borussia Dortmund d'Erling Haaland, es-
saiera lui aussi, de surmonter sa courte
défaite 2-1 essuyée devant Manchester City. 

Même si la formation de Zinédine Zidane
et celle de Pep Guardiola ont un pied dans
le dernier carré, les jeux ne sont pas tota-
lement faits, selon les spécialistes qui consi-
dèrent que les Reds de Liverpool et les Al-

lemands du BVB ont les moyens de renverser
la vapeur et se qualifier aux demi-finales,
dont la première manche est prévue fin
avril. 

Le Liverpool FC peut compter sur son
armada offensive au complet pour rattraper
son retard, de Sadio Mané à Roberto Fir-
mino, en passant par Diogo Jota et Mohamed
Salah. 

L'Egyptien a entretenu la flamme de
l'espoir à Madrid en marquant l'unique but
des Anglais. Une victoire 2-0 au retour, par
exemple, serait suffisante pour se qualifier. 

En face, les Madrilènes arrivent gonflés
à bloc après leur succès 2-1 dans le clasico
samedi contre le Barça, synonyme de
deuxième place en Liga à une unité seule-

ment de l'Atlético. A Dortmund, les coéqui-
piers de l'international algérien Riyad Mah-
rez auront pour mission de préserver leur
victoire acquise au match aller. 

Les Citizens ont certes participé à toutes
les éditions depuis 2011-2012, mais ils n'ont
atteint les demi-finales qu'une fois, en 2016. 

Pour vaincre ce signe indien, il leur fau-
dra néanmoins contenir le grand prodige
Erling Haaland, meilleur buteur de l'édition
en cours avec un total gigantesque de 10
buts en 7 rencontres. 

Le vainqueur de la double confrontation
disputera sa demi-finale aller le 27 ou 28
avril puis le retour le 4 ou 5 mai, plus de
trois semaines avant la finale programmée
le 29 mai à Istanbul. 

COMPÉTITIONS INTERCLUBS DE LA CAF (1/4 DE FINALE)
Tirage au sort le 30 avril au Caire

Le tirage au sort des quarts
de finale de la Ligue des cham-
pions et Coupe de la Confédéra-
tion sera effectué le vendredi 30
avril au Caire, a indiqué la Confé-
dération africaine de football
(CAF) mardi. Deux clubs algé-
riens, le CR Belouizdad et le MC
Alger, ont composté leur billet
pour les quarts de finale de la
Ligue des champions à l'issue
de la sixième et dernière journée

de la phase de poules disputée
vendredi et samedi derniers. 

En revanche, les huit clubs
qualifiés pour les quarts de finale
de la Coupe de la Confédération
seront connus à l'issue des ren-
contres de la sixième et dernière
journée prévues le 28 avril. 

Deux clubs algériens, l'ES Sétif
et la JS Kabylie, sont toujours en
lice pour une éventuelle quali-
fication en quarts. 

REAL MADRID 
Sergio Ramos positif au Covid-19 

Le capitaine du Real Madrid
Sergio Ramos, actuellement
blessé au mollet gauche et déjà
forfait pour le quart de finale
retour de Ligue des champions
à Liverpool mercredi, a été testé
positif au Covid-19, a annoncé
le club madrilène mardi. "Notre
joueur Sergio Ramos a été testé
positif au dernier test de Covid-
19 qu'il a réalisé", a indiqué le
club merengue dans un com-
muniqué. Ramos est le
deuxième cas de coronavirus
détecté au sein de l'effectif du
Real Madrid en une semaine,
après le test positif de Raphaël
Varane mardi dernier. Le Fran-

çais n'a pour l'heure pas reçu le
feu vert pour retrouver ses équi-
piers. A 35 ans, Ramos, connu
pour avoir une hygiène de vie
irréprochable, traverse une des
saisons les plus difficiles de sa
carrière: le défenseur central a
déjà été opéré du ménisque in-
terne du genou gauche début
février, puis avait fait son retour
mi-mars avant de manquer le
dernier match de Liga contre le
Celta Vigo le 20 mars, après un
coup sur le tibia gauche. En fin
de contrat le 30 juin prochain,
Ramos ne s'est toujours pas pro-
noncé quant à une éventuelle
prolongation au Real Madrid. 

Trois joueurs du CR Belouizdad figurent dans l'équipe type de la sixième journée de la Ligue des
champions d'Afrique de football disputée vendredi et samedi.

Ligue des champions 
Les clubs qualifiés pour les 1/4 de finale 
Simba SC (Tanzanie) - demi-finaliste (1974)
Al Ahly SC (Egypte) - tenant du titre, 9 fois champion
Mamelodi Sundowns (Afrique du Sud) - champions 2016
CR Belouizdad (Algérie) - 1re qualification en quarts de finale
Waydad AC (Maroc) - 2 fois champion 
Kaizer Chiefs (Afrique du Sud) - première qua
lification en quarts de finale
ES Tunis (Tunisie) - 4 fois champion
MC Alger (Algérie) - champion en 1976.



La star de Manchester City, Raheem
Sterling, revient sur sa baisse de
niveau constatée cette saison.
Des sensations étranges. Raheem Sterling revient sur son niveau
constaté depuis le début de la saison et ne s’estime pas satisfait de
ses prestations actuelles, malgré les bonnes performances de son
équipe de Manchester City. Statistiquement, Sterling n’a réussi que 9
buts en championnat depuis l’entame de la campagne anglaise, soit 11 de
moins qu’il n’a réussi la saison dernière alors qu’il ne reste que six matchs à
disputer. Il est notamment resté muet contre Leeds en championnat lors de la
dernière sortie de son équipe.
« Ne vous méprenez pas, cette saison a été pour moi personnellement très
étrange« , a déclaré l’international anglais lors d’une rencontre avec Rio Ferdi-
nand pour BT Sport. « Mais néanmoins, j’aime toujours mon football et je donne
tout pour l’équipe. Si je ne marque pas ou ne fais pas quelque chose pour aider
l’équipe, je ne suis pas content de sortir du terrain. Bien sûr, je suis heureux que
nous ayons gagné, mais en même temps, je pense que c’est ce qui m’aide à at-
teindre ces objectifs, c’est d’être aussi motivé et c’est le moment idéal de la sai-
son maintenant. » Sterling devrait de nouveau être laissé sur le banc contre
Dortmund en quarts de finale retour de la Ligue des Champions, après avoir
été remplaçant à l’aller.

Auteur d'un doublé ce dimanche lors du succès
d'Arsenal à Sheffield United (0-3), Alexandre
Lacazette a atteint la barre des 150 buts.
Bien qu’il n’ait plus été appelé en équipe de
France depuis le 14 novembre 2017,
Alexandre Lacazette poursuit une très hon-
nête carrière du côté d’Arsenal. S’il a
connu des hauts et des bas, l’attaquant tri-
colore est actuellement dans une bonne
phase et enchaîne les buts comme des
perles. En claquant un doublé ce di-
manche lors du succès des Gunners
sur la pelouse de Sheffield United (0-
3, 31e journée de Premier League),
Lacazette a atteint la barre des 150
buts inscrits sur la scène européenne.
Et l’ancien de l’Olympique Lyon-
nais est entré dans l’histoire du foot-
ball tricolore puisqu’il devient le
vingtième joueur français à attein-
dre ce cap dans les cinq grands
championnats. Juste devant lui, An-
toine Griezmann en a inscrit 151. Et si
l’on se focalise sur la Premier League uniquement,
Alexandre Lacazette est également devenu le
sixième français à y avoir inscrit cinquante buts
pour le même club (Arsenal).

MANCHESTER
UNITED

PRÉPARE UN
GROS CHÈQUE

POUR JAN
OBLAK

Les Red Devils veulent recruter le
portier slovène lors du prochain mercato

d’été. En course pour obtenir une qua-
lification pour la prochaine Ligue des
Champions, la formation de Man-
chester United aurait identifié plu-
sieurs priorités en vue du prochain
mercato. Au club depuis mainte-
nant plusieurs saison, David De
Gea ne sera pas retenu par ses
dirigeants.

Le portier espagnol sera poussé
vers la sortie comme nous le révèle

la presse anglaise. Pour le remplacer,
les Red Devils auraient déjà un nom

en tête. Selon le Daily Star, les Mancu-
niens veulent recruter Jan Oblak.

Lié à l’Atlético Madrid jusqu’en 2023,
le portier slovène pourrait disposer d’un
bon de sortie en cas de bonne offre. En
difficulté financière, les Colchoneros ne
diraient pas non à une proposition de 90
millions d’euros. Une somme que serait
prêt à débourser le club anglais.

LE PSG
ET LE BAYERN DANS
LA COURSE POUR
VASQUEZ
À l'affut du bon coup, deux noms ressortent selon les informations

rapportées par le quotidien sportif AS : le Bayern Munich et le PSG.

L'AC Milan serait également venu aux renseignements mais les deux

poids lourds du football européen font office de favoris pour attirer

Vazquez. Deux ans après s'être "offert" Keylor Navas pour 15 petits mil-

lions d'euros, Paris entrevoit un nouveau bon coup à faire

du côté de la capitale espagnole. À noter que le

concerné ne rejouera plus jusqu'à la fin de la saison

suite à une entorse du ligament du genou gauche

lors du Clasico.

Un an après l'arrivée de Wesley Fofana, Leicester pour-
rait s'offrir un autre grand talent du championnat de

France. En effet, l'actuel 3e de Premier League compte
passer à l'action pour le milieu de Lille, Boubakary Sou-

maré (22 ans, 37 matchs toutes compétitions cette
saison), l'été prochain. 

Les Foxes ne sont pas les seuls intéressés en An-
gleterre, où le profil du Dogue et ses perfor-
mances chez le leader de la L1 plaisent aussi
à Manchester United et Tottenham. Mais,
d'après le Daily Star, Leicester est en pole
dans ce dossier.
Le club entraîné par Brendan Rodgers est de
plus en plus confiant pour conclure un trans-
fert estimé à environ 35 millions d'euros.
Il y a effectivement de grandes chances
pour que Soumaré quitte le LOSC dans
quelques mois.
Le natif de Noisy-le-Sec ne possédera plus
qu'un an de contrat en juin, ce qui oblige

la direction lilloise à ouvrir la porte à un
transfert de son jeune joueur afin de ne pas
le voir partir gratuitement l'été d'après.

23

JONATHAN IKONÉ
COURTISÉ EN ITALIE

L’attaquant lillois pourrait prendre la direction
de l’Italie. Même en cas de qualification pour la
prochaine Ligue des Champions, la formation de

Lille devra tout de même vendre certains élé-
ments de son effectif pour équilibrer ses comptes.
Parmi les candidats au départ, on pourrait retrou-

ver Jonathan Ikoné (22 ans). Sous contrat
jusqu’en juin 2023, ce dernier aurait une touche
avec un cador de la Serie A. Selon Fichajes, son

nom serait inscrit sur les tablettes du Milan AC. Les
dirigeants Rossoneri apprécieraient beaucoup

son profil. En cas de transfert, l’ancien parisien se-
rait estimé à 40 millions d’euros
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STERLING
ADMET
SA BAISSE
DE NIVEAU

Leicester en pole
pour Soumaré

LACAZETTE
ATTEINT UN CAP
HISTORIQUE



Mercredi 14 avril 2021 / 2 Ramadhan 1442 - N° 2756 - 8e année 

QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS

"A l'occasion de l'avè-
nement du mois béni de
Ramadhan, je tiens à
vous présenter mes meil-
leurs vœux priant Dieu
Tout-Puissant d'agréer
notre jeûne, nos prières
et nos bonnes œuvres", a
indiqué le Président de la
République. "Louanges à
Allah qui nous a gratifiés,
cette année, d'un recul
de la propagation de la
pandémie et d'une situa-
tion stable. Aussi, les ef-
forts du personnel

soignant et la prise de
conscience par les ci-
toyens ont-ils permis la
réouverture des mos-
quées aux fidèles, no-
tamment pour
l'accomplissement de la
prière des tarawih dont
nous avons été privés
l'année dernière du fait
de la large propagation
de la pandémie", a-t-il
ajouté. L'occasion était
pour le Président de la
République d'appeler à
"davantage de vigilance

et de prudence et au res-
pect du protocole sani-
taire dans l'ensemble des
e spaces publics", appe-
lant à saisir l'opportunité
que nous offre ce mois
sacré pour "se rappro-
cher d'Allah et exalter les
valeurs de solidarité et de
fraternité, tout en évitant
la consommation exces-
sive et le gaspillage". A
l'occasion de l'avène-
ment du mois sacré, le
Président Tebboune a
adressé ses vœux les plus

"sincères" au peuple al-
gérien et aux enfants de
notre communauté éta-
blie à l'étranger, priant
Dieu Tout Puissant de
"nous accorder, ainsi
qu'à la communauté mu-
sulmane santé, bien-être
et prospérité". Le Prési-
dent de la République
s'est, par ailleurs, incliné
devant la mémoire des
victimes de la pandémie
de Convid-19, souhaitant
prompt rétablissement
aux malades".

RAMADHAN
Le Président Tebboune adresse 

ses vœux au peuple algérien
Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a adressé, lundi soir, ses
vœux au peuple algérien à l'occasion de l'avènement du mois de Ramadhan, l'invi-
tant à davantage de vigilance et de prudence et au respect du protocole sanitaire

lié à la pandémie de Covid-19.

ALGÉRIE-TUNISIE
Le Président Tebboune reçoit

un appel téléphonique 
de son homologue tunisien 

à l'occasion du mois 
de Ramadhan

Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune a
reçu, lundi, un appel téléphonique de la part de son homologue
tunisien, Kaïs Saïed qui lui a présenté ses vœux à l'occasion de
l'avènement du mois sacré de Ramadhan, indique un commu-
niqué de la Présidence de la République. "Le Président de la Ré-
publique, Abdelmadjid Tebboune a reçu un appel
téléphonique de la part de son frère, M. Kaïs Saïed, président
de la République tunisienne, qui lui a présenté ses vœux à l'oc-
casion de l'avènement du mois sacré de Ramadhan, et lui a sou-
haité ainsi qu'au peuple algérien, davantage de progrès et de
bien-être", lit-on dans le communiqué. "Le Président Teb-
boune a remercié son homologue tunisien pour ses nobles sen-
timents, lui souhaitant à son tour ainsi qu'au peuple tunisien
frère, santé et prospérité", conclut la même source. 

ALGÉRIE-EGYPTE
Echange de vœux entre le

Président Tebboune et son
homologue égyptien

Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune a
échangé, lundi dans un entretien téléphonique, avec son ho-
mologue égyptien, M. Abdel Fattah al-Sissi, les vœux à l'occa-
sion de l'avènement du Ramadan, indique un communiqué de
la Présidence de la République. "Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, et le président de la République Arabe
d'Egypte, M. Abdel Fattah al-Sissi ont échangé, lors d'un entre-
tien téléphonique, les félicitations et les vœux à l'occasion de
l'avènement du mois sacré du Ramadhan", précise le commu-
niqué. Lors de leur échange, le président al-Sissi a exprimé au
Président Tebboune ainsi qu'au Gouvernement et peuple algé-
rien, les vœux de santé et de prospérité et le Président Teb-
boune a félicité à son tour son homologue égyptien en lui
adressant ainsi qu'au peuple égyptien frère les meilleurs vœux
de progrès et de prospérité", conclut le communiqué. 

ALGÉRIE-QATAR
Entretien téléphonique 

entre le Président Tebboune
et l'Emir du Qatar

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a eu
un entretien téléphonique avec l'Emir de l'Etat du Qatar, son
Altesse Cheikh Tamim ben Hamad Al Thani, à qui il a présenté
ses félicitations à l'occasion du Ramadhan et ses vœux les meil-
leurs, ainsi qu'à l'ensemble de sa famille et au peuple qatari
frère, indique lundi un communiqué de la Présidence de la Ré-
publique. "Le président de la République, Abdelmadjid Teb-
boune, s'est entretenu par téléphone avec son frère l'Emir de
l'Etat du Qatar, son Altesse Cheikh Tamim ben Hamad Al
Thani, à qui il a présenté ses félicitations à l'occasion de l'avè-
nement du mois sacré du Ramadhan et ses vœux les meilleurs,
ainsi qu'à l'ensemble de sa famille et au peuple qatari", précise
la même source. De son côté, l'Emir du Qatar a exprimé ses re-
merciements au président de la République pour ses nobles
sentiments et lui a adressé ainsi qu'au peuple algérien ses féli-
citations pour l'occasion et ses vœux meilleurs", conclut le com-
muniqué. 

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune a adressé
ses vœux aux officiers et sous-of-
ficiers, aux vaillants éléments de
l'Armée nationale populaire (ANP)
déployés le long des frontières et
aux éléments de la Gendarmerie
nationale, de la Police et de la Pro-

tection civile, à l'occasion de l'avè-
nement du mois de Ramadhan.
"Je souhaite un Ramadhan béni à
tous les officiers et sous-officiers
et aux vaillants éléments de l'ANP,
digne héritière de l'Armée de libé-
ration nationale (ALN), déployés
le long des frontières", a écrit M.

Tebboune dans un tweet. "A l'occa-
sion de l'avènement du mois de
Ramadhan, je présente mes vœux
les meilleurs aux éléments de la
Gendarmerie nationale, de la Po-
lice et de la Protection civile" a en-
core écrit le Président de la
République.

L'Algérie "continuera à
œuvrer, à travers tous les
mécanismes possibles,
en vue de l'élimination
totale des armes de des-
truction massive", a dé-
claré lundi, le ministre
des Affaires étrangères
Sabri Boukadoum. M.
Boukadoum qui partici-
pait, en visioconférence, à
une réunion consacrée
au 25ème anniversaire du
traité de "Pelindaba", vi-
sant à créer une zone
exempte d'armes nu-
cléaires en Afrique, a ap-
pelé à étendre cette
expérience à d'autres ré-
gions du monde dont,
principalement celle du
Moyen-Orient. "Le traité
de Pelindaba a été signé

par la majorité des pays
africains, ce qui démon-
tre leur engagement dans
cet effort  international
engagé contre l'arme-
ment nucléaire", a-t-il si-
gnalé rappelant que
"l'Algérie a été parmi les
premiers pays à signer ce
traité et a contribué à la
mise en place de la Com-
mission africaine de
l'énergie atomique". 

Insistant sur l'impor-
tance de mettre un terme
à la prolifération des
armes nucléaires, M.
Boukadoum a rappelé
que l'Algérie a "grande-
ment souffert des essais
nucléaires menés sur son
territoire par le pouvoir
colonial". 

Des essais qui ont t ué
et causé des séquelles à
des "milliers d'Algériens"
en plus de leurs effets sur
l'environnement. Il a
ajouté, dans ce contexte,
que la question des com-
pensations devraient être
traitées sérieusement. Le
chef de la diplomatie al-
gérienne a évoqué, en
outre, le Traité sur l'inter-
diction des armes nu-
cléaires, ratifié par 51
Etats et entrée en vigueur
en janvier dernier assu-
rant qu'il s'agissait d'un
instrument susceptible
d'apporter des réponses
appropriées aux effets de
l'usage des armes nu-
cléaires.

Il constitue également

"une étape majeure dans
la mise en place de zones
exemptes d'armes nu-
cléaires", a-t-il poursuivi.
Le ministre a parlé aussi
de la nécessité de "dé-
ployer des efforts afin de
stopper les essais nu-
cléaires, comme une pre-
mière étape vers la non
prolifération des armes
nucléaires", de manière
générale. Par ailleurs, M.
Boukadoum a appelé
l'ensemble des pays de
l'Union africaine à parti-
ciper à la dixième confé-
rence d'examen du Traité
sur la non-prolifération
des armes nucléaires,
prévue en juillet à New
York. 

APS

Le Président Tebboune adresse ses vœux 
aux éléments de l'ANP, de la GN, de la police 

et de la Protection civile

DÉSARMEMENT
L'Algérie continuera à œuvrer à l'élimination totale

des armes de destruction massive (Boukadoum)

ALGÉRIE-FRANCE
L'ambassadeur d'Algérie en

France présente ses lettres de
créance au Président Macron
L'ambassadeur Mohamed-Antar Daoud a présenté, lundi, au

président français, Emmanuel Macron, les lettres de créance l'ac-
créditant en qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipoten-
tiaire de la République algérienne démocratique et populaire
auprès de la République française. Lors d'une deuxième cérémo-
nie, l'ambassadeur d'Algérie a, également, présenté ses lettres de
créance au président Emmanuel Macron en sa qualité de co-
prince de la Principauté d'Andorre. Le chef de l'Etat français a
saisi cette occasion pour charger l'ambassadeur Mohamed-Antar
Daoud de transmettre ses "salutations et sentiments d'amitié" au
président Abdelmadjid Tebboune et manifesté un "intérêt parti-
culier" au renforcement des relations politiques et au développe-
ment de la coopération économique entre les deux pays.
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